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Viernes 31 de enero de 2025 

 

CÁMARA DE DIPUTADOS 

MESA DIRECTIVA 

La bancada de Morena en San Lázaro estrena estudio para realizar las mañaneras 

legislativas del Pueblo; su costo 2 MDP.- En lo que fueran oficinas de diputados federales 

del PRD, la bancada de morena, encabezados por su líder parlamentario Ricardo 

Monreal Ávila, su vocero Arturo Ávila y Sergio Gutiérrez Luna, presidente de la Mesa 

Directiva en San Lázaro estrenaron un espacio donde se realizaran las mañaneras 

legislativas del pueblo.  

Al presentar el ejercicio que pretenden instaurar todos los lunes a las 10:30 horas junto 

con Ricardo Monreal y Sergio Gutiérrez Luna, Arturo Ávila dijo que los recursos invertidos 

fueron resultado de los ahorros generados por la bancada el año pasado. Además de 

ese monto, explicó, él personalmente prestó en comodato algunos de los equipos que 

utilizarán para el desarrollo de la conferencia y una barra de información con la que la 

bancada busca que la ciudadanía conozca el lado personal de las y los diputados 

guindas, incluidos sus pasatiempos o qué comen y las reformas que aprueban.  

Por su parte, Ricardo Monreal señaló que este formato busca que la audiencia tenga 

conocimiento sobre el materialismo histórico y que también estimule un pensamiento 

crítico sobre su relevancia en el contexto actual de México y Latinoamérica. 

“Es importante no solo hacer el trabajo legislativo, sino comunicarlo con la ciudadanía; 

que se enteren de primera mano, para evitar también esa desinformación que tanto 

acostumbra la oposición. Y creo que, a partir de este espacio, periodistas y también el 

público, la sociedad, la gente podrá conocer más a detalle lo que aquí se dan, las 

polémicas que puedan darse, opiniones que tengan sobre las diversas leyes que vamos 

a analizar”, puntualizó Gutiérrez Luna. [REFORMA] [REFORMA P/5] [HERALDO P/6] 

[OVACIONES P/18] [RAZÓN P/ 11] [24 HORAS P/5] [MILENIO] [LÍNEA POLÍTICA] [EXCÉLSIOR] 

[CONTRARÉPLICA] [INFOBAE] [MAYA COMUNICACIÓN] [GOBERNANTES] [E-CONSULTA] 

[EL HERALDO PUEBLA] [HERALDO TV] [MSN] [GLOBAL] 
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La realidad de México se está transformando desde el Legislativo y es importante 

comunicar al pueblo lo que sucede: diputado Sergio Gutiérrez Luna.- El presidente de la 

Cámara de Diputados, Sergio Gutiérrez Luna, afirmó que la realidad del país se está 

transformando a través de las leyes y reformas constitucionales que se realizan desde el 

Legislativo, por lo que resulta importante que las y los diputados comuniquen al pueblo, 

de primera mano, el trabajo parlamentario para evitar la desinformación. “Este periodo 

va a estar bastante intenso, con muchas reformas que tenemos que sacar; entonces, es 

importante no solo hacer el trabajo legislativo, sino comunicarlo a la ciudadanía, que se 

enteren de primera mano, para evitar también esa desinformación que tanto se 

acostumbra”, externó. 

Lo anterior, en la presentación de la “Legislativa del Pueblo”, instrumento de 

comunicación del grupo parlamentario de Morena, diseñado para informar sobre la 

actividad parlamentaria con diferentes barras de programación, misma que estuvo a 

cargo del diputado Arturo Ávila Anaya. 

Gutiérrez Luna apuntó que periodistas y público en general “podrán conocer más a 

detalle lo que aquí se da, las polémicas que puedan darse, opiniones que tengan sobre 

las diversas leyes que vamos a analizar en este periodo que va a estar bastante intenso”. 

Por su parte, el presidente de la Junta de Coordinación Política y coordinador del grupo 

parlamentario de Morena, diputado Ricardo Monreal Ávila, afirmó que este espacio 

servirá para que las y los diputados interactúen con los medios. [HOJA DE RUTA] 

Se reunirán morenistas con cuatro Secretarios.- La bancada de Morena en la Cámara 

de Diputados se alista para recibir a cuatro Secretarios de Estado y a la Consejera 

Jurídica de la Presidencia de la República en el marco de la reunión plenaria que 

celebrarán este viernes para definir las prioridades legislativas del periodo de sesiones. 

De acuerdo con la fracción, se prevé que la reunión inicie en San Lázaro a las 10:15 horas 

con un mensaje de bienvenida del coordinador parlamentario, Ricardo Monreal y del 

presidente de la Mesa Directiva, Sergio Gutiérrez Luna. 

La primera mesa de trabajo será con la Secretaria de Gobernación, Rosa Icela 

Rodríguez, con quien se reunirán dos horas para hablar sobre política interior del país. A 

esa reunión le seguirá una mesa de trabajo con el Secretario de Economía, Marcelo 

Ebrard y una tercera con Omar García Harfuch, titular de la Secretaría de Seguridad y 
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Protección Ciudadana. A las 16.00 horas, la bancada se reunirá con la Secretaria de 

Bienestar, Ariadna Montiel y posteriormente con la Consejera Jurídica de la Presidencia 

de la República, Ernestina Godoy, quien les hablará sobre las iniciativas que la Presidenta 

Claudia Sheinbaum prevé enviar al Congreso. Monreal descartó una reunión con el 

director del Infonavit, Octavio Romero Oropeza, pese a que la reforma al Instituto está 

muy avanzada. [REFORMA P/5]  

Concluye la Comisión Permanente trabajos del primer receso del primer año de ejercicio 

de la LXVI Legislatura.- La Comisión Permanente del Congreso de la Unión, presidida por 

el diputado Sergio Gutiérrez Luna (Morena), concluyó sus trabajos correspondientes al 

primer receso del primer año de ejercicio de la LXVI Legislatura. El diputado Gutiérrez 

Luna informó que es la última sesión y que, en caso de que hubiera un motivo para 

convocar a la Asamblea, “la Mesa Directiva estará atenta para hacer los avisos 

correspondientes”; indicó que se comunicará la clausura de la Permanente al Poder 

Ejecutivo Federal y a la SCJN.  

Gutiérrez Luna convocó a los legisladores a la próxima sesión de Congreso General, 

programada para el sábado 1 de febrero a las 11:00 horas. [ACK NOTICIAS] [PROYECTOS 

POLÍTICOS] [INFOBAE] 

Enviará el Ejecutivo 10 iniciativas energéticas.- Para la operación de los nuevos 

esquemas de inversión en el sector eléctrico, la presidenta Claudia Sheinbaum enviará 

al Poder Legislativo un paquete de cuando menos 10 iniciativas de leyes reglamentarias, 

adelantó el líder de Morena en la Cámara de Diputados, Ricardo Monreal. Al inaugural 

en el Palacio Legislativo de San Lázaro la "conferencia mañanera legislativa del pueblo", 

precisó que en un primer paquete de reformas figura una para regular a las empresas 

públicas del Estado, como Pemex y la CFE; otra ley de hidrocarburos, una ley de ingresos 

sobre los hidrocarburos, otra ley del fondo mexicano del petróleo para la estabilización 

desarrollo, y una quinta más que es una ley de promoción y desarrollo bioenergético. 

FOTO del presidente de la Cámara de Diputados, Sergio Gutiérrez Luna. [FINANCIERO 

P/33]  

Comisión de Relaciones Exteriores emite pronunciamiento ante los desafíos que plantea 

la administración Trump.- La Comisión de Relaciones Exteriores, que preside el diputado 

Pedro Vázquez González (PT,) aprobó un pronunciamiento relativo a los desafíos que 
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plantea la nueva administración del presidente Donald Trump, mismo que remitió a la 

Mesa Directiva para su conocimiento. El documento cita que la Comisión de Relaciones 

Exteriores de la Cámara de Diputados, en acompañamiento a las acciones del Poder 

Ejecutivo Federal, reitera su respaldo a las estrategias de retorno humanitario que 

prioricen la protección y defensa de los derechos humanos de nuestros connacionales 

en el extranjero, así como de todas las personas dentro de nuestro territorio nacional. 

[HOJA DE RUTA] [AL MOMENTO]  

Por unanimidad, la Comisión de Gobernación y Población aprobó declarar el 2025 

como año de la mujer indígena.- La Comisión de Gobernación y Población, que preside 

la diputada Graciela Ortiz González (PRI), aprobó, por unanimidad de 24 votos, el 

dictamen que declara “2025, Año de la Mujer Indígena”; se remitió a la Mesa Directiva 

para efectos de su programación legislativa. Ortiz González explicó que el documento 

deriva de una iniciativa presentada por la titular del Ejecutivo Federal, quien busca 

resaltar la importancia de las mujeres en la sociedad mexicana. 

Con la declaratoria, dijo, se propone honrar y reconocer específicamente a las mujeres 

indígenas, quienes han tenido una labor fundamental en el desarrollo del país. “Hoy nos 

une trabajar en favor de la causa de la mujer indígena y que sea el inicio para que 

haya más políticas públicas a fin de acortar la brecha”. 

Aclaró que dictamen incorpora la iniciativa presentada por la diputada Ciria Yamile 

Salomón Durán (PVEM), que plantea una conmemoración para reconocer la lucha de 

las mujeres por la igualdad sustantiva. [HOJA DE RUTA] [MSN]  

Remiten a comisión reforma sobre maíz transgénico.- La Mesa Directiva de la Comisión 

Permanente remitió a la Comisión de Puntos Constitucionales de la Cámara de 

Diputados la iniciativa de la titular del Ejecutivo Federal, que reforma los artículos 4º y 27 

de la Constitución Política, en materia de conservación y protección de los maíces 

nativos. El objetivo es declarar al maíz como elemento de identidad nacional, cuyo 

cultivo debe ser libre de transgénicos, priorizando su manejo agroecológico. Además, 

precisar que el Estado fomentará el óptimo uso de la tierra, libre de cultivos y semillas 

para siembra de maíz transgénicos. [CUARTO PODER]  

Adriana Dávila critica relevos del PAN en el Congreso: “¿No hay mujeres capaces en 

nuestro partido?”- Adriana Dávila, excandidata a la presidencia nacional del PAN, 
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criticó los nuevos nombramientos de los coordinadores parlamentarios en el Senado de 

la República y la Cámara de Diputados, puesto que esta tarde se relevó a Noemí Luna 

y Guadalupe Murgía por Elías Lixa y Ricardo Anaya. A través de su cuenta oficial de X, 

la antigua senadora por Tlaxcala emitió un duro mensaje, donde enfatizó que con 

Jorge Romero, actual dirigente nacional del blanquiazul, “no llegaron todas”. 

“Si el argumento masculino es ‘la capacidad’, pregunto entonces ¿no hay mujeres 

capaces en nuestro partido? ¿Qué opinan las panistas impulsoras de la paridad?”, 

cuestionó finalmente, al tiempo que hizo un llamado en la red a las diputadas Kenia 

López Rabadán y Noemí Luna. [INFOBAE]  

JUNTA DE COORDINACIÓN POLÍTICA 

El próximo periodo ordinario de sesiones que inicia el 1º de febrero “va a ser muy 

intenso”: Ricardo Monreal.- Ricardo Monreal Ávila, coordinador del Grupo 

Parlamentario de Morena y presidente de la Jucopo, aseveró que el próximo periodo 

ordinario de sesiones que inicia este sábado 1 de febrero “va a ser muy intenso”. Indicó 

que ese día en el Pleno se abordará la reforma a la Ley de Infonavit. Agregó que “viene 

un paquete que ya anunció ayer la Presidenta en materia de hidrocarburos, cinco leyes 

sólo en esta materia. Aparte lo de transparencia, lo de competencia económica, lo de 

antimonopolios, lo de bienestar animal.  

“Ahí tenemos 73 materias, pero pueden surgir más leyes. No sé si podamos cumplir con 

todas, pero tenemos un paquete como de 25 prioritarias, que es las que vamos a darle 

primero atención para cumplir con los transitorios de la Constitución que fueron 

reformados el pasado periodo de sesiones”.[MILENIO] [ARSENAL] [TALLA POLÍTICA] 

[MILENIO]  

Diputados votarán el sábado 1 de febrero la reforma al Infonavit.- El coordinador de 

Morena en la Cámara de Diputados, Ricardo Monreal Ávila, aseguró que el próximo 

periodo ordinario de sesiones, que inicia este sábado 1 de febrero el Pleno podría votar 

y aprobar la reforma a la Ley del Infonavit. [INFOBAE] [MAYA] 

Morena priorizará leyes secundarias en materia energética.- El presidente de la Junta 

de Coordinación Política de la Cámara de Diputados, Ricardo Monreal, anticipó que 

en el próximo periodo ordinario de sesiones, que inicia el 1 de febrero, se podrían 
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analizar las modificaciones a las leyes secundarias como la Ley de la Empresa Pública 

del Estado y la Ley de Hidrocarburos. [CANAL ONCE] 

Esto gastó Morena en la Cámara de Diputados para las 'Legislativas del Pueblo '.- La 

bancada de Morena en la Cámara de Diputados gastó dos millones de pesos para 

adecuar el espacio en el que cada lunes se llevarán a cabo las conferencias 

denominadas “Legislativa del Pueblo”, con las que se busca informar a la ciudadanía 

sobre el trabajo realizado en San Lázaro. Al inaugurar las conferencias, el vocero de los 

diputados de Morena, Arturo Ávila, detalló que los morenistas tendrán acceso a una 

barra de programación y podrán hacer uso de un par de foros, cuyo montaje tuvo un 

costo de dos millones de pesos, que se obtuvieron de los ahorros generados por el grupo 

parlamentario y una aportación personal de equipo técnico.  

Por otro lado, aunque en un principio se manejó la posibilidad de establecer un pre 

registro, así como una tómbola para que los medios de comunicación pudieran realizar 

preguntas a los legisladores en las conferencias de cada lunes, al final se decidió echar 

atrás esta medida. En este sentido, el coordinador de los diputados de Morena, Ricardo 

Monreal, ofreció una disculpa y aseguró que, al final, este espacio servirá para que los 

propios legisladores aprendan a conducirse con los medios. [MVS] [LATINUS] 

[TELEFÓRMULA] [EL INDEPENDIENTE] [EN LÍNEA NOTICIAS] [RAZÓN]  

Monreal descarta división en Morena con intención de 'Que Siga la Democracia' de ser 

partido.-Luego de que la agrupación 'Que Siga la Democracia', encabezada por la 

diputada Gabriela Jiménez, manifestara su intención de convertirse en un nuevo 

partido político, el coordinador de Morena en la Cámara de Diputados, Ricardo 

Monreal, rechazó que exista una división al interior del partido guinda. [MVS] 

[QUADRATÍN] [REFORMA] [REFORMA] [GLOBAL] [CONTRARÉPLICA]  

Llama Ricardo Monreal a vicecoordinadora morenista a la unidad.- El coordinador de 

los diputados de Morena, Ricardo Monreal, llamó a la vicecoordinadora de la 

bancada, Gabriela Jiménez Godoy, a reflexionar sobre la intención de crear un nuevo 

partido político, aun cuando su esposo encabeza ese esfuerzo. "Creo que Gaby va a 

reflexionar, es muy buena muchacha, es una mujer inteligente y no conviene ninguna 

fisura, es muy inteligente y aunque su esposo está encabezando este esfuerzo. Yo 

espero que ella se mantenga en el movimiento. A todos los necesitamos en el 
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movimiento, nadie sobra, todos son indispensables, todas son indispensables", señaló el 

morenista. [ADN 40]  

Entrevista / José Elías Lixa Abimerhi (Coordinador de Diputados – PAN).- “Vamos a iniciar 

un periodo que, seguramente, va a ser complejo por el tráfico de reformas que, 

seguramente, tendremos que tratar, pero para nosotros, no hay nada más importante 

que nuestra propia agenda. “Una agenda que está diseñada para proteger a las 

familias, para proteger su economía. No hay nada más importante para Acción 

Nacional que las adversidades que están pasando las familias en México y que exigen 

soluciones reales”. [HERALDO TV]  

El PAN cambia a sus coordinadoras parlamentarias.- El PAN habla mucho de paridad, 

pero a la hora de hacer las cosas, resulta que quita a sus dos mujeres de las 

coordinaciones de sus bancadas, tanto en San Lázaro como en el Senado. Hace unos 

días fue en el caso de la Cámara de Diputados, quitaron a Noemí Luna y pusieron a 

Elías Lixa en ese puesto. Hoy se confirma que Anaya es el que va a estar en ese encargo 

en el Senado, en lugar de Guadalupe Murguía. [MVS]  

Segundo periodo ordinario de sesiones será “muy pesado”; iniciará con discusión de la 

reforma a la Ley del Infonavit: Reginaldo Sandoval.- Reginaldo Sandoval Flores, 

coordinador del PT, consideró que el segundo periodo ordinario de sesiones será “muy 

pesado”, ya que iniciará con la discusión de la reforma a la Ley del Fondo Nacional de 

la Vivienda para los Trabajadores (Infonavit). “Vislumbraron un segundo periodo del 

primer año de esta Legislatura muy pesado en términos de tareas legislativas. Como 

iniciamos con el tema de las reformas constitucionales, en ese vendrán algunas 

reformas secundarias y las nuevas leyes que se requieren para empatar la 

funcionalidad”, indicó. [TALLA]  

PT en la Cámara de Diputados va por reducción de la jornada laboral.- El Partido del 

Trabajo (PT) en la Cámara de Diputados confirmó que existe aún resistencia de 

empresarios e incluso de líderes sindicales para que avance la iniciativa de Reducción 

de la Jornada Laboral de 48 a 40 horas. El coordinador parlamentario del PT, Reginaldo 

Sandoval, informó que esta será una de las propuestas abordarán en la reunión plenaria 

que sostendrán este viernes en instalaciones del Palacio Legislativo de San Lázaro, y que 

impulsarán en el periodo ordinario de sesiones que está por iniciar. Expuso que es 
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factible sacarla adelante, pero se requiere de toda la voluntad política para beneficiar, 

no a un partido sino a todos los trabajadores del país. [HERALDO]  

Se necesita "una estrategia rápida e inteligente", urge la oposición.- El anunció del 

presidente Donald Trump de que mañana anunciará la imposición de aranceles del 

25% a México, es prueba de que la lucha contra el narcotráfico y la colaboración 

migratoria "no han sido suficientes", y que el gobierno necesita una estrategia de 

negociación "rápida e inteligente", consideraron líderes del PAN y el PRI en el Congreso. 

El vicecoordinador de los diputados panistas, Federico Döring, afirmó que es ya un 

hecho que el presidente Trump "nos va castigar con los aranceles", aunque consideró 

aún que "no será tan drástico como de 25%". 

El coordinador de los diputados priistas, Rubén Moreira, dijo que es mejor "esperar al 

sábado, no especular, porque se favorece a Estados Unidos", pero acusó que "lo que 

enfrentamos es culpa de Morena por su política errática de migración, su desastrosa 

estrategia de seguridad, su debilidad económica y financiera y la ausencia de una 

política exterior del gobierno de López Obrador, que despreció el multilateralismo y 

abandonó a nuestros aliados de América Latina y Europa". [FINANCIERO] [ÍNDIGO]  

REFORMA DEL PODER JUDICIAL 

En 7 horas, el Senado definió con tómbola lista de candidatos de comité judicial.- 

Después de siete horas y media, el Senado de la República concluyó anoche la 

definición de candidaturas de mil 239 aspirantes a juzgadores inscritos en el comité de 

evaluación del Poder Judicial y que estaban en la indefinición por la suspensión de 

trabajos de ese órgano dependiente de la Suprema Corte. Al final el presidente del 

Senado, Gerardo Fernández Noroña, comentó que revisará el listado y se enviará a la 

Suprema Corte de Justicia y si ese tribunal no lo aprueba a más tardar el 6 de febrero, 

lo remitirá directamente al INE. [JORNADA / pp-p3] [UNIVERSAL / pp-p4] [REFORMA / pp-

p3] [MILENIO / pp-p10] [REFORMA / p3] [ECONOMISTA / pp-p39] [SOL DE MÉXICO / pp-

p4-p5] [CRÓNICA / pp-p7] [LA RAZÓN / pp-p3] [24HORAS / pp-p3] [PRENSA / p16-p17] 

[OVACIONES/ pp-p19] [ÍNDIGO / p3] [INFOBAE] [INDEPENDENT] 

Aspirantes a ministras con pase automático.- Entre los seleccionados para pasar 

directamente a la boleta electoral figuran nueve mujeres que aspiran a convertirse en 

ministras de la Suprema Corte. Entre ellas se encuentran figuras como Marisela Morales, 
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quien fue procuradora general de la República, y Paula María García Villegas, hija de 

la exministra y actual diputada Olga Sánchez Cordero. [EXCÉLSIOR / p4] [JORNADA / 

p4] [24HORAS / p3] [MSN] 

Niega sesgos en decisiones del Tribunal.- Ante las críticas por las resoluciones tomadas 

y que impactarán en la inédita elección de jueces, ministros y magistrados, la 

magistrada presidenta del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF), 

Mónica Soto Fregoso, descartó que en el organismo haya sesgos y reafirmó que las 

decisiones no fueron por voluntad de los tres magistrados que acompañaron los 

resolutivos, sino el cumplimiento literal de lo que dicta la Constitución y no bajo 

“instrucciones”. [LA RAZÓN / p4] 

Boletas de elección judicial sólo tendrán “candidatos del régimen”.- La magistrada de 

Circuito adscrita al Séptimo Tribunal Colegiado en Materia Civil del Primer Circuito, 

María Emilia Molina de la Puente, quien fue integrante del Comité de Evaluación del 

Poder Judicial de la Federación, denunció que lo que hizo el  TEPJF es inconstitucional, 

y que los candidatos que aparezcan en la lista para los comicios serán afines al 

oficialismo. “Seguramente lo único que habrá en las boletas son los candidatos y 

candidatas del propio régimen, porque los tres listados van a ser puestos por el partido 

en el poder”. [LA RAZÓN /p4] 

Preocupa uso de tómbola en elección judicial.- La Barra Mexicana, Colegio de 

Abogados, A.C. (BMA) expresó su desacuerdo con la reciente intervención del TEPJF en 

las funciones del Senado de la República y manifestó su preocupación por la 

implementación de la insaculación como único criterio para la selección de jueces, 

magistrados y ministros. En un comunicado, la BMA advirtió que la reforma al Poder 

Judicial sigue generando violaciones a la Constitución por parte de las autoridades 

encargadas de protegerla. Particularmente, señaló que el TEPJF ha instruido al Senado 

a tomar medidas que corresponden exclusivamente al Poder Judicial de la Federación. 

[ECONOMISTA / p41] [OVACIONES / p19] 

Mesa de debate: Elección Judicial / Arturo Ávila (Diputado-Morena) / Federico Döring 

(Diputado-PAN) / Pablo Angulo (Senador-PRI).- “Nos dimos cuenta de un descaradísimo 

conflicto de interés por parte del comité de evaluación del Poder Judicial, resulta que 

tres de los cinco integrantes, son parte de una asociación nacional de Magistrados de 

circuito y que es la asociación que promovió el amparo que suspendió el proceso”, 
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señaló Arturo Ávila. Por su parte, Federico Döring declaró: “Con qué cara viene (Arturo 

Ávila) a acusar de trampa cuando ellos son los sicarios legislativos que acabaron con 

la justicia. Hay menos nombres porque el único comité de evaluación que aplicó un 

examen para garantizar conocimiento era el de la Corte y la única razón por la que 

dejaron de sesionar es porque ellos si respetaron un amparo”. [RADIO FÓRMULA] 

Avalan la boleta menos restrictiva para elegir magistrados de circuito.- Por mayoría de 

ocho votos contra tres, el Consejo General del INE aprobó el diseño e impresión de las 

boletas para las elecciones de magistrados de circuito y jueces de distrito, con el 

argumento de que es el modelo menos restrictivo posible. Es decir, expuso el consejero 

Uuc-kib Espadas, cubrir todo el espectro de especialidades de juzgadores es 

“impracticable”, pues ello implicaría dar al ciudadano, en la elección judicial del 

primero de junio, 30 boletas para cada cargo y especialidad. Con lo anterior quedan 

listas las seis boletas para imprimir los nombres de los candidatos de la elección judicial. 

[JORNADA / p4] [UNIVERSAL / p5] [REFORMA / p3] [OVACIONES / p20] 

Alertan consejeros por boletas confusas para elección judicial.- Consejeros del INE 

alertaron que las boletas para jueces de Distrito y magistrados de Circuito podrían 

generar confusión en la ciudadanía al emitir su sufragio. La consejera Claudia Zavala 

dijo: “desde mi perspectiva, la instrucción genérica de seleccionar hasta cinco mujeres 

y cinco hombres sin precisar de manera clara y directa a la ciudadanía que este 

número debe ser seleccionado conforme a la especialidad por materia a la que se 

postula cada persona candidata, puede llevar a confusiones y a posibles errores en su 

llenado”. [24HORAS / p3] 

Prohíben espectaculares y publicidad a candidatos.- El Instituto Nacional Electoral 

aprobó los lineamientos para la fiscalización de los procesos electorales del Poder 

Judicial, y determinó prohibir a candidatos anunciarse en espectaculares o bardas y 

pautar publicidad en redes sociales. En sesión del Consejo General, la consejera Carla 

Humphrey, presidenta de la Comisión de Fiscalización, dijo que los lineamientos 

precisan, además de la fiscalización y sanciones correspondientes, prohibiciones que 

tienen los candidatos como usar recursos públicos y privados, erogaciones distintas a 

gastos personales de traslado y viáticos, así como la contratación y utilización de 

propaganda distinta a la permitida en la legislación electoral. [SOL DE MÉXICO / p5] 

[PRENSA / p17] 
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El INE no cancelará candidaturas por omisión del informe de gastos.- El Consejo General 

del INE aprobó los lineamientos de fiscalización de los comicios judiciales y, por mayoría 

de votos, optó por dejar fuera del documento la cancelación de la candidatura 

cuando el contendiente no haya entregado al árbitro su informe de gastos de 

campaña. En el proyecto avalado en la comisión de fiscalización se había establecido 

esa opción, aunque después de un largo debate, no exento de confusiones en la 

votación, fue eliminado el inciso relacionado con aquella causa, bajo el argumento de 

que el legislador no la previó. [JORNADA / p4] [UNIVERSAL / p5] [REFORMA / p3] 

[ECONOMISTA / p2-p39] [HERALDO / pp-p4] [24HORAS / p3]  

Preocupa el poco interés en ser observador de los comicios.- Los consejeros electorales 

emitieron una alerta relacionada con el interés ciudadano en la elección judicial, 

especialmente luego de conocer el número de observadores inscritos hasta el 

momento. Si bien el cierre para notificar la intención de participar como observador es 

el 21 de mayo, el año pasado, también a cuatro meses de la elección federal, ya había 

2 mil 366 solicitudes y actualmente apenas 321, la mayoría interesados en observar la 

votación anticipada, o sea, la que harán en sus casas las personas en situación de 

postración y sus cuidadores primarios. [JORNADA / p3] 

Imprimirá el IECM 40 millones de papeletas para la elección judicial.- El Consejo 

General del Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM) aprobó un acuerdo para 

imprimir 40 millones de boletas para la elección judicial local con Talleres Gráficos de 

México. Dicha cantidad es 62.5 por ciento mayor al número de boletas que se 

imprimieron para la elección por la jefatura de Gobierno capitalino en 2024, que fue de 

25 millones. [JORNADA / p28] 

‘Por jueces más sensibles y cercanos’.- Han sido días de mucha polémica, críticas, 

incertidumbre y varios giros de tuerca. A pesar de este escenario, la transformación al 

Poder Judicial es necesaria y este 1 de junio, los mexicanos, por primera vez en la 

historia, podrán elegir a través del voto a sus jueces, ministros y magistrados. Una de las 

defensoras de esta reforma es la ministra de la Suprema Corte de Justicia de la Nación, 

Yasmín Esquivel, quien argumenta que después de concretarse este polémico proceso, 

la ciudadanía ganará a jueces más sensibles y cercanos. [ÍNDIGO / pp-p16-p17] 

Repper rechaza “mano negra” en candidatura.- Andrés García Repper, integrante del 

Comité de Evaluación del Poder Legislativo (CEPL), aseguró que su participación en la 
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elección judicial de Tamaulipas no representa un conflicto de interés con su labor como 

evaluador en el proceso federal. “No hay ningún conflicto de interés ni mano negra”, 

afirmó, tras darse a conocer que aparecerá en la boleta para ser electo como 

magistrado del Tribunal de Disciplina Judicial de dicho estado. En entrevista con La 

Razón señaló que el proceso para que él fuera entrevistado e insaculado corrió de 

forma paralela, al “ser dos procesos distintos, autoridades distintas designadas por 

órganos legislativos distintos, en una temporalidad distinta”. [LA RAZÓN / p6] 

CNDH niega intervenir en elección judicial; celebra que el pueblo por primera vez 

votará por sus juzgadores.- Estamos a pocos días de conocer a todos los candidatos 

que buscan el voto ciudadano en la elección judicial. Para nadie es un secreto que 

esta iniciativa ha generado todo tipo de opiniones. En su momento, algunas voces 

críticas incluso pidieron a la CNDH que interpusiera una acción de inconstitucionalidad 

en contra del dictamen, sin embargo, rechazó la petición. Hoy, la CNDH nuevamente 

se ha pronunciado sobre el proceso: “La CNDH respeta el proceso de elección del 

Poder Judicial de la Federación; celebra que por primera vez en la historia el pueblo 

decidirá con su voto quiénes serán los juzgadores, magistrados y ministros, para 

fortalecer la democratización de las instituciones. Precisamos que ningún funcionario 

de esta Comisión participa en ese proceso”, se puede leer en sus redes sociales 

oficiales. [INFOBAE] 

Recorte al Poder Judicial pone en riesgo los derechos laborales.- Las noticias de un 

posible recorte en el presupuesto del Poder Judicial de la Federación (PJF) han 

encendido las alarmas entre los trabajadores de este sector, quienes aseguran que esta 

medida pondría en riesgo sus derechos laborales y la eficiencia del sistema judicial. 

Frente a esta situación, el diputado Pablo Vázquez Ahued, de Movimiento Ciudadano, 

se ha manifestado en apoyo a las y los empleados del PJF, al igual que la senadora 

Amalia García Medina, también de su partido. [MAYA COMUNICACIÓN] 

Inicia proceso electoral en el Estado de México.- Con el tiempo encima y frente al reto 

de incentivar la participación ciudadana, el Instituto Electoral del Estado de México dio 

inicio formal al proceso electoral judicial extraordinario 2025. Se trata de los trabajos 

para organizar la elección del próximo 1 de junio, en la cual se disputarán 89 cargos del 

Poder Judicial de la entidad. [REFORMA / p4] 
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En 19 estados también habrá elección de jueces.- Hasta ahora, 19 estados del país han 

aprobado y publicado sus propias reformas locales al Poder Judicial para llevar a cabo 

la elección judicial el próximo 1 de junio, de manera paralela a los comicios federales. 

En contraste, los estados de Oaxaca, Hidalgo y Querétaro aún están por definirse. 

[UNIVERSAL / p4] 

Reforma judicial en pausa.- A más de cuatro meses de la entrada en vigor de la reforma 

judicial impulsada por el expresidente Andrés Manuel López Obrador y la presidenta 

Claudia Sheinbaum, 19 entidades federativas, a través de los congresos estatales, han 

modificado las constituciones para establecer las condiciones en las que realizarán las 

elecciones judiciales locales; sin embargo, en Nuevo León sigue pendiente implementar 

estos cambios en la estructura del Poder Judicial estatal. [ÍNDIGO / p22-p23] 

Elegirán 10 estados su PJ entre recortes.- De los17 estados que realizarán su elección de 

juzgadores locales, 10 lo harán sin recursos suficientes, pues los Congresos recortaron a 

los institutos electorales hasta 83 por ciento del gasto solicitado. El 1 de junio, además 

de la elección federal, más de la mitad de las entidades también renovarán una parte 

de su Poder Judicial. Sin embargo, Aguascalientes, CDMX, Colima, San Luis Potosí, 

Veracruz, Estado de México, Quintana Roo, Tamaulipas, Tabasco y Zacatecas, 

enfrentan una situación difícil, ante los recortes que aplicaron gobiernos y congresos. 

[REFORMA / p4]  

COMISIÓN PERMANENTE 

Concluye labores Comisión Permanente.- La Comisión Permanente del Congreso de la 

Unión concluye sus labores. Legisladores de oposición calificaron como improductivo el 

trabajo que realizaron durante mes y medio. Por su parte, legisladores del oficialismo 

dicen que defendieron la soberanía nacional. [TV AZTECA] 

Avanza reforma para prohibir el maíz transgénico.- La Comisión Permanente mandó la 

reforma contra el maíz transgénico a la Comisión de Puntos Constitucionales de la 

Cámara de Diputados para declararlo “elemento de identidad nacional” y que su 

cultivo quede libre de cualquier modificación genética. [IMAGEN TV] [ACIR] 

Rosario Piedra Ibarra comparece ante la Comisión Permanente.- Ante diputados y 

senadores de la Comisión Permanente, la presidenta de la CNHD, Rosario Piedra Ibarra, 
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aseguró que la institución mantiene su autonomía del Gobierno Federal y que está 

alejada de las agendas partidistas. La titular anunció que el año pasado se presentaron 

317 recomendaciones, 88 acciones de inconstitucionalidad y se atendió a más de 238 

mil ciudadanos, pero la oposición reprochó las cifras y la actuación de la presidenta de 

la CNDH. [TELEVISA] [W RADIO] [HERALDO TV] [EL MAÑANA] 

No hay incremento en violaciones a Derechos Humanos, Rosario Piedra.- Durante su 

presentación ante la Comisión Permanente en la Cámara de Diputados, la titular de la 

Comisión Nacional de Derechos Humanos, Rosario Piedra, indicó que el aumento a las 

peticiones en Derechos Humanos no significa un incremento a las violaciones, además, 

informó que la institución que ella encabeza es la más productiva del mundo. [IMAGEN 

TV] [RADIO FÓRMULA] [CUARTO PODER] 

La CNDH pide transparencia y difusión sobre su Informe 2024 ante el Congreso.- María 

del Rosario Piedra Ibarra, presidenta de la CNDH, hizo un llamado importante para que 

se difundan los resultados de su Informe Anual de Actividades 2024, presentado este 

miércoles en la Comisión Permanente del Congreso de la Unión, en San Lázaro. En un 

tono firme y directo, la “ombudsperson” destacó que es crucial que la sociedad 

conozca cómo está trabajando la CNDH, especialmente en lo que respecta a la 

atención a las víctimas. [MAYA COMUNICACIÓN] 

Critican legisladores gestión de Rosario Piedra durante su informe ante Comisión 

Permanente.- Legisladores de oposición criticaron la gestión de Rosario Piedra al Frente 

de la CNDH y la acusaron de poner al organismo al servicio del gobierno. Ante la 

presencia de Rosario Piedra quien presentó su informe de actividades como presidenta 

de la CNDH en la Comisión Permanente, la diputada panista Laura Cristina Márquez 

advirtió que se ha convertido a la Comisión en un ala política de protección del 

gobierno, en tanto que la diputada priista, Laura Ivonne Ruíz, acusó que Piedra Ibarra 

se puso del lado del gobierno en lugar de asumir su papel como protectora de los 

Derechos Humanos. [MVS RADIO] 

COMISIONES 

Avanza en San Lázaro proyecto de Sheinbaum.- La Comisión de Gobernación y 

Población de la Cámara de Diputados aprobó unanimidad, 24 votos a favor, el 

dictamen de la iniciativa que propone declarar 2025, Año de la Mujer Indígena, 
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presentada por la presidenta Claudia Sheinbaum, el pasado 8 de enero. En caso de 

que sea avalado por el pleno, la Secretaría de Gobernación, en coordinación con los 

Poderes Legislativo y Judicial federales y los órganos públicos autónomos, establecerá 

un programa de actividades para conmemorar y honrar la obra de la Mujer Indígena 

en favor de la patria. [YAHOO] [MSN] 

Diputados rechazan iniciativa para crear la Secretaría de Pesca y Acuacultura.- La 

Comisión de Pesca de la Cámara de Diputados voto en contra de la iniciativa que 

buscaba reformar la Ley Orgánica de la Administración Pública Federal para establecer 

una Secretaría de Pesca y Acuacultura. La propuesta fue presentada por el diputado 

Jesús Fernando García Hernández (PT), quien argumentó que los campos pesqueros en 

México se encuentran en estado de abandono. La votación concluyó con 10 votos a 

favor del dictamen negativo y seis en contra. Este documento ha sido turnado a la 

Comisión de Gobernación y Población para continuar con el proceso legislativo. 

[INFOBAE] [ENFOQUE] 

Diputadas y diputados de la Comisión de Transparencia se reunieron con el fiscal 

anticorrupción de Jalisco.- La Comisión de Transparencia y Anticorrupción, que preside 

el diputado Ricardo Mejía Berdeja (PT), se reunió con Gerardo Ignacio De la Cruz Tovar, 

titular de la Fiscalía Especializada en Combate a la Corrupción de Jalisco, para abordar 

los retos y perspectivas de las fiscalías anticorrupción. Durante el encuentro, Mejía 

Berdeja afirmó que es necesario dotar de herramientas jurídicas a estos órganos para 

que su labor sea eficaz. [HOJA DE RUTA] 

Integrantes del Instituto Mexicano de Tecnología del Agua exponen a la Comisión de 

Recursos Hidráulicos situación hídrica para 2025.- La Comisión de Recursos Hidráulicos, 

Agua Potable y Saneamiento, presidida por la diputada Elizabeth Cervantes de la Cruz 

(Morena), recibió en el Palacio Legislativo de San Lázaro la visita de integrantes del 

Instituto Mexicano de Tecnología del Agua (IMTA) quienes realizaron una exposición 

sobre la situación hídrica para 2025. Cervantes de la Cruz agradeció la participación 

de los representantes del Instituto y resaltó el “gran conocimiento” que   tienen sobre el 

tema del agua. “Decirles que estamos dispuestos a sumar, aportar y próximamente 

toda la Comisión estará visitando al IMTA”. [HOJA DE RUTA] 

Presentan a la Comisión de Cambio Climático el programa “De la azotea a la boca”; 

sistema de cultivo hidropónico en viviendas.- La Comisión de Cambio Climático y 
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Sostenibilidad, presidida por la diputada Alejandra Chedraui (Morena), se reunió con 

integrantes de la Fundación Culturalia I.A.P., quienes presentaron el programa De la 

azotea a la boca, que permite la cosecha de productos orgánicos a través de la 

instalación de un sistema de cultivo hidropónico en las viviendas. Este programa opera 

en hogares de familias vulnerables en el municipio de Nezahualcóyotl, Estado de 

México, y tiene como objetivo mejorar los hábitos alimenticios, garantizar el derecho 

humano a la alimentación, incrementar ingresos y reducir la huella ecológica. 

[PROYECTOS POLÍTICOS] 

Comisión de Atención a Grupos Vulnerables crea siete subcomisiones para eficientar 

su trabajo legislativo.- La Comisión de Atención a Grupos Vulnerables, que preside la 

diputada Casandra Prisilla De Los Santos Flores (PVEM), aprobó la conformación de siete 

subcomisiones, con el propósito de eficientar el trabajo legislativo, fortalecer la 

capacidad de dictamen y permitir que las diputadas y diputados participen con mayor 

profundidad en los temas de interés. [BOLETÍN] [HOJA DE RUTA] 

Comisión de Igualdad de Género se reúne con funcionarias canadienses para conocer 

proyecto de cooperación México-Canadá sobre justicia.- Integrantes de la Comisión 

de Igualdad de Género, que preside la diputada Anais Miriam Burgos Hernández 

(Morena), se reunieron con funcionarias canadienses para conocer el informe del 

proyecto de cooperación México-Canadá sobre justicia y un estudio sobre 

ciberacecho. En el encuentro, la legisladora destacó la importancia de los temas 

abordados, especialmente el acecho y el ciberacecho, que implican una vigilancia 

sobre las víctimas, persiste en diversos contextos y genera miedo continuo; además, 

puede ser un antecedente para otras violencias, como el feminicidio. [BOLETÍN] 

La Comisión de Diversidad instaló grupo de trabajo con dependencias, entidades y 

organismos autónomos.- La Comisión de Diversidad, presidida por el diputado Jaime 

Genaro López Vela (Morena), instaló este jueves un Grupo de trabajo con 

dependencias y entidades del Poder Ejecutivo Federal y organismos autónomos, con 

miras a la construcción conjunta del proyecto de ley general de atención a la 

diversidad sexual y de género. [BOLETÍN] 

Beca Vitalicia para Deportistas Olímpicos Rechazada en la Cámara de Diputados.- La 

Comisión de Deporte de la Cámara de Diputados, liderada por Paola Longoria, ha 

decidido no aprobar la propuesta de otorgar becas vitalicias a los deportistas que han 
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obtenido medallas en competencias olímpicas. Esta beca representaría la segunda 

ayuda económica que recibirían los atletas con fondos provenientes de la Conade. 

[SINALOA HOY] 

Diputados citarán a comisionados de Inai a explicar caso.- En la sesión de la Comisión 

de Transparencia de la Cámara de Diputados se reprobó el caso por el que 

presuntamente el Inai propuso a la Federación Mexicana de Futbol condonar multas. 

En entrevistas con El Universal exigieron castigo a los responsables e incluso adelantaron 

que la Comisión del Deporte analiza citar a comparecer a las comisionadas y al 

comisionado presidente del Inai para que expliquen el caso. [YAHOO] 

DIPUTADOS 

México y EE.UU. buscan frente común ante política migratoria.- Ante las políticas 

migratorias y de seguridad fronteriza impulsadas por Donald Trump, el oficialismo en la 

Cámara de Diputados de México busca fortalecer la cooperación con legisladores de 

Estados Unidos. La diputada de Morena, María Teresa Ealy, confirmó que trabajan en 

un Frente Común para dialogar con el Congreso estadounidense. "Es esencial 

consolidar estos lazos, pues representan una oportunidad de fortalecer la cooperación", 

afirmó. El vocero de los diputados de Morena, Arturo Ávila, adelantó que existe la 

posibilidad de que congresistas estadounidenses visiten la Cámara de Diputados de 

México en los próximos días. [24HORAS PUEBLA] 

“México ha decidido demostrar con creces un afán de cooperación”: Ramírez Cuéllar.- 

En entrevista con Leonardo Curzio, el diputado Alfonso Ramírez Cuéllar (Morena) señaló: 

“Ya estamos a punto de iniciar el periodo ordinario de sesiones, coincide con el día 1 

de febrero, esperando que no se concrete absolutamente ninguna modificación en 

nuestra relación comercial con Estados Unidos. Creo que México ha decidido 

demostrar con creces un afán de cooperación, cada día tenemos mayores muestras, 

una actitud muy clara, muy contundente de combate al crimen, realizar mayores 

acciones que nos permitan erradicar esta situación tan difícil que tenemos en el país y 

creo que nuestra determinación en materia migratoria es de mucho orden y 

colaboración”. [ADN 40] 

El Congreso Mexicano: Construyendo Puentes con Estados Unidos y Canadá a través 

del Diálogo.- En medio de un contexto internacional cada vez más tenso, el Congreso 
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mexicano ha dado un paso firme para defender los intereses de México en la relación 

con sus vecinos del norte. El diputado Pedro Vázquez González (PT), presidente de la 

Comisión de Relaciones Exteriores, dejó claro que lo más importante para México es 

mantener el diálogo, la comunicación y la concertación con Estados Unidos y Canadá, 

priorizando los intereses comunes de la región. [MAYA COMUNICACIÓN] 

Morenistas tendrán mañanera.- El grupo parlamentario de Morena en la Cámara de 

Diputados inauguró ayer, con la participación de más de 40 medios de comunicación, 

la conferencia matutina Legislativa del Pueblo, la cual se realizará todos los lunes, con 

el propósito de informar a la población sobre el trabajo que realizan. [EXCÉLSIOR / p2] 

[MAYA COMUNICACIÓN] [TELEVISA] [HERALDO RADIO] [HERALDO DE PUEBLA] 

Educación, el mejor vehículo para lograr la transformación de las personas, con 

dignidad, igualdad y respeto: Pedro Haces.- La educación es y debe ser el mejor 

vehículo para lograr la transformación de las personas, con dignidad, igualdad y 

respeto, siendo un lugar donde las perspectivas de un nuevo desarrollo se entrelazan 

para pensar una paz duradera y un ambiente de bienestar para las actuales y nuevas 

generaciones, afirmó el diputado Pedro Haces Barba (Morena). Lo anterior en el marco 

de la celebración del Día Internacional de la Educación, el pasado 24 de enero y 

durante su participación en la Asamblea Parlamentaria del Consejo de Europa, que 

tuvo lugar en Estrasburgo, Francia. [TALLA POLÍTICA] 

Organización ligada a Morena busca registro como partido político este 2025.- El 

proyecto ‘Que Siga la Democracia’, una de las organizaciones que se creó dentro de 

Morena para acercarse a la ciudadanía, busca establecerse como partido político, lo 

que le sumaría al partido guinda un aliado más de concretarse la posibilidad. La 

solicitud de registro para oficializarse como partido político tuvo lugar la tarde del 

pasado martes 28 de enero del 2025 y fue presentada ante el INE por el representante 

legal de dicha organización, Edgar Francisco Garza. El sitio oficial de la agrupación 

señala a sus líderes, todos morenistas, como Gabriela Jiménez Godoy, presidenta y 

diputada de Morena; Katia Castillo Lozano, diputada de Morena; Sergio Pérez 

Hernández, diputado de Morena; Juan Enrique Ferrera Esponda, diputado de Morena; 

Marco Antonio Andrade Zavala, exdiputado de Morena. [DEBATE] [VANGUARDIA] 

[DIARIO DE CHIHUAHUA] [DIARIO MX] 
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Diputados federales intentan frenar la ley del Infonavit.- Los diputados federales 

intentarán hacer una moción suspensiva para aplazar la iniciativa de ley del Infonavit 

en el Congreso de la Unión y proponer una consulta a los trabajadores cuentahabientes 

para tener su parecer sobre el uso de sus recursos para construir vivienda a otros 

sectores. Theo Kalionchiz y Jericó Abramo Masso, diputados federales por el PAN y PRI 

tuvieron un encuentro con presidentes de cámaras privadas, empresariales y diversos 

sectores como la CTM de Frontera para presentarles la iniciativa de reforma a la ley de 

Infonavit. [EL TIEMPO] 

Nombran a Anaya coordinador del PAN en el Senado.- Ricardo Anaya fue designado 

como el nuevo coordinador de los senadores por el PAN. Así lo informó su dirigente 

nacional, Jorge Romero. Sin embargo, al parecer no todos los panistas se mostraron de 

acuerdo con la decisión, pues la excandidata a la dirigencia del PAN, Adriana Dávila, 

criticó los cambios en las coordinaciones parlamentarias, y expresó que con él 

“tampoco llegan todas” las mujeres. A través de redes sociales, Adriana Dávila, indicó 

que si el argumento masculino es la capacidad de las mujeres, las panistas impulsoras 

de la paridad deberían opinar de la situación. [24HORAS / p6] [LA RAZÓN / p10] 

Diputada del PRI Abigail Arredondo impulsa la micromovilidad como política pública 

en México.- Consciente de la urgente necesidad de modernizar y hacer más seguro el 

sistema de movilidad en México, la diputada federal Abigail Arredondo Ramos en el 

segundo periodo de sesiones que está por iniciar en la Cámara de Diputados va a 

impulsar reformas a la Ley General de Movilidad y Seguridad Vial, así como a otros 

ordenamientos, con el objetivo de incluir la micromovilidad como una política pública 

fundamental en el país. [HOJA DE RUTA] [TALLA POLÍTICA] 

Morena es el principal criminal de la salud; niega atención a menores con cáncer: 

diputada del PRI Mónica Sandoval.- La diputada federal Mónica Sandoval Hernández 

acusó que Morena es el principal criminal de la salud y advirtió que ésta no debe ser 

negociable, luego de que en la Comisión de Seguridad Social desecharon su propuesta 

para garantizar que los infantes tengan acceso a tratamientos contra el cáncer en el 

IMSS, sin el requerimiento de que sus padres estén afiliados al Instituto. [HOJA DE RUTA] 

Diputados van por regulación de aseguradoras.- Si alguna vez han contratado un 

seguro médico y cuando lo necesitas te salen con las famosas “letras chiquitas”, esto 

podría terminarse, el diputado Yerico Abramo Masso, presentó una iniciativa para 
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regular a las aseguradoras en México y evitar que se pasen de listos con sus clientes. El 

objetivo es poner un alto a los aumentos excesivos de los costos de los seguros y 

garantizar la cobertura contratada. [HERALDO TV] 

En la Cámara de Diputados se llevó a cabo la primera edición de la Noche de Museos 

2025.- La Cámara de Diputados, en coordinación con el Museo Legislativo Los 

Sentimientos de la Nación, y la colaboración de la Universidad Obrera de México 

“Vicente Lombardo Toledano”, fue escenario de la primera edición de la Noche de 

Museos 2025. Este evento inició con la participación del sociólogo y analista político 

alemán, Heinz Dieterich Steffan, quien ofreció la conferencia magistral Trump vs China 

¿Trade War o Tercera Guerra Mundial? ¿Quién ganará? y ¿México, qué papel juega?, 

con la intervención del maestro Alberto Romero García, licenciado en política y gestión 

social por la Universidad Autónoma de Metropolitana (UAM). [PROYECTOS POLÍTICOS] 

Presenta Sheinbaum la ley para eliminar trámites burocráticos y corrupción.- La 

presidenta Claudia Sheinbaum Pardo presentó ayer la Ley Nacional para Eliminar 

Trámites Burocráticos y Corrupción, que impulsará ante el Congreso, a fin de promover 

la simplificación de trámites y el combate a los ilícitos en el servicio público. El titular de 

la Agencia de Transformación Digital y Telecomunicaciones, José Antonio Peña Merino, 

señaló que con esta norma se reducirán a la mitad trámites, requisitos y tiempos de 

resolución, y por lo menos 80 por ciento de todos los trámites se realizarán en línea. 

[JORNADA / cp-p9] [EXCÉLSIOR / pp-p6] [FINANCIERO / p37] [SOL DE MÉXICO / p7] 

[CRÓNICA / pp-p5] [LA RAZÓN / pp-p8] [HERALDO / p10] [24HORAS / p6] [PRENSA / p18] 

[OVACIONES / p20] [CONTRARÉPLICA / pp-p5] [EL PAÍS]  

Decidirá Pemex dónde y cómo invertir con IP.- Pemex no sólo dejará de competir con 

otros inversionistas para exploración y extracción, sino que ahora tendrá preferencia en 

determinar proyectos y podrá decidir si se asocia con privados. Ayer, la presidenta 

Claudia Sheinbaum confirmó que propondrá al Congreso eliminar de manera definitiva 

las rondas petroleras que permitían la participación de la iniciativa privada en la 

explotación del crudo. [REFORMA / p6] 

PAN busca alianza electoral.- De cara a las elecciones que habrán de realizarse el 

próximo 1 de junio en Durango y Veracruz, el presidente nacional del PAN, Jorge 

Romero Herrera, señaló que se mantiene diálogo con las dirigencias de los partidos en 

ambas entidades para tomar la decisión de ir en alianza, subrayando que no se va a 
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imponer, sino es importante observar las realidades estatales. Por otra parte, adelantó 

que la primera iniciativa que presentarán en la Cámara de Diputados será una reforma 

a la Ley del Impuesto Especial sobre Producción y Servicios para que se pague menos 

por la gasolina. [SOL DE MÉXICO / p7] [PRENSA / p18] 

La SCJN no logra invalidar la prohibición absoluta de siembra y cultivo de cannabis.- El 

pleno de la Suprema Corte de Justicia de la Nación no logró ayer tumbar, con efectos 

generales en el país, la prohibición absoluta para la siembra, cosecha y cultivo de 

cannabis para uso industrial, al no lograr la mayoría calificada de ocho votos. La 

declaratoria general fue solicitada por la primera sala del alto tribunal, ya que el 1 de 

diciembre del 2021 esa instancia declaró inconstitucionales dichos artículos por 

unanimidad de cinco votos, lo que constituyó jurisprudencia por precedente 

obligatorio. Con ello, dio un plazo de 90 días al Congreso de la Unión para legislar y 

“superar el problema de inconstitucionalidad”. [JORNADA / p30] [ECONOMISTA / p40] 

AUDITORÍA SUPERIOR DE LA FEDERACIÓN (ASF) 

Revisan las auditorías.- Ricardo Trevilla Trejo, secretario de la Defensa Nacional, y el 

Auditor Superior de la Federación, David Colmenares Páramo, llegaron a un acuerdo 

para firmar líneas de acción en materia de fiscalización superior. En la reunión, como 

parte del enfoque preventivo promovido por la Auditoría Superior de la Federación, 

acordaron instalar una mesa de trabajo para dar continuidad al canal de 

comunicación interinstitucional y así impulsar y agilizar el intercambio de la información 

para los trabajos. [HERALDO / p19] [LA RAZÓN / p9] 

Comisionada lamenta que se manche al instituto.- La comisionada Julieta del Río 

Venegas lamentó “enormemente que el trabajo de una institución tan relevante para 

la democracia, como es el INAI, se vea empañado por las malas actuaciones de 

algunos servidores públicos”; condenó los hechos señalados y solicitó a la autoridad 

competente que continúe con la investigación. Esto, luego de que El Universal informó 

sobre las denuncias de extorsión del INAI presentadas por la Federación Mexicana de 

Futbol. La comisionada lamentó la situación y otras malas prácticas que ella misma 

denunció ante la Auditoría Superior de la Federación en el año 2023. [UNIVERSAL / p8] 

OPINIÓN 
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COLUMNA/LOS TRES PODERES/JUAN LÓPEZ MIGUEL/(…) En la bancada del grupo mayor, 

en los órganos de gobierno que presiden Ricardo Monreal Ávila, JCP, y Mesa Directiva, 

a cargo del legislador de Veracruz, Sergio Carlos Gutiérrez Luna, alistan agenda de 

leyes secundarias, para desahogar en las sesiones que tendrán a partir de mañana y 

hasta el 30 de abril próximo, en la sede de avenida Congreso de la Unión, número 66. 

(…) Gutiérrez Luna, pondera que la realidad del país se transforma a través de leyes y 

reformas constitucionales que se realizan desde el Poder Legislativo. [LOS TRES PODERES] 

ARTÍCULO/KENIA LÓPEZ RABADÁN/La elección del Poder Judicial.- Durante meses 

hemos visto cómo el régimen se ha valido de todas las argucias posibles con tal de 

imponer a sus allegados en el Poder Judicial. Hemos sido testigos de cómo han hecho 

un proceso de tómbolas o con listados de aspirantes sin validación previa, sin embargo, 

en los últimos días se han sumado aún más irregularidades que hacen de este proceso 

un despropósito (...) [UNIVERSAL/p.14] 

COLUMNA/DESDE LAS CÁMARAS LEGISLATIVAS/JESÚS HÉCTOR MUÑOZ ESCOBAR/(…) 

Ricardo Monreal Ávila, coordinador de Morena, detalló las reformas que desahogarán 

en los próximos meses. Monreal informó que su bancada trabajará en el diseño de las 

reformas a leyes secundarias y reglamentarias en materia energética, hidrocarburos, 

seguridad, Código Penal, ferroviaria y la Ley del ISSSTE. Recordó que la presidenta de la 

República remitirá al Congreso dos iniciativas en materia político-electoral, a fin de 

establecer medidas para la no reelección y el nepotismo, así como de adquisiciones 

de obra pública y arrendamientos del sector público que se actualiza, moderniza e 

intenta combatir la corrupción. [24 HORAS] Comenta el tema: LOS TRES PODERES/JUAN 

LÓPEZ MIGUEL [LOS TRES PODERES] 

ARTÍCULO/RUBÉN MOREIRA/ ¿Quién era McKinley?/Si para los Estados Unidos el siglo XX 

es el de su consolidación como un imperio mundial, el XIX es el de su crecimiento 

territorial. 13 pequeñas colonias en unos pocos años se adueñan por la buena o por la 

mala del espacio que ellos reclaman como vital; un buen cacho era de México. No son 

los únicos que necesitaban tierra para satisfacer sus intereses. [SOL DE MÉXICO/p.21] 

ARTÍCULO/HUGO ERIC FLORES/Primero de Febrero.- El 1º de Febrero de 2025, es decir 

mañana, suceden dos acontecimientos muy importantes en este inicio de año para 

México. El primero, comienza el periodo de sesiones del Pleno del Congreso de la Unión 
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reiniciándose la actividad legislativa. La expectativa es múltiple porque además de 

importantes reformas a leyes reglamentarias y secundarias de la Constitución, están en 

la agenda la Ley de Infonavit y las de empresas estatales Pemex y CFE (...) 

[HERALDO/p.14] 

ARTÍCULO/LUIS HUMBERTO FERNÁNDEZ/Agenda Legislativa.- Este sábado inicia el 

Segundo Periodo Ordinario de Sesiones de la LXVI Legislatura del Congreso de la Unión, 

y será sin duda, uno de los más productivos e intensos en la historia legislativa con retos 

importantes (...) [SOL DE MÉXICO/p.22] 

ARTÍCULO/GUSTAVO DE HOYOS WALTHER/INFONAVIT bajo sospecha.- (...)Lo que viene 

ahora es una gran discusión del dictamen sobre la Ley del INFONAVIT a llevarse a cabo 

en el pleno de la Cámara de Diputados, a partir del 1 de febrero. Esperemos que ésta 

se realice de manera razonable, escuchando a los sectores y sus preocupaciones, 

poniendo  por delante la sustentabilidad del instituto y el ahorro de los trabajadores. 

[HERALDO] 

ARTÍCULO/MARÍA ROSETE/En Tepito iniciamos el camino hacia la paz.-  Tepito es mucho 

más que un barrio, es el corazón vibrante de esta ciudad, el alma, un barrio lleno de 

historia, resistencia y esperanza. Nací en estas calles. Crecí entre sus mercados y aprendí 

lo que significa luchar y resistir (...) [CONTRARÉPLICA/p.6] 

COLUMNA/DÍAS PRESIDENCIALES/ARMANDO REYES VIGUERAS/(…) Dos son las 

prioridades de Morena para el inicio de sesiones el 1 de febrero en la Cámara de 

Diputados: la reforma al Infonavit y la prohibición de la siembra de maíz transgénico. 

[INDEPENDIENTE/p.9] 

COLUMAN/LA GRAN CARPA/(…)  Con el periodo de sesiones en puerta, los legisladores 

saben que aprobar las más de 70 leyes que se tiene previsto no es cosa sencilla. Algunos 

ya consideran que este periodo será muy pesado. En la puerta ya está la discusión de 

la reforma a la Ley del Infonavit. En el PT consideran que urge que esté la reforma a la 

ley para que se pueda crear la empresa del Infonavit constructora con el objetivo de 

la construcción de 1 millón de viviendas. [ECONOMISTA/p.46-47] 
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COLUMNA/QUEBRADERO/JAVIER SOLÓRZANO ZINSER/(…) Mañana inicia el periodo 

ordinario de sesiones del Legislativo. Es importante seguir lo que pasa en estos meses. 

Con Trump como eje de la agenda, no vaya a ser que empiecen a colarse ocurrencias 

que cuando nos demos cuenta estén en nuestra forma de vida. [RAZÓN/p.2] 

ARTÍCULO/PABLO CABAÑAS DÍAZ/(…) La Corte logró interrumpir las tareas asignadas al 

Comité de Evaluación de aspirantes del Poder Judicial pese a que no había una base 

constitucional para dicha suspensión. Cabe señalar que los cinco integrantes del 

Comité de Evaluación del Poder Judicial de la Federación presentaron su renuncia 

irrevocable, argumentando la “imposibilidad jurídica” para continuar con su tarea de 

seleccionar a las personas candidatas para los comicios extraordinarios del primero de 

junio del 2025. Gerardo Fernández Noroña presidente del Senado indicó que será esa 

instancia parlamentaria la que realice el proceso de insaculación para seleccionar las 

candidaturas que aparecerán en las boletas de la elección. [INDEPENDIENTE/p.3] El 

tema se comenta en REDES DE PODER [ÍNDIGO/p.3]; SACAPUNTAS [HERALDO/p.2]; 

ARSENAL/FRANCISCO GARFIAS [EXCÉLSIOR/p.6]; CON VALOR Y CON VERDAD/GUSTAVO 

RENTERÍA [HERALDO/p.9]; DESDE LAS CÁMARAS LEGISLATIVAS/JESÚS HÉCTOR MUÑOZ 

ESCOBAR [24 HORAS]  

ARTÍCULO/YASMÍN ESQUIVEL MOSSA/(…) Los Poderes del Estado, las autoridades, no 

somos entes aislados, debemos trabajar de manera coordinada en aquello que así 

corresponda, si queremos cumplir con nuestra principal misión, que es el bienestar de 

todas y todos los mexicanos. En este caso, contamos con disposiciones legales que 

regulan el derecho al llamado servicio de “guarderías” para madres y padres 

trabajadores (…) Legislativo, Ejecutivo y Judicial. Los tres, que hemos abonado a que 

sectores vulnerables de la población, como son la niñez y las mujeres, puedan ver 

materializados sus derechos. [UNIVERSAL/p.15] 

COLUMNA/LOS TRES PODERES/JUAN LÓPEZ MIGUEL/(…) Virulenta crítica de la 

vicecoordinadora parlamentaria del PAN en San Lázaro, Noemí Berenice Luna Ayala, 

en medios alternos, al asunto de elección judicial en el Senado. El tema, es un batidillo, 

en el cual, hay más de una decena de chefs que le quieren poner, agregar, 

ingredientes, especies, aderezos, crema pastelera y chantilly, para agasajar al 

promovente del guisado. [LOS TRES PODERES] 
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http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN3/31125_C_EXCELSIOR_6_ARSENAL_COMITEDEEVALUACION_3DIP_.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN3/31125_C_INDIGO_3_REDESDEPODER_REFPODERJUDICIAL_3DIP_.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN3/31125_C_24H_0_HECTORMUNOZ_AGENDALEGISLATIVA_RM_.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN3/31125_C_UNI_15_YASMINESQUIVEL_TODOSJUNTOS_3DIP_.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN3/31125_C_3PODERES_0_JUANLOPEZ_LEYESYREFORMASCONSTITUCIONALES_SG_RM.pdf


  

COLUMNA/CRÓNICA POLÍTICA/ROSY RAMALES/ (...) Es una buena idea la de la 

presidenta Sheinbaum, cuyo planteamiento, así grosso modo, implica la eliminación de 

las diputaciones por el principio de representación proporcional conocidas como 

plurinominales, pero sí se daría cabida a la representación de las minorías mediante la 

primera minoría (...) [INDEPENDIENTE/p.4] 

COLUMNA/DESDE LAS CÁMARAS LEGISLATIVAS/JESÚS HÉCTOR MUÑOZ ESCOBAR/(…) El 

vicecoordinador de Morena en la Cámara de Diputados, Alfonso Ramírez Cuéllar, 

estuvo muy activo, tendiendo puentes con los hombres de negocios de Estados Unidos 

ante las amenazas de Trump de imponer aranceles a México a partir del próximo 

sábado. El ex líder de Morena sostuvo una reunión con el Comité de Asuntos Públicos 

de la American Society of Mexico. [24 HORAS]  

COLUMNA/DESDE EL PISO DE REMATES/MARICARMEN CORTÉS/(…) En opinión de Luz 

Elena González y desde luego de Sheinbaum se “habían privatizado” ambas empresas 

y entre las 11 Leyes de las cuales 8 son nuevas, enviadas al Congreso se contempla que 

ya no serán empresas productivas y su objetivo central será la “justicia energética” y no 

la rentabilidad. Aunque también reconoce que este objetivo no implica que no 

generen utilidades. [24 HORAS/p.13] Comenta el tema: ULISES LARA LÓPEZ 

[CRÓNICA/p.11] Escribe del tema: RED COMPARTIDA [PRENSA/p.2] 

EDITORIAL/(…) La Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex) 

consideró “un avance significativo” las leyes secundarias del sector energético 

presentadas el miércoles pasado por la presidenta Claudia Sheinbaum Pardo. 

[JORNADA/p.2]  

COLUMNA/EL CONTADOR/ La Asociación de Internet.MX realizó la toma de protesta del 

equipo directivo 2025 (...) Curiosamente, el evento de esta organización empresarial se 

realizó en la Cámara de Diputados con la venia del diputado Guillermo Rendón de la 

Comisión de Ciencia, Tecnología e Innovación (...) [EXCÉLSIOR/p.1-p.5D] 

COLUMNA/CUENTA CORRIENTE/ALICIA SALGADO/El secretario de Hacienda y Crédito 

Público, Rogelio Ramírez de la O, estimaba ante el Congreso, en septiembre de 2023, 

que la economía crecería en 2024 en un rango de 2.3% a 3.5% real anual, con sesgo 

hacia la parte superior (...) [EXCÉLSIOR/p.1-p.5D] 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN3/31125_C_INDEP_4_CRONICAPOLITICA_PLURI_3DIP_.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN3/31125_C_24H_0_HECTORMUNOZ_AGENDALEGISLATIVA_RM_.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN3/31125_C_24H_13_MARICARMENCORTES_LEYESSECUNDARIAS_3DIP_.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN3/31125_C_CRO_11_ULISESLARALOPEZ_REFENERGETICA_3DIP_.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN3/31125_C_PRENSA_2_REDCOMPARTIDA_CONGRESO_3DIP_.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN3/31125_C_JOR_2_EDITORIAL_REFSECUNDARIAS_3DIP_.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN3/31125_C_EXCELSIOR_1D.D5_ELCONTADOR_INTERNETMX_3DIP_.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN3/31125_C_EXCELSIOR_1D.5D_CUENTACORRIENTE_REFPODERJUDICIAL_3DIP_.pdf


  

COLUMNA/ROZONES/(…) Y quienes ayer firmaron un convenio para establecer líneas 

de acción en materia de fiscalización fueron los titulares de la Auditoría Superior de la 

Federación, David Colmenares, y de la Secretaría de la Defensa Nacional, Ricardo 

Trevilla. Se trata de un acuerdo relevante, nos dicen, pues permitirá establecer una 

mesa de trabajo permanente para agilizar el intercambio de información para los 

trabajos de fiscalización de los ejercicios de las Cuentas Públicas 2024 y 2025. 

[RAZÓN/p.2] 

COLUMNA/EL DATO INCÓMODO/JUAN ORTIZ/ (...) Rommel Pacheco aseguró que, hasta 

el momento, no ha encontrado ninguna irregularidad en la administración de Ana 

Guevara (...) Pero la atención debe estar en otro lado. En los más de 626 millones de 

pesos en desvíos documentados. En las investigaciones de la Auditoría Superior de la 

Federación y la Secretaría de la Función Pública. En las denuncias que llegaron a la 

Fiscalía General de la República y se quedaron ahí, congeladas (...) [OVACIONES/p.26] 

COLUMNA/BAJO RESERVA/ (...) El domingo se hará oficial el nacimiento del grupo de 

claudistas, que, a diferencia de los obradoristas, anunciarán su total respaldo a las 

políticas de la presidenta Claudia Sheinbaum, como la reforma al Infonavit, las obras 

ferroviarias, y el apoyo a mujeres, entre otras. La “Reunión de Constructoras y 

Constructores del Segundo Piso de la Transformación”, se llevará a cabo en Naucalpan, 

Estado de México, y además de reunir a diputados, senadores y militantes de Morena, 

integrará a políticos del PRI y el PAN que decidieron subirse al movimiento. El diputado 

Alfonso Ramírez Cuéllar, vicecoordinador de los guindas en San Lázaro y dirigente 

nacional de la plataforma CSP-24-30, encabezará el evento. [UNIVERSAL/p.2] 

 

INFORMACIÓN GENERAL 

GOBIERNO 

 

La cifra de deportados no es tan grande como otros años: Sheinbaum.- En los primeros 

seis días de Donald Trump en la Casa Blanca, del 20 al 26 de enero, Estados Unidos 

deportó a México a 5 mil 282 indocumentados, de los cuales 4 mil 873 son mexicanos y 

el resto de otras nacionalidades, informó ayer la presidenta Claudia Sheinbaum. En la 

mañanera de ayer, precisó que el día 27 llegaron 527 y el 28, 435. “Comparado con 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN3/31125_C_RAZON_2_ROZONES_ROZONES_3DIP_.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN3/31125_C_OVA_26_ELDATOINCOMODO_CONADE_3DIP_.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN3/31125_C_UNI_2_BAJORESERVA_LEGISLATIVADELPUEBLO_SG_RM.pdf


  

fechas anteriores, el número de mexicanos y extranjeros que llegan al país no es muy 

grande”. [JORNADA/p5] 

 

GOBERNACIÓN  

 

EU no solicitó sobrevuelo en México: Gobernación.- La Secretaría de Gobernación 

(Segob) precisó que ninguna autoridad de Estados Unidos solicitó autorización para un 

sobrevuelo en territorio nacional, como establecen los protocolos en la materia, luego 

de que una versión periodística señalara que la Patrulla Fronteriza se quejó de que el 

Gobierno federal no permitió el cruce de un avión militar por México para llevar 

deportados encadenados a Guatemala. [24 HORAS/p2] 

 

SALUD 

 

Cancelan las pensiones excesivas.- Martí Batres Guadarrama, director general del 

Instituto de Seguridad y Servicios Sociales de los Trabajadores del Estado (ISSSTE), informó 

que ya se realizaron 83 notificaciones y 71 comparecencias con el objetivo de ajustar o 

cancelar las pensiones que se encuentran fuera del marco de la ley. [EXCÉLSIOR/p6] 

 

SEGURIDAD 

 

Cae por extorsión Alcalde de Chiapas.- El Alcalde de Bella Vista, Rosember López 

Roblero, fue detenido ayer tras ser acusado de cobrar cuotas de dinero a los 

desplazados del municipio que buscaban regresar a sus hogares tras huir de la 

narcoviolencia. El Gobernador morenista, Eduardo Ramírez Aguilar, explicó que el 

funcionario fue detenido por "delitos graves cometidos en su municipio", tras ser señalado 

por varias personas oriundas de la Sierra. [REFORMA/p2] 

 

Presume baja de delitos.- La jefa de Gobierno de la Ciudad de México, Clara Brugada 

Molina, presumió una reducción de 62 por ciento en los delitos de alto impacto desde 

2018 a la fecha, en Iztapalapa. Brugada Molina visitó a las familias en los habitantes de 

Lomas de San Lorenzo, como parte del programa Gobierno Casa por Casa, y se 

comprometió a hacer de esta colonia una de las más videovigiladas de la ciudad con 

la instalación de cámaras y el reforzamiento de las ya existentes. [HERALDO DE 

MÉXICO/p12] 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN3/31125_N_PRENSA_5_LACIFRADEDEPORTADOS_TRUMPDEPORTACIONES_12NACIONAL_.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN3/31125_N_24H_2_EUNOSOLICITO_EU_12NACIONAL_.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN3/31125_N_EXCELSIOR_6_CANCELANLAS_PENSIONES_12NACIONAL_.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN3/31125_N_REFORMA_2_CAEPOREXTORSION_ALCALDEDECHIAPAS_12NACIONAL_.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN3/31125_N_HER_12_PRESUMEBAJADE_DELITOSALABAJA_12NACIONAL_.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN3/31125_N_HER_12_PRESUMEBAJADE_DELITOSALABAJA_12NACIONAL_.pdf


  

 

EDUCACIÓN 

UNAM alista su reforma institucional, detalla Lomelí en reunión del CU.- La reforma de la 

UNAM pasará por el fortalecimiento de los cuerpos colegiados; la participación de la 

comunidad en la construcción de un sentido de ciudadanía universitaria, así como por 

una cultura de respeto y solidaridad, y de integridad académica, dijo el rector Leonardo 

Lomelí, durante la revisión de asuntos generales de la del Consejo Universitario, que 

sesionó el jueves. [CRÓNICA/p25] 

 

ECONOMÍA 

 

Niega SHCP recesión o faltantes de ingresos en el 2025.- La Secretaría de Hacienda 

descartó la probabilidad de una recesión en la economía mexicana en 2025 o la 

posibilidad de que se queden cortos los ingresos presupuestales, a pesar de la caída del 

PIB de 0.6 por ciento en el cuarto trimestre y el riesgo de la aplicación de aranceles a las 

exportaciones por parte de Estados Unidos. [FINANCIERO/pp-p10] 

 

Donald Trump mantiene viva la amenaza de imponer aranceles.- El presidente 

estadounidense, Donald Trump, afirmó este jueves que mantiene su plan de aumentar 

25% los aranceles a las importaciones de Estados Unidos originarias de México a partir de 

este sábado. Trump declaró que impondrá estos aranceles a la mayoría o la totalidad 

de las importaciones de Canadá y México, pero dejó abierta la posibilidad de que se 

excluya al petróleo. [ECONOMISTA/pp-p24] 

 

Economía creció 1% en el sexenio pasado.- Hacienda descarta una recesión después 

de la contracción en el último trimestre de 2024 El crecimiento promedio de la economía 

durante el gobierno de Andrés Manuel López Obrador es el más bajo de los últimos seis 

sexenios. 

De acuerdo con datos del Inegi, la expansión de la economía mexicana fue de apenas 

uno por ciento en el sexenio del tabasqueño, muy por debajo del cuatro por ciento que 

prometió. [SOL DE MÉXICO/pp-p13] 

 

INTERNACIONAL 

 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN3/31125_N_CRO_25_UNAMALISTASU_UNAM_12NACIONAL_.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN3/31125_N_FIN_1,10_DESCARTAHACIENDA_SAT_12NACIONAL_.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN3/31125_N_ECO_1.24_DONALDTRUMP_TRUMPARANCELES_12NACIONAL_.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN3/31125_N_SOLDEMEX_1.13_ECONOMIACRECIO_SEXENIO_12NACIONAL_.pdf


  

Avionazo: revelan escasez de personal en la torre de control.- Tras horas de labores en 

busca de sobrevivientes, la operación en el río Potomac por la colisión entre un avión 

comercial y un helicóptero militar pasó de un rescate a una recuperación; los 67 

pasajeros fallecieron en la peor tragedia en una década en Estados Unidos y, aunque 

se desconoce la causa, se habla de escasez de personal aéreo y fallas humanas. 

[RAZÓN/pp-p22] 

 

 

 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN3/31125_N_RAZON_1.22_AVIONAZOREVELA_AVIONAZO_12NACIONAL_.pdf
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Costó 2 mdp estudio para 'mañanera' de Morena 

 

El estudio que la bancada de Morena en la Cámara de Diputados usará para su 

conferencia semanal llamada "Legislativa del Pueblo", tuvo un costo de dos 

millones de pesos, informó el vocero, Arturo Ávila. 

 

Al presentar el ejercicio que pretenden instaurar todos los lunes a las 10:30 

horas junto con el coordinador Ricardo Monreal y el Presidente de la Mesa 

Directiva, Sergio Gutiérrez Luna, Ávila dijo que los recursos invertidos fueron 

resultado de los ahorros generados por la bancada el año pasado. 

 

https://www.reforma.com/costo-2-mdp-estudio-para-mananera-de-

morena/ar2945873?utm_source=whatsapp&utm_medium=social&utm_cam

paign=promocion_suscriptor 
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Diputados de Morena tendrán su ‘mañanera’; 
presentan la ‘Legislativa del Pueblo’ 

 
 

El grupo parlamentario de Morena en la Cámara de Diputados, inauguró este 
jueves con la participación de más de 40 medios de comunicación, la 
conferencia matutina “Legislativa del Pueblo”, la cual se realizará todos los 
lunes con el propósito de informar a la población sobre el trabajo que 
realizan los legisladores. 
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Las y los diputados del grupo parlamentario de Morena, hemos 
implementado un proyecto muy interesante para llevar un cachito de San 
Lázaro a las y a los mexicanos. 
 
Un mecanismo de información, un mecanismo de comunicación eficiente y 
efectivo, en donde estaremos informando sobre los temas más importantes 
que suceden en la cámara. No solamente eso, también estaremos 
informando de algunos otros aspectos y tendremos una barra de 
programación para que todas las y los mexicanos, sepan qué hacen sus 
diputadas y sus diputados”, mencionó el vocero parlamentario, Arturo Ávila. 
 
En una modalidad parecida a la mañanera de la presidenta Claudia 
Sheinbaum, los medios de comunicación que asistan cada semana podrán 
realizar preguntas sobre sus actividades, así como temas de relevancia, sin 
embargo, la dinámica pretendía ser a través de una tómbola en la que 
únicamente cuatro medios tuvieran oportunidad de preguntar, lo cual generó 
inconformidad entre los reporteros de la fuente, por lo que tanto la 
asistencia, como las preguntas, se realizarán de manera abierta. 
 
Por eso le pedí ayer a Arturo que eliminara el pre registro. Aquí no hay pre 
registros, todos los que quieran estar estarán. Y también la tómbola, porque 
ya de tómbolas ya hay muchas. Entonces, nada de tómbolas, nada de pre 
requisitos o pre registros. Y Arturo como es sensible, nos hizo caso en la 
recomendación. Entonces está abierto, les pido una disculpa a los medios 
que quizás se sintieron ofendidos o se sintieron lastimados, no era la 
intención”, dijo el coordinador de Morena, Ricardo Monreal Ávila. 
 
La legislativa contará con un programa que se llamará Raíces y evoluciones, 
que tiene un enfoque para educar a los jóvenes sobre la política 
contemporánea desde una perspectiva histórica y de izquierda y que también 
pretende fomentar el sentido de la comunidad y la participación activa. 
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Otro de los programas que serán parte de las Vocerías del Pueblo, son Voces 
de la Transformación. En este formato, mencionaron, permitirán que los 
espectadores escuchen de primera mano las opiniones y las propuestas de 
los legisladores de Morena. 
 
Van a conocer a todas y a todos los diputados y además va a fomentar un 
diálogo constructivo, por supuesto, entre los representantes y entre la 
ciudadanía, porque haremos enlaces en vivo para que la gente les pregunte 
allá fuera sus diputadas y a sus diputados”, subrayó Monreal Ávila. El 
coordinador de Morena señaló que este formato busca que la audiencia 
tenga conocimiento sobre el materialismo histórico y que también estimule 
un pensamiento crítico sobre su relevancia en el contexto actual de México y 
Latinoamérica. 
 
La presentación de “La Legislativa del Pueblo” estuvo encabezada por el 
coordinador del Grupo Parlamentario de Morena, Ricardo Monreal Ávila; el 
presidente de la Mesa Directiva Sergio Gutiérrez Luna; y el vocero 
parlamentario, Arturo Ávila, quienes abordaron distintos temas, 
principalmente sobre la reforma a la Ley Infonavit que se plantea aprobar 
mañana durante la primera Sesión Parlamentaria del segundo periodo. 
 
Es importante no solo hacer el trabajo legislativo, sino comunicarlo con la 
ciudadanía; que se enteren de primera mano, para evitar también esa 
desinformación que tanto acostumbra la oposición. Y creo que, a partir de 
este espacio, periodistas y también el público, la sociedad, la gente podrá 
conocer más a detalle lo que aquí se dan, las polémicas que puedan darse, 
opiniones que tengan sobre las diversas leyes que vamos a analizar”, 
puntualizó Gutiérrez Luna. A través de las mesas de debate, diputados 
pretenden que con la “Legislativa del Pueblo” se discutan temas de 
coyuntura, la cita será todos los lunes a las 10:30 de la mañana en San 
Lázaro. 

https://www.excelsior.com.mx/nacional/diputados-morena-tendran-
mananera-presentan-legislativa-del-pueblo/1697201 

https://www.excelsior.com.mx/nacional/diputados-morena-tendran-mananera-presentan-legislativa-del-pueblo/1697201
https://www.excelsior.com.mx/nacional/diputados-morena-tendran-mananera-presentan-legislativa-del-pueblo/1697201
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Con un gasto de 2 mdp, inician diputados de 

Morena su mañanera “Legislativa del Pueblo” 

El costo incluyó la habilitación del foro en San Lázaro con una pantalla 

electrónica y un escenario similar al de la conferencia mañanera en Palacio 

Nacional, además de cámaras, mezcladoras y micrófonos 

 

Con un gasto de al menos 2 millones de pesos para acondicionar y equipar un 

espacio en el Palacio de San Lázaro, los diputados federales de Morena 

inauguraron este jueves su conferencia mañanera llamada “Legislativa del 

Pueblo”. 

Acompañados por una decena de sus correligionarios, el coordinador del 

grupo parlamentario, Ricardo Monreal, y el diputado presidente Sergio 

Gutiérrez Luna, así como el vocero de la bancada, Arturo Ávila, hicieron la 

presentación de la primera mañanera legislativa que, según informaron, se 

transmitió en vivo en diez plataformas digitales y tuvo una audiencia de 17 mil 

personas. 

Interrogado sobre el gasto destinado a la habilitación del foro con una pantalla 

electrónica y un escenario similar al de la conferencia mañanera en Palacio 

Nacional, Ávila detalló: 

“El costo fue de 2 millones de pesos aproximadamente y esto incluyó pues, la 

verdad, una eficiencia en el gasto. Si ustedes lo pueden ver, hay una obra bien 
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hecha, hay otro foro acá atrás, como ustedes lo mencionan, que pretende 

tener un podcast de radio y hay una aportación que yo hice personalmente de 

algunos equipos de cámaras, de mezcladoras, de micrófonos, y otra aportación 

que el grupo parlamentario me apoyó para poderlo hacer”. 

Explicó que los recursos corresponden a los ahorros en las subvenciones del 

grupo parlamentario del año pasado y aseguró que los 2 millones de pesos ni 

siquiera representan 10 por ciento de lo que otros hubieran gastado. 

Ávila defendió el proyecto y sostuvo que el costo es menor en comparación 

con los beneficios: “este espacio beneficia al pueblo de México y a la gente allá 

afuera”. 

Aunque el vocero pretendía en principio limitar el acceso de representantes 

de medios informativos mediante un registro previo y sortear solo cuatro 

preguntas, finalmente desistió de ello por instrucción de Monreal. 

“Aquí no hay prerregistros, todos los que quieran estar, estarán, y también la 

tómbola, porque ya de tómbolas hay muchas, y entonces nada de tómbolas, 

nada de prerregistros”, puntualizó el líder de Morena en la Cámara de 

Diputados. 

La conferencia mañanera de los legisladores de Morena será en lo sucesivo 

todos los lunes a las 10:30 de la mañana bajo la conducción de Arturo Ávila y 

con la participación de legisladores del bloque oficialista, aunque Monreal 

expresó la disposición a “prestar” el espacio a representantes de otros 

partidos. 

 

 

 

https://www.milenio.com/politica/diputados-morena-inician-mananera-

legislativa-pueblo 
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Inauguran morenistas en San Lázaro, símil de 
mañanera con costo de 2 mdp 

 

 
 

En lo que fueran oficinas del desaparecido Grupo Parlamentario del PRD, y 
con una inversión de 2 millones de pesos (mdp), morenistas inauguraron un 
espacio que copia el escenario de la conferencia del pueblo de la presidenta 
Claudia Sheinbaum. 
 
Las conferencias de los diputados federales de Morena llevan el nombre de 
"Legislativa del pueblo", que tienen la intención de posicionar su agenda 
semanal, ya que solo se hagan los lunes, a las 10:30, y se dará a conocer el 
trabajo de las comisiones y sus coordinadores de la 4T. 
 
La idea fue de Arturo Ávila, vocero de Morena, quien junto con el 
coordinador Ricardo Monreal, y el presidente de la Cámara de Diputados 
inauguró la primer conferencia. En ésta se pretendía también hacer uso de 
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una tómbola para sortear entre los reporteros, la oportunidad de preguntar, 
tal y como se hace en Palacio Nacional, lo que fue rechazado por los 
comunicadores que cubren la fuente. 
 
Teniendo como fondo un arte con la imagen de Ifigenia Martínez, legisladora 
morenista, quien falleció a los días de iponer la banda presidencial a Claudia 
sheinbaum, el evento contó con la presencia de Ricardo Monreal, 
coordinador del grupo parlamentario, Sergio Gutiérrez Luna, diputado 
presidente, y Arturo Ávila, vocero de la bancada, varios diputados y 
dipuatadas de ese grupo parlamentario, ayudantes y asesores. 
 
La idea era tener un lugar para dar el trato que se merecen los reporteros de 
la fuente, dijo el propio Ávila; sin embargo, el lugar fue insuficiente. 
 
Ávila, quien fue señalado por Sergio gutierrez Luna como el responsable de la 
Legislativa del pueblo, reveló que él mismo puso material de videograbación 
para la conferencia que en su contó con 17 mil personas conectadas en su 
transmisión en vido. 
 
Monreal resaltó la importancia de tener diversos espacios de comunicación, y 
señaló que ese lugar podría ser usado por otras bancadas, e incluso como 
sitio ara capacitar a los legisladores que les falta manejo de medios. 
 

https://www.contrareplica.mx/nota-Inauguran-morenistas-en-San-Lazaro-
simil-de-mananera-con-costo-de-2-mdp-202530128 
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Anuncian La Legislativa del Pueblo 
 

CIUDAD DE MÉXICO (SOFÍA GARCÍA).- La bancada de Morena en 

San Lázaro lanzó La Legislativa del Pueblo. Un proyecto que 

promete acercar el trabajo parlamentario a los ciudadanos, con 

programas estilo reality y cápsulas informativas. 

La idea es mostrar el lado más humano y hasta cotidiano de los 

diputados federales. Ricardo Monreal ofreció disculpas a medios 

de comunicación por el polémico prerregistro que inicialmente 

se exigió para acceder al espacio. “Y para evitar también esa 

desinformación que tanto acostumbra la oposición”, resaltó el 

presidente de la Cámara de Diputados, Sergio Gutiérrez Luna. 

 

 

 
https://photos.onedrive.com/share/75F18D3264FEE48F!19304?cid=75F18D32

64FEE48F&resId=75F18D3264FEE48F!19304&authkey=!ABOsQj3jh9nuAaM&ithi

nt=video&e=lbc75L 
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"Legislativa del pueblo” en Diputados: de las 

“chayotortas” de Mier Velazco al “detallito chulo” 

del vocero de Morena 

Este jueves, antes de responder a las preguntas de reporteros, Ricardo Monreal 

Ávila, coordinador de Morena, ofreció una disculpa, aunque consideró que ese 

espacio “se dignificó” 

 

La llamada "Legislativa del pueblo", copia de las conferencias de prensa de la 

presidenta Claudia Sheinbaum que llevará a cabo la bancada 

de Morena, generó unidad, pero en contra del diputado vocero, Arturo Ávila 

Anaya. 

La convocatoria por chat para acudir a la presentación de la sala de prensa 

virtual y presencial, cuyo costo fue de más de 2 millones de pesos, establecía 

que habría tómbola entre los reporteros “por paridad de género”. 

La intención es para que se pudieran hacer una o dos rondas de preguntas, lo 

que generó reclamos y burlas de los reporteros asignados a la “fuente”. 
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Una reportera propuso “el sorteo para ver qué bancadas cubrimos mañana 

(jueves)”; otro reportero escribió “uta, con la suerte que me cargo, nunca me va 

a salir la bolita, aunque me apunte en todos los géneros”. 

Otros propusieron que la tómbola fuera también para elegir magistrados. 

Unos más exigieron respeto a la agenda que establece cada medio de 

comunicación a sus representantes en el recinto legislativo de San Lázaro sin 

esquemas utilizados con medios afines a la Cuarta Transformación en Palacio 

Nacional. 

Ante los reclamos, Ávila Anaya envió un mensaje de voz en el que dijo que “es 

un motivo de enorme felicidad verlos mañana, lo que queremos es darles un 

detallito, un detalle chulo”. 

La afirmación crispó más el chat de reporteros que cubren la Cámara de 

Diputados, ya que recordó cuando en la legislatura pasada, Mario Rafael 

Llergo, legislador de Morena cuestionó a una reportera, quien en 25 años no 

había sido agredida verbalmente por hacer su trabajo. 

Tras la conferencia de prensa de diciembre de 2022, Ignacio Mier 

Velazco envió a la sala de prensa decenas de tortas, en un intento fallido por 

diluir el malestar de los reporteros, que se desactivó con una disculpa pública. 

Esta vez el dicho “detallito chulo” ofendió más a la fuente de la Cámara de 

Diputados. 

“En otras legislaturas, como la anterior, ya hubo lamentables episodios en que, 

después de faltar al respeto a reporteras y reporteros por parte de morenistas, 

llevaron a los periodistas ‘detalles’ como tortas y eso es algo que rechazamos”, 

expresó un reportero. 

Otra reportera consideró que inadmisible y una falta de respeto “decir que 

ofrecerá un detallito, un detallito chulo a la fuente en respuesta a la 

inconformidad”. 
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Cual pirómano, el diputado Arturo Ávila decidió echarle más combustible al 

fuego y respondió: "Ofrezco una disculpa si su imaginación llegó a otra idea, 

en mi caso no llega tan lejos". 

“¿Qué es eso diputado? que falta de respeto", contestó una reportera; “vaya 

respuesta más torpe diputado”, dijo hoy por la mañana otro reportero a Ávila 

Anaya, quien ocupará el nuevo espacio de comunicación de Morena para dar 

cursos de cómo manejarse ante la prensa. 

Este jueves, antes de responder a las preguntas de reporteros, Ricardo Monreal 

Ávila, coordinador de Morena, ofreció una disculpa, aunque consideró que ese 

espacio “se dignificó”. 

“Pero nada de tómbolas porque ya hay muchas”, pidió, lo que provocó 

carcajadas entre diputados y representantes de los medios de comunicación. 

Monreal Ávila justificó a su vocero: "Es inquieto, hiperactivo, es el gran 

Arturo". 

Como lo hizo en el chat, Ávila Anaya insistió que cuando se refirió al “detallito 

chulo”, lo hizo para dar una silla a cada reportero en la conferencia de prensa, 

café y galletas, pero ya nadie le creyó. 

 

 

 

https://latinus.us/mexico/2025/1/30/legislativa-del-pueblo-en-diputados-de-

las-chayotortas-de-mier-velazco-al-detallito-chulo-del-vocero-de-morena-

133832.html 
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La bancada de morena en San Lázaro estrena 
estudio para realizar las mañaneras 

legislativas del Pueblo; su costo 2 MDP 

 

En lo que fueran oficinas de diputados federales del PRD, este jueves 
la bancada de morena, encabezados por su líder parlamentario Ricardo 
Monreal Ávila, su vocero Arturo Ávila y Sergio Gutiérrez Luna, 
presidente de la Mesa Directiva en San Lázaro estrenaron un espacio 
donde se realizaran las mañaneras legislativas del pueblo. 
Durante la primera emisión de la mañanera legislativa, el portavoz 
informó que su costo fue de dos millones de pesos, y el objetivo que 
todos los integrantes de morena tengan el reflector para informar a sus 
votantes del trabajo que realizan. «El costo es menor contra los 
beneficios que se van a tener». 
La Legislativa del Pueblo se realizará todos los lunes y la calificó de un 
ejercicio inédito. Espació en el que pueden estar legisladores de otros 
partidos, señaló. 
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En su oportunidad, Monreal Ávila, presidente de la Junta de 
Coordinación Política de la Cámara de Diputados, indicó  que no todos 
los diputados tienen la capacidad de enfrentarse a los medios con éxito, 
por lo que también será un ejercicio de capacitación y cercanía. 
Al cuestionarle en torno a las próximas aprobaciones, el zacatecano, 
dijo que la Ley del Infonavit «está muy avanzada» y lista para discutirse 
el próximo sábado en el Pleno de la Cámara de Diputados. 
Señaló que las iniciativas de reforma de hidrocarburos, Pemex y del 
sector eléctrico, y otras en materia de seguridad, como la de la Guardia 
Nacional, así como la de no reelección y contra el nepotismo, serían las 
prioridades en el arranque del periodo legislativo, ya sea como cámara 
de origen o revisora. 
En tanto, el presidente de la Mesa Directiva, Sergio Gutiérrez, señaló 
que se trata de un ejercicio para que la ciudadanía se entere de primera 
mano del trabajo legislativo y combatir la desinformación de la 
Oposición. 
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Bancada de Morena gasta 2 mdp en set de televisión 

https://www.msn.com/es-mx/noticias/mexico/bancada-de-morena-gasta-2-mdp-en-set-de-televisi%C3%B3n/ar-AA1y9bvy?apiversion=v2&noservercache=1&domshim=1&renderwebcomponents=1&wcseo=1&batchservertelemetry=1&noservertelemetry=1
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Morena estrena conferencia de prensa similar a La Mañanera: ubicación y costo de la sede - 

Infobae 

https://www.infobae.com/mexico/2025/01/30/morena-estrena-conferencia-de-prensa-similar-a-la-mananera-ubicacion-y-costo-de-la-sede/
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Morena dará prioridad a 25 leyes secundarias en 

periodo ordinario: Monreal 

El morenista enumeró entre los temas de mayor relevancia para su bancada 

cinco iniciativas en materia de hidrocarburos que la Presidenta enviará al 

Congreso 

 

El grupo parlamentario de Morena en la Cámara de Diputados dará prioridad 

a 25 de las 73 leyes secundarias pendientes para el periodo ordinario de 

sesiones por comenzar este 1 de febrero 

“Ahí tenemos 73 materias, pero pueden surgir más leyes. No sé si podamos 

cumplir con todas, pero tenemos un paquete como de 25 prioritarias, que es 

las que vamos a darle primero atención para cumplir con los transitorios de la 

Constitución que fueron reformados el pasado periodo de sesiones”, señaló 

Ricardo Monreal, coordinador de la bancada morenista en el Palacio de San 

Lázaro. 

Enumeró entre las prioridades de su fracción las iniciativas en materia de 

hidrocarburos que la presidenta Claudia Sheinbaum enviará al Congreso:  

Ley de Empresas Públicas del Estado 

Ley del Sector Hidrocarburos 

Ley de Ingresos sobre los Hidrocarburos 
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Ley del Fondo Mexicano del Petróleo para la Estabilización y el Desarrollo 

Ley de Promoción y Desarrollo Bioenergético 

El también presidente de la Junta de Coordinación Política de la Cámara de 

Diputados enlistó además la Ley del Sector Eléctrico y la Ley de la Comisión 

Federal de Electricidad, así como las leyes de Transición Energética y de 

Energía Geotérmica.  

Ley del Infonavit y maíz transgénico, prioridad en San Lázaro 

En entrevista, Monreal Ávila reafirmó que las reformas a la Ley del Infonavit 

en materia de vivienda social y la reforma constitucional para prohibir el 

cultivo de maíz transgénico serán las primeras en aprobarse al comienzo del 

nuevo periodo de sesiones. 

Se refirió igualmente a las reformas constitucionales anunciadas por 

Sheinbaum para eliminar la reelección de legisladores y alcaldes, y contra el 

nepotismo en los tres órdenes de gobierno. 

El legislador detalló que también serán consideradas prioritarias las iniciativas 

de la Ley de la Guardia Nacional, la Ley del Sistema Nacional de Investigación 

e Inteligencia y la Ley General del Sistema Nacional de Seguridad Pública. 

Asimismo, las leyes en materia de simplificación orgánica y digitalización de 

trámites y servicios; prisión preventiva oficiosa con reformas al Código Penal y 

al Código de Procedimientos Penales; una nueva ley en materia ferroviaria y 

modificaciones a la Ley del ISSSTE sobre vivienda social para los trabajadores 

al servicio del Estado, entre otras. 
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Con baja productividad, Congreso clausura trabajos de la Comisión Permanente - Infobae 

https://www.infobae.com/mexico/2025/01/30/con-baja-productividad-congreso-clausura-trabajos-de-la-comision-permanente/
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Avanza en San Lázaro declaración de 2025 como 'Año de la Mujer Indígena' 
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Diputados votarán el sábado 1 de febrero la reforma al Infonavit - Infobae 
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Niega Monreal división en bancada de Morena 

 

El coordinador de Morena en San Lázaro, Ricardo Monreal, negó que 

exista alguna división en el Grupo Parlamentario que lidera y destacó 

unidad en torno a la presidenta Claudia Sheinbaum.  

Estas declaraciones las realizó al salir de la presentación de la 

conferencia Legislativa del Pueblo y después de la publicación de 

información respecto a que la diputada Gabriela Jiménez tiene planes 

de crear un nuevo partido político.  

“Yo le tengo respeto a Gaby Jiménez, que es la vicecoordinadora y hay 

libertad, pero yo creo que va a mantenerse la unidad en torno a la 

presidenta y a Morena”, recalcó.  

Monreal Ávila manifestó que no descalificará, ni atacará a ningún 

compañero o compañera morenista, ya que cada uno es libre de hacer 

lo que crea conveniente, lo más conveniente para todos los que son 

militantes del movimiento, es mantenerse leales a su partido y a 

Sheinbaum Pardo.  

https://mexico.quadratin.com.mx/
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Resaltó que no es verdad que haya resentimiento entre las y los 

legisladores tras la designación de presidencias de las diferentes 

comisiones existentes en la Cámara, indicando que Jiménez Godoy es 

una mujer inteligente que reflexionará sobre sus acciones, esperando 

que se mantenga dentro del movimiento.  

A todos los necesitamos, en el movimiento nadie sobra, todos son 

indispensables, todas son indispensables”, concluyó el zacatecano. 

 

 

 

https://mexico.quadratin.com.mx/niega-monreal-division-en-bancada-

de-morena/ 

 

https://mexico.quadratin.com.mx/
https://mexico.quadratin.com.mx/niega-monreal-division-en-bancada-de-morena/
https://mexico.quadratin.com.mx/niega-monreal-division-en-bancada-de-morena/
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Adriana Dávila critica relevos del PAN en el Congreso: “¿No hay mujeres capaces en nuestro partido?” - Infobae 
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Anda en campaña, como en el 2023 y 2024, ahora, en su calidad de jefe de la 

bancada del grupo mayor en San Lázaro y presidente en Junta de 

Coordinación Política.  

El pretexto: impulsar agenda legislativa y “buscar” apoyo político para la 

Presidente, Claudia Sheinbaum Pardo, en momentos que encara México con 

la nueva administración en Estados Unidos, que encabeza Donald Trump, de 

amplio poder en el Ejecutivo norteamericano, Senado y Cámara de 

Representantes.  

Reiteramos, que la titular del Poder Ejecutivo Federal en nuestro país, ni 

necesita de exacerbada retórica del oficialismo ni de algunas tribus de 

Morena, como la que encabeza el presidente en JCP, en Cámara de 

Diputados, porque, ella, tiene investidura que le dio el 1 de septiembre la 

Constitución. 

Con ella, en Palacio Nacional, en reuniones privadas o en sus giras de trabajo, 

los sectores del país, acuerdan, dialogan, llegan a consensos en asuntos 

prioritarios y la interlocución se mantiene. 

No hay necesidad de que utilicen su investidura constitucional, para buscar 

apoyo que no requiere, porque ya lo tiene, máxime, cuando con sus 

LOS TRES PODERES 

Juan López Miguel 

 

RICARDO MONREAL: “ME MANTENGO COMO COORDINADOR, NO PASA NADA”; MORENA-PAN, 

ALISTAN INICIATIVAS: NO REELECCIÓN, NEPOTISMO, MODIFICAR IEPS, CONTRA EL 

“GASOLINAZO”… 

 



 

OPINIÓN 31/01/2025 

reuniones de la militancia de Morena -en convocatorias que el partido hace, 

para concentrarse en Zócalo CDMX-, lo demuestran. 

Hay que decirlo en tiempo y forma, el político de Zacatecas, se enfrentó a 

Sheinbaum, como adversaria, en dos ocasiones, las mismas en que ella, 

contó con el apoyo de su antecesor, para llegar a la jefatura del gobierno en 

CDMX y para la candidatura presidencial partidista, en la elección del 2024. 

La tribu palaciega, cual llamó Ricardo Monreal Ávila, a la clase política de 

“sana cercanía”, con la Presidente del país, lo ve con distancia y de lejos, 

además que, entre la clase política en el poder en turno, saben de las 

ocasiones en que le “jalan las orejas” al coordinador de Morena, por 

exacerbar sus facultades en el encargo. 

Desde el pasado periodo ordinario de sesiones que inició el 1 de septiembre 

pasado y se clausuró el 15 de diciembre 2024, entre los adversarios y políticos 

del oficialismo, el rumor, la versión, creció: que Ricardo Monreal Ávila, 

estaría a punto de dejar de ser coordinador parlamentario. 

Incluso, señalan que, en el arranque del segundo periodo ordinario -mañana, 

sesión de Congreso General en San Lázaro, para su apertura, 11:00 horas-, el 

grupo mayor, tendría otros mandos en la bancada. 

Ayer, entrevista telefónica que ofreció, ex delegado en Cuauhtémoc, lo 

cuestionaron si en la bancada que coordina hay unidad. 

-“Sí, sí hay”, fue la respuesta, escueta: 

En su persona, sintió la carga moral de la siguiente pregunta. 

-¿En torno a su liderazgo? 

Y no lo afirmó, pero se escudó en la campaña que hizo en días pasados por 

varios estados de la República, para “buscar” apoyo en la agenda legislativa 

de Morena y apoyo a la Presidente Sheinbaum, ante las medidas que decretó 

su homólogo en Estados Unidos, Donald Trump. 
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En cambio, justificó respuesta con esa efímera campaña, de la siguiente 

manera: 

-“Yo tuve una, como ustedes lo saben, 10 reuniones en el país. La verdad, es 

que vi muy buen ambiente, muy buen ánimo de trabajo de todos los 

compañeros y compañeras”. 

-“Y me siento tranquilo, muy tranquilo”. 

-“Y muy contento, porque todos están en plena disposición de respaldar a la 

presidente Claudia Sheinbaum y de atender las exigencias en estos 

momentos de dificultad en la política internacional”. 

-“Entonces, muy bien estuvo las reuniones de las 10 regionales y salió muy 

bien. Salimos muy unidos con una agenda legislativa muy interesante y muy 

trascendente”. 

 Con titubeos, respondió más en ese estatus inseguro que tiene dentro de la 

bancada de Morena en San Lázaro, cuyos integrantes, 253 diputados 

federales, hoy, realizan su plenaria previa al inicio del segundo periodo 

ordinario de sesiones. 

Diferencias que mantienen representantes populares que tiene mayoría 

absoluta y hacen mayoría constitucional o calificada, con sus satélites del PT, 

49 legisladores y del Verde, ¡62! más, como sucede en política, entre sus 

actores, en el PAN, en el PRI, en el MC y en el naciente nuevo PRD, con 

Guadalupe Acosta Naranjo y Emilio Álvarez Icaza Longoria -ex diputado 

federal y ex senador de la República, respectivamente, al frente.  

363 representantes populares del frente oficial, de los cuales, 253, hoy, 

podrían rebelarse ante la coordinación de Ricardo Monreal Ávila, al no hacer 

quórum, o al hacerle ver sus errores como jefe de bancada, ante los hombres 

y mujeres del régimen que acudan a participar en los trabajos plenarios. 

Incertidumbre manifiesta en el político de Zacatecas, cuando responde si hay 

unidad y garantías para que la plenaria que hoy llegue a encabezar, sea cual 
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viernes de quincena: entre la charla, risas, comida, postres, la copa, 

palmadas, saludos… 

-“¡No! ¡Yo nunca!, aseguro ni garantizó nada. Es responsabilidad…”. 

Ante esa escueta respuesta, sin terminar, él mismo, explicó enseguida: 

-“¡Yo nunca!, garantizo ni doy por hechas las cosas (el cómo se lleve a cabo 

la reunión plenaria de Morena, el día de hoy); que están invitados los 

diputados a la plenaria, pero depende de ellos si asisten o no. Yo estoy 

tranquilo y lo único que puedo decirles es que el trabajo todo lo vence y lo 

único que estamos haciendo es trabajar”. 

-“Pero, ¡nunca!. He estado aferrado, anclado a una responsabilidad. Siempre 

soy muy claro que esto es circunstancial”. 

Otra pregunta que caló más en Ricardo Monreal Ávila. Y un titubeo más: 

-Pero si se mantiene este periodo (como coordinador parlamentario), 

¿verdad? 

-“¡Sí!, digo no creo que haya problema, pero no pasa nada. No tengo ningún 

problema con eso”. 

Así, el estatus político del ex gobernador de Zacatecas, priista que, en su 

momento, encaró al presidente Ernesto Zedillo, quien le negó candidatura 

del PRI, cuando buscó postularse por su partido inicial, cuando aspiró al 

gobierno de ese estado. 

Permanezca o no Ricardo Monreal Ávila y su staff, por los siglos de lo siglos 

en encargos públicos, del partido que sea y quien ocupe el poder, el show 

sigue, reza el credo en los espectáculos y, el sagrado oficio de la política, no 

es la excepción. 

En la bancada del grupo mayor, en los órganos de gobierno que presiden 

Ricardo Monreal Ávila, JCP, y mesa directiva, a cargo del legislador de 

Veracruz, Sergio Carlos Gutiérrez Luna, alistan agenda de leyes secundarias, 
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para desahogar en las sesiones que tendrán a partir de mañana y hasta el 30 

de abril próximo, en la sede de avenida Congreso de la Unión, número 66. 

Por lo pronto, cual establece nuestra Ley de leyes, artículo 71, la Presidente 

Claudia Sheinbaum, podrá presentar hasta dos iniciativas, con el carácter de 

preferente. Es decir, los proyectos serán en materia electoral y contra el 

nepotismo. 

-“Estas dos, son parte de la reforma electoral, no la reforma integral”, aclara 

el diputado Ricardo Monreal, además, en materia de hidrocarburos, con un 

paquete que ya anunciaron en Palacio Nacional. 

Por separado, asuntos de transparencia, competencia económica, 

antimonopolios, bienestar animal. 

-“Ahí, tenemos 73 materias, pero pueden surgir más leyes. No sé si podamos 

cumplir con todas, pero tenemos un paquete como de 25 prioritarias, que 

son a las que vamos a darle primero atención para cumplir con los 

Transitorios de la Constitución que fueron reformados el pasado periodo de 

sesiones”, puntualiza Ricardo Monreal. 

Señala: asunto de la reforma al Infonavit, será la primera iniciativa que 

discutan en el arranque del segundo periodo de sesiones. 

Adelanta que, en este asunto, se mantiene carácter tripartita, para que no 

tenga mayoría el gobierno, sino que sean los representantes de trabajadores 

y patrones, quienes la tengan.  

Reiterativo, con disciplina y subordinación partidista, Ricardo Monreal Ávila, 

cuando afirma que, en Morena, no hay tribus: 

-“¡No!, en Morena, solo hay un equipo, hay un grupo que es leal al 

movimiento y hay un equipo único en torno a la Presidenta Claudia 

Sheinbaum”.  
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-“No hay fracciones, no hay grupos, no hay corrientes. No se aceptan en el 

grupo parlamentario de Morena, aunque hay debate interno normal y 

respetado”. 

Es verdad, por ese debate interno, surgen versiones de su posible retiro como 

coordinador parlamentario. 

¡Ah!, la política. 

EN EL CHACALEO 

El PAN en Cámara de Diputados, también presenta su primera iniciativa para 

el segundo periodo ordinario de sesiones: modificar Ley del Impuesto 

Especial sobre Producción y Servicios, para que los mexicanos paguen menos 

por la gasolina: 20 pesos litro… “¡Claro!, que es posible, es posible disminuir 

el IEPS, el impuesto que te cargan en la gasolina, el IEPS. ¡Claro!, que es 

posible, porque, como lo decía, 10 pesos de gasolina, no son por su 

producción, no es por el precio del barril, no es por su refinamiento, no es 

por su transporte, ¡es por sus impuestos!”, afirmó ayer, en Aguascalientes, 

el dirigente del partido, donde encabezó plenaria de senadores… Modificar 

fracción segunda del artículo 2 de esa Ley, insiste Jorge Romero Herrera, 

respecto a que llegue a un tope de precio a 20 pesos la gasolina… Y volvió a 

recordar, como en virtual campaña electorera para su partido, la entonces 

diputada federal de Morena -de oposición-, Norma Rocío Nahle García, 

zacatecana que gobierna Veracruz, así lo propuso en tribuna de Comisión 

Permanente… ¡Caramba!... Cual se esperaba y perfilamos semana pasada, de 

esa plenaria que hicieron senadores del PAN, el presidente del partido, 

propuso que Ricardo Anaya Cortés, sea el nuevo coordinador 

parlamentario… Aunque no se confirmó de manera oficial, se espera que 

nombren vicecoordinadora, a su antecesora, María Guadalupe Murguía 

Gutiérrez, cual en la bancada de la colegisladora… En el contexto del 
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arranque de sesiones, el 

presidente en mesa directiva de los 

diputados federales, Sergio Carlos 

Gutiérrez Luna, pondera que la 

realidad del país se transforma a 

través de leyes y reformas 

constitucionales que se realizan 

desde el Poder Legislativo… 

Próximo miércoles, 108 aniversario 

de nuestra Ley de leyes, legado del 

Constituyente de 1917, sabía visión de Estado que tuvieron los hombres de 

leyes que redactaron sus artículos, hoy, víctima del poder en turno, que 

manosea y lacera su esencia constitucional: división de Poderes… 

Seguramente ese aniversario constitucional, emblemática fecha en el 

corazón de millones de mexicanos, cual obliga, se llevará a cabo en el Teatro 

de la República, en la ciudad de Querétaro… La expectación está en que si 

invitan a la presidenta del Poder Judicial, la ministro, Norma Lucía Piña 

Hernández, y si así fuere, si la contemplan como oradora en la ceremonia, 

toda vez que hablan los titulares de Los Tres Poderes del Estado mexicano… 

De participar como oradora, la ministro Piña, sería su última participación 

como presidenta en la Corte, en una celebración más de nuestro Código 

Supremo… Aunque hay otra hipótesis: si la invitan y decide no acudir y enviar 

representación de su persona, quien sería, un ministro o una de sus colegas 

del oficialismo, en el pleno de un Poder que fue contrapeso constitucional de 

este país: Loretta Ortiz Ahlf, Lenia Batres Guadarrama o Yasmín Esquivel 

Mossa… Comisión Permanente del Congreso de la Unión, turnó a comisión 

de Puntos Constitucionales en Cámara de Diputados, iniciativa de la titular 

del Poder Ejecutivo Federal, que reforma artículos 4° y 27 de nuestra Ley de 

leyes, en materia de conservación y protección de los maíces nativos… En el 

documento, Claudia Sheinbaum Pardo, considera que el objetivo es declarar 

al maíz como elemento de identidad nacional, cuyo cultivo debe ser libre de 

transgénicos, y dar prioridad a su manejo agroecológico… Y precisar que el 
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Estado, fomentará el óptimo uso de la tierra, libre de cultivos y semillas para 

siembra de maíz transgénicos… La iniciativa considera también que nuestro 

país, cuenta con la mayor diversidad genética de maíz que se conoce a nivel 

mundial, “y la representan los parientes silvestres presentes en su 

territorio”… Es decir, con la fuente de variabilidad genética más amplia de un 

cultivo de importancia estratégica y es responsabilidad del Estado, 

resguardar dicha diversidad para garantizar su permanencia en las 

generaciones futuras… ¡Enhorabuena!... La comisión que preside el diputado 

Leonel Godoy Rangel, alista dictamen de la iniciativa presidencial, y poner a 

consideración del pleno, en el periodo ordinario de sesiones que arranca 

mañana sábado, a partir de las 11:00 horas, 

cuando el presidente de la sesión de Congreso 

General, Sergio Carlos Gutiérrez Luna, declare 

su apertura… Y como hay expectación en que 

si la reforma al infonavit va o no va, en cuanto 

termine la sesión de Congreso General, lo que 

enteré el presidente de la mesa directiva de los diputados, de si sigue la 

primera sesión formal de ellos o cita para la próxima sesión -miércoles 

siguiente-, indicaría el rumbo de ese proyecto, que es una papa caliente para 

los trabajadores mexicanos, sus centrales sindicales, patrones y gobierno 

federal… Ahorros de los trabajadores mexicanos en las Subcuentas Vivienda 

del Infonavit, por 4.2 bdp, es de ellos, no del gobierno… ¡Cuidado!... Virulenta 

crítica de la vicecoordinadora parlamentaria del PAN en San Lázaro, Noemí 

Berenice Luna Ayala, en medios alternos, al asunto de elección judicial en el 

Senado… El tema, es un batidillo, en el cual, hay más de una decena de chefs 

que le quieren poner, agregar, ingredientes, especies, aderezos, crema 

pastelera y chantilly, para agasajar al promovente del guisado… ¡Caramba!... 

A partir de mañana, la economía mexicana, resentirá aplicación de aranceles 

que decretó Donald Trump, a las exportaciones de nuestro país a los EU… 

¡Ojalá!, el diálogo, oficio, negociación, entre autoridades de ambos países, 

deriven en buenos resultados para México y los Estados Unidos, que ya 

resienten escasez de mano de obra mexicana y de otras nacionalidades, en 



 

OPINIÓN 31/01/2025 

los diversos sectores productivos de esa nación, resultado de las redadas 

fascistas que ordenó el político republicano… Ahora sí que, Claudia 

Sheinbaum Pardo, Presidenta de la República; Marcelo Luis Ebrard 

Casaubón, secretario de Economía y el ingeniero Carlos Slim, por su relación 

de amistad y de negocios que tiene con el presidente Trump, tendrán que 

hacer política, mucha política, cual aconseja el sabio, para sortear puyante 

asunto, perjudicial para nuestras exportaciones y economía… ¡Cuidado!... 

Próximo domingo, obligan los tamales, en honor al Niño Jesús, en el Día de 

la Candelaria… Qué mejor que disfrutar los tamales oaxaqueños, o los 

tradicionales, verdes, de mole o dulce, en el almuerzo, sobremesa de la 

comida o cena en familia y los padrinos del Niño Jesús, en la emblemática 

fecha, con un café a la vainilla, natural, a la canela, o el chocolate, con leche, 

en el champurrado, cien por ciento puro cacao, productos artesanales, 

orgánicos, de la Casa Bautista… ¡Haga su pedido!... ¡Y la vainilla, cien por 

ciento esencia, que enriquecerá los postres de la ocasión!… La Casa Bautista, 

surte a toda la República… Nos leemos próximo miércoles… Nuestro Correo: 

juanlopez23@hotmail.com... juanlopezmiguel59@gmail.com... Nuestro 

Sitio… https://los3poderes.com/... Medios Alternos… YouTube: 

juanlopezmiguel59… Instagram: juan3poderes… X: @JuanLopezMiguel…         

 

mailto:juanlopez23@hotmail.com
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Pide Monreal a morenistas reflexionar sobre nuevo 
partido 

 

 
 

El coordinador de los diputados de Morena, Ricardo Monreal, llamó a la 
vicecoordinadora de la bancada, Gabriela Jiménez Godoy, a reflexionar sobre 
la intención de crear un nuevo partido político, aun cuando su esposo 
encabeza ese esfuerzo. 
 
En entrevista, pidió a sus correligionarios mantenerse leales al partido, a su 
movimiento y a la Presidenta Claudia Sheinbaum. 
 
"Yo creo que Gaby va a reflexionar, es muy buena muchacha, es una mujer 
inteligente y no conviene ninguna fisura, es muy inteligente y aunque su 
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esposo está encabezando este esfuerzo, yo espero que ella se mantenga en 
el movimiento. A todos los necesitamos en el movimiento, nadie sobra, todos 
son indispensables, todas son indispensables", dijo. 
 
El legislador aseguró que entre sus correligionarios existe libertad; no 
obstante, subrayó la necesidad de mantener la unidad en torno a la 
Presidenta Claudia Sheinbaum y el movimiento del que son parte. 
 
"No hay división. Hay mucha unidad en torno a la Presidenta Claudia 
Sheinbaum. Vi la nota del periódico REFORMA sobre los nuevos partidos y yo 
le tengo respeto a Gaby Jiménez, que es la vicecoordinadora y hay libertad, 
pero yo creo que va a mantener la unidad en torno a la Presidenta y a 
Morena, Lo más conveniente es mantenernos unidos todos en el movimiento 
del cual somos parte y por lo que estamos aquí, en el Congreso", indicó. 
 
Ayer, Reforma dio a conocer que la organización "Que Siga la Democracia", 
liderada por la diputada y vicecoordinadora de la bancada de Morena en San 
Lázaro, Gabriela Jiménez, busca convertirse en partido, por lo que 
representantes de la agrupación entregaron su solicitud de registro ante el 
INE. 
 
Monreal dijo desconocer las razones por las que morenistas están buscando 
crear un nuevo partido político. 
 
El coordinador parlamentario sostuvo que si bien no va a descalificar a sus 
correligionarios, lo más conveniente es mantenerse leales. 
 
"Cada uno es libre de hacer lo que se crea conveniente. No voy a descalificar 
ni atacar a ningún compañero o compañera de Morena, es de reflexión 
personal y yo creo que lo más conveniente para todos los que somos 
militantes del movimiento es mantenernos leales a Morena y a la Presidenta 
Claudia Sheinbaum", reiteró. 
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El líder parlamentario negó que estén resurgiendo los resentimientos que se 
generaron al inicio de la actual Legislatura, cuando en un intento por crear 
una súper coordinación para el diputado Pedro Haces, pretendieron quitarle 
facultades a la vicecoordinación que le otorgaron a Jiménez Godoy. 
 
En esa ocasión, Jiménez y Alfonso Ramírez Cuéllar, también vicecoordinador 
de la bancada, encabezaron una rebelión interna que impidió el intento. 
 

https://www.reforma.com/pide-monreal-a-morenistas-reflexionar-sobre-
nuevo-partido/ar2946019 

 

https://www.reforma.com/pide-monreal-a-morenistas-reflexionar-sobre-nuevo-partido/ar2946019
https://www.reforma.com/pide-monreal-a-morenistas-reflexionar-sobre-nuevo-partido/ar2946019
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Llama Ricardo Monreal 

a vicecoordinadora morenista a la unidad 
 

CIUDAD DE MÉXICO (HANNIA NOVELL).- El coordinador de los 

diputados de Morena, Ricardo Monreal, llamó a la 

vicecoordinadora de la bancada, Gabriela Jiménez Godoy, a 

reflexionar sobre la intención de crear un nuevo partido político, 

aun cuando su esposo encabeza ese esfuerzo. 

"Creo que Gaby va a reflexionar, es muy buena muchacha, es 

una mujer inteligente y no conviene ninguna fisura, es muy 

inteligente y aunque su esposo está encabezando este esfuerzo. 

Yo espero que ella se mantenga en el movimiento. A todos los 

necesitamos en el movimiento, nadie sobra, todos son 

indispensables, todas son indispensables", señaló el morenista. 

 

 

 
https://photos.onedrive.com/share/75F18D3264FEE48F!19306?cid=75F18D32

64FEE48F&resId=75F18D3264FEE48F!19306&authkey=!AGr-

mjwGIhNPsL0&ithint=video&e=tPlOvH 

 

https://photos.onedrive.com/share/75F18D3264FEE48F!19306?cid=75F18D3264FEE48F&resId=75F18D3264FEE48F!19306&authkey=!AGr-mjwGIhNPsL0&ithint=video&e=tPlOvH
https://photos.onedrive.com/share/75F18D3264FEE48F!19306?cid=75F18D3264FEE48F&resId=75F18D3264FEE48F!19306&authkey=!AGr-mjwGIhNPsL0&ithint=video&e=tPlOvH
https://photos.onedrive.com/share/75F18D3264FEE48F!19306?cid=75F18D3264FEE48F&resId=75F18D3264FEE48F!19306&authkey=!AGr-mjwGIhNPsL0&ithint=video&e=tPlOvH
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Monreal descarta división en Morena con 

intención de 'Que Siga la Democracia' de ser 

partido 

El diputado confió en que su compañera Gabriela Jiménez va a 

reflexionar y se mantendrá en el movimiento, donde, dijo, nadie sobra 

 

Luego de que la agrupación 'Que Siga la Democracia', encabezada por 

la diputada Gabriela Jiménez, manifestara su intención de convertirse 

en un nuevo partido político, el coordinador de Morena en la Cámara de 

Diputados, Ricardo Monreal, rechazó que exista una división al interior 

del partido guinda.  

En entrevista, Ricardo Monreal destacó que lo más conveniente para 

quienes militan en el movimiento de la Cuarta Transformación es que se 

mantenga la unidad en torno a la presidenta Claudia Sheinbaum y a 

Morena. 
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Indicó que cada uno es libre de hacer lo que crea conveniente, por lo 

que evitó descalificar a la vicecoordinadora de su grupo 

parlamentario, aunque se pronunció por mantener la lealtad en el 

movimiento. 

Monreal Ávila confió en que su compañera Gabriela Jiménez va a 

reflexionar y se mantendrá en el movimiento, donde, dijo, nadie sobra.  

Cuestionado sobre si los diputados de Morena se mantendrán leales a 

su coordinación, Ricardo Monreal se mostró despreocupado.  “Eso es 

menos profundo, de eso yo me encargo”, expresó.   

 

 

 

https://mvsnoticias.com/nacional/2025/1/30/monreal-descarta-division-en-

morena-con-intencion-de-que-siga-la-democracia-de-ser-partido-

676413.html 
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El próximo periodo ordinario de sesiones que 
inicia el 1º de febrero “va a ser muy intenso”: 

Ricardo Monreal 

 

El diputado Ricardo Monreal Ávila, coordinador del Grupo Parlamentario 
de Morena y presidente de la Junta de Coordinación Política (Jucopo), 
aseveró que el próximo periodo ordinario de sesiones que inicia este 
sábado 1 de febrero “va a ser muy intenso”. 

En declaraciones vía telefónica a representantes de medios de 
comunicación indicó que ese día en el Pleno se abordará la reforma a 
la Ley de Infonavit. 

Agregó que “viene un paquete que ya anunció ayer la Presidenta en 
materia de hidrocarburos, cinco leyes sólo en esta materia. Aparte lo de 
transparencia, lo de competencia económica, lo de antimonopolios, lo 
de bienestar animal. 

“Ahí tenemos 73 materias, pero pueden surgir más leyes. No sé si 
podamos cumplir con todas, pero tenemos un paquete como de 25 
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prioritarias, que es las que vamos a darle primero atención para cumplir 
con los transitorios de la Constitución que fueron reformados el pasado 
periodo de sesiones”. 

Asimismo, “toda la parte migratoria y la de política interna o soberanía 
nacional tendrán prioridad para poderse atender de manera correcta”. 

En torno a la Ley del Infonavit, Monreal Ávila dijo que en las comisiones 
de Vivienda y de Trabajo y Previsión Social se modificó la minuta del 
Senado, y “vamos a respaldarlo en el Pleno, así como se aprobó en las 
comisiones. Si surgiera alguna cosa en reservas, lo analizaremos”. 

Aseveró que el “carácter tripartita se recupera de la minuta y se 
mantiene para que no tenga mayoría el gobierno, sino que sean los 
trabajadores y los empresarios quienes la tengan”. 

Asimismo, en lo relativo a la subcuenta de vivienda, “para evitar 
cualquier mal manejo o uso indebido de los recursos de los trabajadores 
se establecen mecanismos de salvaguarda, transparencia, vigilancia, 
rendición de cuentas. En cambio, hay posibilidades de que se haga 
efectivo el derecho al acceso de una vivienda adecuada para la clase 
trabajadora”. 

Reiteró que con esta modificación “no hay ninguna posibilidad de que 
los trabajadores pierdan sus derechos y sus recursos. Eso se garantiza 
en la ley, pero además que no se conviertan en eternos pagadores de 
un crédito y que no terminan por hacerlo ni por liquidarlo. Pero todo eso 
se resuelve con la iniciativa y con las nuevas políticas públicas que se 
habrán de implementar a partir de la reforma”. 

Monreal Ávila aseveró que “estamos preparando una ley, una reforma 
a la Ley del ISSSTE, en donde trataremos el tema del FOVISSSTE” y 
los créditos a las y los trabajadores. 

En otro tema anotó que “parte de la reforma electoral se va a ver en este 
periodo, fundamentalmente en la no reelección y contra el nepotismo”. 
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Por lo que no se trataría de una “reforma integral, pero espero que en 
este periodo empecemos a elaborar un proyecto interesante de reforma 
electoral, muy inclusivo, en donde participen todos los partidos y en 
donde podamos lograr acuerdos para una reforma profunda. Aunque 
cada seis años, cada etapa poselectoral, siempre se intenta mejorar las 
reglas electorales, hoy creo que son indispensables hacerlo”. 

En otro orden de ideas, Monreal Ávila señaló que hay unidad en su 
grupo parlamentario, cuya plenaria previa al inicio del periodo ordinario, 
se realizará mañana en San Lázaro. 

“Yo tuve, como ustedes lo saben, 10 reuniones en el país. La verdad es 
que vi muy buen ambiente, muy buen ánimo de trabajo de todos los 
compañeros y compañeras. Y me siento tranquilo, muy tranquilo. Y muy 
contento porque todos están en plena disposición de respaldar a la 
presidenta Claudia Sheinbaum y de atender las exigencias en estos 
momentos de dificultad en la política internacional. 

“Salimos muy unidos todos con una agenda legislativa muy interesante 
y muy trascendente… yo nunca garantizo ni doy por hechas las cosas, 
que están invitados los diputados a la plenaria, pero depende de ellos 
si asisten o no. Yo estoy tranquilo y lo único que puedo decirles es que 
el trabajo todo lo vence y lo único que estamos haciendo es trabajar. 
Pero nunca he estado aferrado, anclado a una responsabilidad. Siempre 
soy muy claro que esto es circunstancial”. 

“En Morena sólo hay un equipo, hay un grupo que es leal. Y hay un 
equipo único en torno a la presidenta Claudia Sheinbaum. No hay 
fracciones, no hay grupos, no hay corrientes. No se aceptan en el grupo 
parlamentario de Morena, aunque hay debate interno normal y 
respetado”. 

Interrogado sobre el espacio habilitado en San Lázaro por el Grupo 
Parlamentario de Morena, dijo que “gran parte de lo que se invirtió ahí 
en comunicación social es de las subvenciones del grupo, que se hizo 
un gran esfuerzo de ahorros para atender este reclamo de los 
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compañeros para tener un lugar digno en el caso de la presentación de 
iniciativas o de dar respuesta o de conferencias”. 

Por último, cuestionado sobre los señalamientos de Sandra Cuevas, 
exalcaldesa en Cuauhtémoc, en el sentido de que la traicionó, Monreal 
Ávila aseguró: “Le tengo respeto y no quisiera comentar nada en ese 
sentido. Tengo bastante actividad acá. Y le tengo respeto, le tuve 
respeto y le tendré respeto siempre”. 

 

 

 

https://www.elarsenal.net/?p=1200162 
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a-ser-muy-intenso-ricardo-monreal/ 
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https://elindependiente.mx/nacional/2025/01/30/morena-realizara-sus-mananeras-en-san-lazaro-monreal-

quiere-reflectores/ 
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Arrancan las ‘legislativas del pueblo’ en San 

Lázaro 
Tiene como objetivo acercar a la ciudadanía a sus diputados; 17 mil personas 

la vieron a través de redes sociales en su primer día 

 

Con una inversión de dos millones de pesos para la creación del foro donde se 

llevarán a cabo las “legislativas del pueblo”, el legislador Arturo Ávila, señaló 

que se trata de un ejercicio que tiene como objetivo acercar a la ciudadanía 

a sus diputados. 

“La intención es que el pueblo de México esté debidamente informado de 

la agenda legislativa; muchas veces nos falta tiempo para que la gente pueda 

entenderlos bien. Por ejemplo, la reforma de vivienda con orientación social, la 

iniciativa para prohibir el maíz transgénico, las reformas en materia de 

reelección y nepotismo y un paquete importante de leyes secundarias”, detalló. 

Con la presencia de legisladores de la bancada de Morena arranco este ejercicio 

de comunicación que aseguran en su primer día tuvo la visita a través de redes 

sociales de 17 mil personas, y que dijeron pretende vaya creciendo en foro. 

Ávila recordó que fue el coordinador de Morena, Ricardo Monreal 

Ávila, quien le solicitó implementar de inmediato las “Legislativas del Pueblo”, 

https://www.razon.com.mx/mexico/2025/01/26/morena-respalda-acciones-de-claudia-sheinbaum-en-materia-migratoria-es-un-timbre-de-orgullo/
https://www.razon.com.mx/mexico/2025/01/28/monreal-asegura-certeza-juridica-en-eleccion-judicial-pese-a-obstaculos-del-poder-judicial-y-oposicion/
https://www.razon.com.mx/mexico/2025/01/28/monreal-asegura-certeza-juridica-en-eleccion-judicial-pese-a-obstaculos-del-poder-judicial-y-oposicion/
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atendiendo el pedimento de la doctora Claudia Sheinbaum, de aumentar el 

trabajo en territorio, y de cerca con la población mexicana. 

En su intervención Ricardo Monreal, señaló que para que la ciudanía entienda 

el proceso legislativo y en lo que sus diputados trabajan, es necesaria una 

comunicación eficiente, en la que se precise cada semana en que temas están 

trabajando y no solo eso sino explicarles de manera puntual el acontecer 

mexicano. 

“Se invitará a presidentes y presidentas de comisiones, a responsables de los 

grupos de amistad, de los grupos parlamentarios de Morena, del PT y PVEM. 

Es un espacio al que todos estarán invitados, no solo este grupo parlamentario, 

si algún compañero de las otras fracciones quiere hacer uso del espacio, 

podemos prestarlo”, dijo. 

Al retomar la palabra, Ávila subrayó que el espacio en el que se llevará a cabo 

esta iniciativa antes solo se utilizaba para la administración de oficinas del 

PRI. “Ahora estará completamente dedicado a la ciudadanía y a la transparencia 

de los procesos legislativos”. 

Finalmente se comentó que el espacio será coordinado por la Vocería del Grupo 

Parlamentario de Morena, a cargo del diputado Arturo Ávila. En la entrada del 

estudio se colocó una placa donde se anuncia que el lugar pertenece al 

partido guinda. 

 

 

 

https://www.razon.com.mx/mexico/2025/01/30/arrancan-las-legislativas-

del-pueblo-en-san-lazaro/ 
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Esto gastó Morena en la Cámara de Diputados 

para las 'Legislativas del Pueblo' 

El vocero de los diputados de Morena, Arturo Ávila, detalló que se 

decidió adecuar un espacio en el Palacio Legislativo de San Lázaro 

 

La bancada de Morena en la Cámara de Diputados gastó dos 

millones de pesos para adecuar el espacio en el que cada lunes se 

llevarán a cabo las conferencias denominadas “Legislativa del Pueblo”, 

con las que se busca informar a la ciudadanía sobre el trabajo realizado 

en San Lázaro.  

Al inaugurar las conferencias, el vocero de los diputados de Morena, 

Arturo Ávila, detalló que se decidió adecuar un espacio en el Palacio 

Legislativo de San Lázaro a fin de que los legisladores del partido 

guinda puedan contar con una herramienta de comunicación con los 

ciudadanos.   
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Señaló que los morenistas tendrán acceso a una barra de programación 

y podrán hacer uso de un par de foros, cuyo montaje tuvo un costo de 

dos millones de pesos, que se obtuvieron de los ahorros generados por 

el grupo parlamentario y una aportación personal de equipo técnico.  

Arturo Ávila defendió el gasto realizado para adecuar las instalaciones, 

que anteriormente servían para la administración de oficinas del PRI. 

Aseguró que “el costo es menor contra los beneficios que se van a 

tener”.  

Por otro lado, aunque en un principio se manejó la posibilidad de 

establecer un preregistro, así como una tómbola para que los medios de 

comunicación pudieran realizar preguntas a los legisladores en las 

conferencias de cada lunes, al final se decidió echar atrás esta medida.  

En este sentido, el coordinador de los diputados de Morena, Ricardo 

Monreal, ofreció una disculpa y aseguró que, al final, este espacio 

servirá para que los propios legisladores aprendan a conducirse con los 

medios.  

La llamada “Legislativa del Pueblo” se llevará a cabo cada lunes, en 

punto de las 10:30 de la mañana, en las instalaciones recién 

inauguradas en el palacio Legislativo de San Lázaro.  

 

 

 

https://mvsnoticias.com/nacional/2025/1/30/esto-gasto-morena-en-la-

camara-de-diputados-para-las-legislativas-del-pueblo-676400.html 



 

 
 
 
 

 

Diputados de Morena gastan 2 mdp en la Legislativa del 

Pueblo 
 

CIUDAD DE MÉXICO (MARU ROJAS).- Diputados de Morena 

gastan, de entrada, 2 millones de pesos y la figura de Ifigenia 

Martínez en el logo oficial de la 4T para la mañanera legislativa. 

Se va a transmitir en 10 plataformas digitales en vivo. En su primer 

día tuvo 17 mil espectadores, presume Arturo Ávila, exparticular 

de Claudia Sheinbaum. Este ejercicio, que ya realiza el Canal del 

Congreso, fue desacreditado por los medios de comunicación, 

con el visible enojo del coordinador Ricardo Monreal, a menos de 

24 horas de su plenaria, este viernes. 

 

 

 

https://1drv.ms/v/s!Ao_k_mQyjfF1gZZkRScNUSlIySDFAw?e=Oghgf

X 

 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

  31-01-25 LEGISLATIVO 

https://1drv.ms/v/s!Ao_k_mQyjfF1gZZkRScNUSlIySDFAw?e=OghgfX
https://1drv.ms/v/s!Ao_k_mQyjfF1gZZkRScNUSlIySDFAw?e=OghgfX


 PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

31-01-25 LEGISLATIVO  

 

 

Morena inicia nuevo ejercicio de comunicación 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

CIUDAD DE MÉXICO (CHUMEL TORRES).- Morena anunció un 

nuevo ejercicio de comunicación dentro de la Cámara de 

Diputados; las conferencias matutinas, llamadas ahora La 

Legislativa del Pueblo, que iniciarán este jueves y después se 

realizarán todos los lunes a las 10:30 horas. 

 

¿Qué quiere hacer la Cámara de Diputados con estas 

Legislativas del Pueblo? Es mantener a la ciudadanía informada 

sobre la agenda parlamentaria y las actividades legislativas. 

¿Quién quiere ver? Te imaginas ver así a las 10:30, Gabriel, ya 

terminó la de Claudia, cámbiale cámbiale, ya empezó la de 

Monreal. 

 

https://1drv.ms/v/s!Ao_k_mQyjfF1gZZlylEtzOp137PGaQ?e=CwX4Uj 

 

 

  

https://1drv.ms/v/s!Ao_k_mQyjfF1gZZlylEtzOp137PGaQ?e=CwX4Uj


 

 

 
 
 

Respaldó Monreal mandato de Cuevas 
 
 
En el regreso a la política de la ex alcaldesa de Cuauhtémoc (2021-2024), 
Sandra Cuevas, confirmó que su jefe político fue Ricardo Monreal, exsenador y 
actual coordinador de Morena en la Cámara de Diputados. 
 

 
 
El legislador al estar detrás de la opositora, lo posiciona como un personaje 
clave que dio pauta a las ilegalidades cometidas con Cuevas, como los millones 
de pesos gastados sin justificación. 
 
Sandra Cuevas afirmó que en 2021 trabajó junto con Monreal para que la 
oposición tuviera éxito “el trabajo que teníamos el Doctor Ricardo Monreal y 
Sandra Cuevas, era que la oposición brillara, era que a la oposición le fuera 
bien”, declaró en conferencia de prensa en donde anunció las actividades de 
su Organización Política Por la Familia y la Seguridad de México. 
 
El enemigo de México se llama: Morena. Por esa razón, hoy, a través de la 
@orgfmsegmx hice un llamado a construir una única y verdadera oposición,  
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sin la creación de más partidos pero sí de movimientos políticos que salgan a 
territorio con miras a ganar elecciones. #SCMR2T pic.twitter.com/EK22YjJqQ3 
 
— Sandra Cuevas (@SandraCuevas_) January 29, 2025 
 
 
El respaldo de Ricardo Monreal hacia Sandra Cuevas, permitió irregularidades 
en la alcaldía Cuauhtémoc. En las últimas semanas la actual alcaldesa, 
Alessandra Rojo de la Vega, anunció que su administración presentó denuncias 
ante el Órgano Interno de Control (OIC) de Cuauhtémoc, donde cerca de 40 
involucran irregularidades del gobierno anterior. 
 
Sandra Cuevas fue cuestionada sobre estas denuncias ligadas a adquisiciones 
de bienes sin comprobar y gastos de obra sin evidencia, pero Cuevas señaló 
que los contratos fueron responsabilidad de los directores que ella tuvo, entre 
los que se encuentran cercanos a Monreal como Salvador Santiago, exdirector 
general de gobierno, también señalado de recaudar cuotas ilegales en vía 
pública y obras. 
 
Durante la gestión de Cuevas Nieves se detectaron que la principal forma de 
contratación fueron las adjudicaciones directas. A través de esta vía, se 
detectaron hasta 58 millones de pesos de posibles contratos fantasmas. 
 
 
https://diariobasta.com/2025/01/30/respaldo-monreal-mandato-de-cuevas/ 
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Morena priorizará leyes secundarias en materia energética 

 

CIUDAD DE MÉXICO (CARLA CONTRERAS).- El presidente de la 

Junta de Coordinación Política de la Cámara de Diputados, 

Ricardo Monreal, anticipó que en el próximo periodo ordinario de 

sesiones, que inicia el primero de febrero, se podrían analizar las 

modificaciones a las leyes secundarias como la Ley de la 

Empresa Pública del Estado y la Ley de Hidrocarburos.  

 

 

 
 

 

https://photos.onedrive.com/share/75F18D3264FEE48F!19297?cid

=75F18D3264FEE48F&resId=75F18D3264FEE48F!19297&authkey=!A

Pk_zqIS2LZJb0Q&ithint=video&e=4VeA1H 
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Celebran diputadas de Morena, acuerdo del ISSSTE 
para llevar a cabo la interrupción del embarazo 

 
 

Diputadas de Morena, celebraron el acuerdo del director del ISSSTE, Martí 
Batres, que permite en todas sus clínicas la interrupción legal del embarazo. 
 
Dijeron, que es una medida que fortalece la igualdad de género, garantiza el 
acceso a la salud y respeta la dignidad de las mujeres con capacidad de 
gestar. 
 
La secretaria de la Comisión de Igualdad de Género de la Cámara de 
Diputados, Julieta Vences Valencia de Morena, celebró el acuerdo del 
director general del Instituto de Seguridad y Servicios Sociales de los 
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Trabajadores del Estado (ISSSTE), Martí Batres Guadarrama, que se publicó 
en el Diario Oficial de la Federación (DOF) para que se garantice la aplicación 
del procedimiento para la Interrupción Legal del Embarazo (ILE) en unidades 
médicas del organismo, con el máximo cuidado del bienestar físico, 
psicológico y social de la persona. 
 
La legisladora por Morena, Julieta Vences Valencia, afirmó que reconocer la 
despenalización de la Interrupción Legal del Embarazo (ILE), es un avance 
fundamental en la garantía de los derechos humanos, particularmente en el 
ejercicio de la autonomía, la salud y la igualdad de género. 
 
Vences Valencia explicó que el acuerdo del ISSSTE se sustenta en diversos 
principios constitucionales y jurídicos que buscan proteger el bienestar de las 
personas gestantes, eliminando barreras de discriminación y garantizando su 
libre decisión en torno a la maternidad. 
 
La congresista por el Estado de Puebla, dejó en claro que el Acuerdo ILE no 
impone la interrupción del embarazo, sino que reconoce, protege y garantiza 
el derecho de las personas gestantes a decidir de manera informada, libre y 
segura. 
 
“Es una medida que fortalece la igualdad de género, garantiza el acceso a la 
salud y respeta la dignidad de las mujeres con capacidad de gestar”. 
 
Vences Valencia reiteró que es fundamental apoyar la consolidación de un 
marco legal que garantice estos derechos y elimine las barreras que 
históricamente han limitado la autonomía reproductiva en México. 
 

https://enfoquenoticias.com.mx/nacional/celebran-diputadas-de-morena-
acuerdo-del-issste-para-llevar-a-cabo-la-interrupcion-del-embarazo/ 

 

https://enfoquenoticias.com.mx/nacional/celebran-diputadas-de-morena-acuerdo-del-issste-para-llevar-a-cabo-la-interrupcion-del-embarazo/
https://enfoquenoticias.com.mx/nacional/celebran-diputadas-de-morena-acuerdo-del-issste-para-llevar-a-cabo-la-interrupcion-del-embarazo/
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https://mayacomunicacion.com.mx/atencion-trabajadores-la-reforma-del-infonavit-se-cocina-a-fuego-

lento-en-el-congreso/#google_vignette 

https://mayacomunicacion.com.mx/atencion-trabajadores-la-reforma-del-infonavit-se-cocina-a-fuego-lento-en-el-congreso/#google_vignette
https://mayacomunicacion.com.mx/atencion-trabajadores-la-reforma-del-infonavit-se-cocina-a-fuego-lento-en-el-congreso/#google_vignette


 

 
 
 
 

 

Entrevista / Chavo del Toro (Monero) 
 

CIUDAD DE MÉXICO (PRIMITIVO OLVERA).- “Nos acompaña 

Chavo del Toro, monero, quien viene a presentar su libro en 

donde no deja a títere con cabeza, se llama ‘Todos los hombres 

de la Presidenta’. En un apartado dice: ‘Hubo contienda interna 

en el partido y Claudia tuvo tres contrincantes y una mascota. El 

bueno es Marcelo Ebrard, por pen…sar que AMLO se la debía. 

Luego viene Ricardo Monreal, es el malo, pero lo perdonaron y se 

convirtió en muy bueno. El feo es Adán Augusto López. Por último, 

Gerardo Fernández Noroña, es la mascota”. 

 

 

https://1drv.ms/v/s!Ao_k_mQyjfF1gZZmoGmPRZnOJ6Y3uQ?e=vm

Tp9Y 
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Entrevista / José Elías Lixa Abimerhi 

(Coordinador de Diputados – PAN) 
 

CIUDAD DE MÉXICO (SOFÍA GARCÍA).- “Vamos a iniciar un 

periodo que, seguramente, va a ser complejo por el tráfico de 

reformas que, seguramente, tendremos que tratar, pero para 

nosotros, no hay nada más importante que nuestra propia 

agenda.  

“Una agenda que está diseñada para proteger a las familias, 

para proteger su economía. No hay nada más importante para 

Acción Nacional que las adversidades que están pasando las 

familias en México y que exigen soluciones reales”. 

 

 

 
https://photos.onedrive.com/share/75F18D3264FEE48F!19305?cid=75F18D32

64FEE48F&resId=75F18D3264FEE48F!19305&authkey=!ALdlugpIWv7KAKU&ithi

nt=video&e=BdWG7G 

 

https://photos.onedrive.com/share/75F18D3264FEE48F!19305?cid=75F18D3264FEE48F&resId=75F18D3264FEE48F!19305&authkey=!ALdlugpIWv7KAKU&ithint=video&e=BdWG7G
https://photos.onedrive.com/share/75F18D3264FEE48F!19305?cid=75F18D3264FEE48F&resId=75F18D3264FEE48F!19305&authkey=!ALdlugpIWv7KAKU&ithint=video&e=BdWG7G
https://photos.onedrive.com/share/75F18D3264FEE48F!19305?cid=75F18D3264FEE48F&resId=75F18D3264FEE48F!19305&authkey=!ALdlugpIWv7KAKU&ithint=video&e=BdWG7G
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Adriana Dávila critica relevos parlamentarios del 
PAN: "con Romero no llegamos todas" 

 

 
 

La ex aspirante a la presidencia del Partido Acción Nacional (PAN), Adriana 
Dávila, criticó el relevo de las coordinadoras parlamentarias Guadalupe 
Munguía y Noemí Luna para dar paso a Ricardo Anaya y Elías Lixa. 
 
En su cuenta oficial de X, la legisladora afirmó que con el dirigente nacional 
del partido, Jorge Romero, no llegaron todas y cuestionó si el cambio se debe 
a la falta de capacidad. 
 
En menos de una semana, Jorge Romero relevó a sus coordinadoras 
parlamentarias en el Senado y Cámara de Diputados, esto como parte de los 
trabajos de sus reuniones plenarias. 
 
Esta tarde, y durante la segunda reunión plenaria llevada a cabo por el PAN 
en el estado de Aguascalientes, Jorge Romero anunció que el ex candidato 
presidencial, Ricardo Anaya, será el próximo coordinador parlamentario del 
partido en el Senado. 
 
"Por convicción personal y porque es el resultado de una mayoría de este 
grupo parlamentario que así lo decidió, he decidido nombrar como 
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coordinador parlamentario en el Senado, y para quien también pido un 
fuerte aplauso, al senador coordinador, don Ricardo Anaya. Querido Ricardo, 
hermano, todo el éxito", externó. 
 
Anaya será el sucesor de la legisladora Guadalupe Murguía, quien contaba 
con el apoyo de Marko Cortés para continuar en el cargo, si embargo, ante el 
informe hecho por Romero, aprovechó para felicitar a Ricardo Anaya y 
reafirmó que seguirán en unidad para defender y salvaguardar los derechos 
humanos. 
 
Sobre este mismo tema, en entrevista con Elisa Alanís para MILENIO 
Televisión, Adriana Dávila, dijo que no ponía en duda la inteligencia de 
Ricardo Anaya o de Elías Lisha.  
 
"Y no tiene que ver solo, Elisa (Alanís), con un tema de paridad o de género a 
fuerza. (2:10) Pero siempre que me argumentan a mí es que este no es un 
asunto de género, es de capacidad. 
 
"Pues mi pregunta surge, ¿no habemos mujeres capaces en los partidos 
políticos y en el mío? o sea, ¿siempre tenemos que ser acostumbradas a ser 
las segundas al mando porque hay otros que son más capaces?", indicó.  
 
"Creo que no se ha valorado que el PAN debe ser un impulsor 
específicamente de la participación femenina, porque además eso se lo 
estamos exigiendo al gobierno de México", finalizó. 
 

https://www.milenio.com/politica/adriana-davila-critica-relevos-
parlamentarios-del-pan 

 

https://www.milenio.com/politica/adriana-davila-critica-relevos-parlamentarios-del-pan
https://www.milenio.com/politica/adriana-davila-critica-relevos-parlamentarios-del-pan
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El PAN cambia a sus coordinadoras parlamentarias 
 

CIUDAD DE MÉXICO (PAMELA CERDEIRA).- El PAN habla mucho 

de paridad, pero a la hora de hacer las cosas, resulta que quita 

a sus dos mujeres de las coordinaciones de sus bancadas, tanto 

en San Lázaro como en el Senado.  

 

Hace unos días fue en el caso de la Cámara de Diputados, 

quitaron a Noemí Luna y pusieron a Elías Lixa en ese puesto. Hoy 

se confirma que Anaya es el que va a estar en ese encargo en el 

Senado, en lugar de Guadalupe Murguía. 

 

https://drive.google.com/file/d/12FUnCflCvwSys-

mbgmQ5NwKrXVvrdxTi/view?usp=sharing 

 

 

  

https://drive.google.com/file/d/12FUnCflCvwSys-mbgmQ5NwKrXVvrdxTi/view?usp=sharing
https://drive.google.com/file/d/12FUnCflCvwSys-mbgmQ5NwKrXVvrdxTi/view?usp=sharing
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https://www.tallapolitica.com.mx/segundo-periodo-ordinario-de-sesiones-sera-muy-pesado-iniciara-con-

discusion-de-la-reforma-a-la-ley-del-infonavit-reginaldo-sandoval/ 

https://www.tallapolitica.com.mx/segundo-periodo-ordinario-de-sesiones-sera-muy-pesado-iniciara-con-discusion-de-la-reforma-a-la-ley-del-infonavit-reginaldo-sandoval/
https://www.tallapolitica.com.mx/segundo-periodo-ordinario-de-sesiones-sera-muy-pesado-iniciara-con-discusion-de-la-reforma-a-la-ley-del-infonavit-reginaldo-sandoval/
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PT en la Cámara de Diputados va por 
reducción de la jornada laboral 

El coordinador parlamentario del partido, Reginaldo Sandoval, informó 
que esta será una de las propuestas abordarán en la reunión plenaria 

 

El Partido del Trabajo (PT) en la Cámara de Diputados confirmó que existe 

aún resistencia de empresarios e incluso de líderes sindicales para que avance 

la iniciativa de Reducción de la Jornada Laboral de 48 a 40 horas. 

El coordinador parlamentario del PT, Reginaldo Sandoval, informó que esta 

será una de las propuestas abordarán en la reunión plenaria que sostendrán este 

viernes en instalaciones del Palacio Legislativo de San Lázaro, y que 

impulsarán en el periodo ordinario de sesiones que está por iniciar. 

Expuso que es factible sacarla adelante, pero se requiere de toda la voluntad 

política para beneficiar, no a un partido sino a todos los trabajadores del país. 

“Mira, si hay una resistencia, no sólo a veces de los patrones, sino también hay 

algunos líderes sindicales que tienen mentalidad empresarial, y entonces hace 

falta que empujemos juntos, porque es de nuevo para disminuir el concepto de 

https://heraldodemexico.com.mx/nacional/2025/1/27/jornada-laboral-cuantos-dias-me-tienen-que-dar-por-licencia-por-luto-ante-la-muerte-de-un-familiar-segun-la-ley-federal-del-trabajo-671572.html
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la desigualdad, este que el que yo les explico, de que el trabajador necesita más 

condiciones para rendir más, pero yo pienso que, si podemos en este año 

empujar para que salga esta reforma con voluntad de todos”, expresó. 

Presentarán propuestas para reducir comisiones bancarias 

Sandoval Flores expuso que también como puntos prioritarios, tienen la 

intención de presentar propuestas para reducir las comisiones bancarias, ampliar 

las facultades del Banco de México, para que se convierta en responsable del 

crecimiento económico y del empleo, abordar el asunto de las minusvalías de 

las Afores, las cuales se cargan a los trabajadores y no la asumen las 

administradoras, perjudicando el ingreso de los trabajadores, así como 

modificar la ley para que se puedan crear nuevos sindicatos universitarios. 

“Metieron un candado en el 82 para que no puedan hacer agrupaciones, 

confederaciones entre sindicatos universitarios, los obligan a que sólo sean 

sindicatos de esa institución, entonces, el sindicato de la UNAM no puede hacer 

alianza con la Metropolitana, o con otro estado, entonces, nosotros queremos 

quitar ese candado para que puedan hacer sus agrupaciones sindicales”, dijo. 

El coordinador petista vislumbra que será un periodo ordinario de sesiones de 

la 66 Legislatura muy pesado en términos de tareas legislativas, ya que podrían 

atender poco más de 73 iniciativas y propuestas de reforma, iniciando con los 

cambios hechos a la Ley de Infonavit, que se debatirá y posiblemente se 

aprobará en sesión ordinaria del próximo sábado. 

 

 

 

https://heraldodemexico.com.mx/nacional/2025/1/30/pt-en-la-camara-de-

diputados-va-por-reduccion-de-la-jornada-laboral-672577.html 
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Anda en campaña, como en el 2023 y 2024, ahora, en su calidad de jefe de la 

bancada del grupo mayor en San Lázaro y presidente en Junta de 

Coordinación Política.  

El pretexto: impulsar agenda legislativa y “buscar” apoyo político para la 

Presidente, Claudia Sheinbaum Pardo, en momentos que encara México con 

la nueva administración en Estados Unidos, que encabeza Donald Trump, de 

amplio poder en el Ejecutivo norteamericano, Senado y Cámara de 

Representantes.  

Reiteramos, que la titular del Poder Ejecutivo Federal en nuestro país, ni 

necesita de exacerbada retórica del oficialismo ni de algunas tribus de 

Morena, como la que encabeza el presidente en JCP, en Cámara de 

Diputados, porque, ella, tiene investidura que le dio el 1 de septiembre la 

Constitución. 

Con ella, en Palacio Nacional, en reuniones privadas o en sus giras de trabajo, 

los sectores del país, acuerdan, dialogan, llegan a consensos en asuntos 

prioritarios y la interlocución se mantiene. 

No hay necesidad de que utilicen su investidura constitucional, para buscar 

apoyo que no requiere, porque ya lo tiene, máxime, cuando con sus 

LOS TRES PODERES 

Juan López Miguel 

 

RICARDO MONREAL: “ME MANTENGO COMO COORDINADOR, NO PASA NADA”; MORENA-PAN, 

ALISTAN INICIATIVAS: NO REELECCIÓN, NEPOTISMO, MODIFICAR IEPS, CONTRA EL 

“GASOLINAZO”… 
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reuniones de la militancia de Morena -en convocatorias que el partido hace, 

para concentrarse en Zócalo CDMX-, lo demuestran. 

Hay que decirlo en tiempo y forma, el político de Zacatecas, se enfrentó a 

Sheinbaum, como adversaria, en dos ocasiones, las mismas en que ella, 

contó con el apoyo de su antecesor, para llegar a la jefatura del gobierno en 

CDMX y para la candidatura presidencial partidista, en la elección del 2024. 

La tribu palaciega, cual llamó Ricardo Monreal Ávila, a la clase política de 

“sana cercanía”, con la Presidente del país, lo ve con distancia y de lejos, 

además que, entre la clase política en el poder en turno, saben de las 

ocasiones en que le “jalan las orejas” al coordinador de Morena, por 

exacerbar sus facultades en el encargo. 

Desde el pasado periodo ordinario de sesiones que inició el 1 de septiembre 

pasado y se clausuró el 15 de diciembre 2024, entre los adversarios y políticos 

del oficialismo, el rumor, la versión, creció: que Ricardo Monreal Ávila, 

estaría a punto de dejar de ser coordinador parlamentario. 

Incluso, señalan que, en el arranque del segundo periodo ordinario -mañana, 

sesión de Congreso General en San Lázaro, para su apertura, 11:00 horas-, el 

grupo mayor, tendría otros mandos en la bancada. 

Ayer, entrevista telefónica que ofreció, ex delegado en Cuauhtémoc, lo 

cuestionaron si en la bancada que coordina hay unidad. 

-“Sí, sí hay”, fue la respuesta, escueta: 

En su persona, sintió la carga moral de la siguiente pregunta. 

-¿En torno a su liderazgo? 

Y no lo afirmó, pero se escudó en la campaña que hizo en días pasados por 

varios estados de la República, para “buscar” apoyo en la agenda legislativa 

de Morena y apoyo a la Presidente Sheinbaum, ante las medidas que decretó 

su homólogo en Estados Unidos, Donald Trump. 
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En cambio, justificó respuesta con esa efímera campaña, de la siguiente 

manera: 

-“Yo tuve una, como ustedes lo saben, 10 reuniones en el país. La verdad, es 

que vi muy buen ambiente, muy buen ánimo de trabajo de todos los 

compañeros y compañeras”. 

-“Y me siento tranquilo, muy tranquilo”. 

-“Y muy contento, porque todos están en plena disposición de respaldar a la 

presidente Claudia Sheinbaum y de atender las exigencias en estos 

momentos de dificultad en la política internacional”. 

-“Entonces, muy bien estuvo las reuniones de las 10 regionales y salió muy 

bien. Salimos muy unidos con una agenda legislativa muy interesante y muy 

trascendente”. 

 Con titubeos, respondió más en ese estatus inseguro que tiene dentro de la 

bancada de Morena en San Lázaro, cuyos integrantes, 253 diputados 

federales, hoy, realizan su plenaria previa al inicio del segundo periodo 

ordinario de sesiones. 

Diferencias que mantienen representantes populares que tiene mayoría 

absoluta y hacen mayoría constitucional o calificada, con sus satélites del PT, 

49 legisladores y del Verde, ¡62! más, como sucede en política, entre sus 

actores, en el PAN, en el PRI, en el MC y en el naciente nuevo PRD, con 

Guadalupe Acosta Naranjo y Emilio Álvarez Icaza Longoria -ex diputado 

federal y ex senador de la República, respectivamente, al frente.  

363 representantes populares del frente oficial, de los cuales, 253, hoy, 

podrían rebelarse ante la coordinación de Ricardo Monreal Ávila, al no hacer 

quórum, o al hacerle ver sus errores como jefe de bancada, ante los hombres 

y mujeres del régimen que acudan a participar en los trabajos plenarios. 

Incertidumbre manifiesta en el político de Zacatecas, cuando responde si hay 

unidad y garantías para que la plenaria que hoy llegue a encabezar, sea cual 



 

OPINIÓN 31/01/2025 

viernes de quincena: entre la charla, risas, comida, postres, la copa, 

palmadas, saludos… 

-“¡No! ¡Yo nunca!, aseguro ni garantizó nada. Es responsabilidad…”. 

Ante esa escueta respuesta, sin terminar, él mismo, explicó enseguida: 

-“¡Yo nunca!, garantizo ni doy por hechas las cosas (el cómo se lleve a cabo 

la reunión plenaria de Morena, el día de hoy); que están invitados los 

diputados a la plenaria, pero depende de ellos si asisten o no. Yo estoy 

tranquilo y lo único que puedo decirles es que el trabajo todo lo vence y lo 

único que estamos haciendo es trabajar”. 

-“Pero, ¡nunca!. He estado aferrado, anclado a una responsabilidad. Siempre 

soy muy claro que esto es circunstancial”. 

Otra pregunta que caló más en Ricardo Monreal Ávila. Y un titubeo más: 

-Pero si se mantiene este periodo (como coordinador parlamentario), 

¿verdad? 

-“¡Sí!, digo no creo que haya problema, pero no pasa nada. No tengo ningún 

problema con eso”. 

Así, el estatus político del ex gobernador de Zacatecas, priista que, en su 

momento, encaró al presidente Ernesto Zedillo, quien le negó candidatura 

del PRI, cuando buscó postularse por su partido inicial, cuando aspiró al 

gobierno de ese estado. 

Permanezca o no Ricardo Monreal Ávila y su staff, por los siglos de lo siglos 

en encargos públicos, del partido que sea y quien ocupe el poder, el show 

sigue, reza el credo en los espectáculos y, el sagrado oficio de la política, no 

es la excepción. 

En la bancada del grupo mayor, en los órganos de gobierno que presiden 

Ricardo Monreal Ávila, JCP, y mesa directiva, a cargo del legislador de 

Veracruz, Sergio Carlos Gutiérrez Luna, alistan agenda de leyes secundarias, 
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para desahogar en las sesiones que tendrán a partir de mañana y hasta el 30 

de abril próximo, en la sede de avenida Congreso de la Unión, número 66. 

Por lo pronto, cual establece nuestra Ley de leyes, artículo 71, la Presidente 

Claudia Sheinbaum, podrá presentar hasta dos iniciativas, con el carácter de 

preferente. Es decir, los proyectos serán en materia electoral y contra el 

nepotismo. 

-“Estas dos, son parte de la reforma electoral, no la reforma integral”, aclara 

el diputado Ricardo Monreal, además, en materia de hidrocarburos, con un 

paquete que ya anunciaron en Palacio Nacional. 

Por separado, asuntos de transparencia, competencia económica, 

antimonopolios, bienestar animal. 

-“Ahí, tenemos 73 materias, pero pueden surgir más leyes. No sé si podamos 

cumplir con todas, pero tenemos un paquete como de 25 prioritarias, que 

son a las que vamos a darle primero atención para cumplir con los 

Transitorios de la Constitución que fueron reformados el pasado periodo de 

sesiones”, puntualiza Ricardo Monreal. 

Señala: asunto de la reforma al Infonavit, será la primera iniciativa que 

discutan en el arranque del segundo periodo de sesiones. 

Adelanta que, en este asunto, se mantiene carácter tripartita, para que no 

tenga mayoría el gobierno, sino que sean los representantes de trabajadores 

y patrones, quienes la tengan.  

Reiterativo, con disciplina y subordinación partidista, Ricardo Monreal Ávila, 

cuando afirma que, en Morena, no hay tribus: 

-“¡No!, en Morena, solo hay un equipo, hay un grupo que es leal al 

movimiento y hay un equipo único en torno a la Presidenta Claudia 

Sheinbaum”.  
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-“No hay fracciones, no hay grupos, no hay corrientes. No se aceptan en el 

grupo parlamentario de Morena, aunque hay debate interno normal y 

respetado”. 

Es verdad, por ese debate interno, surgen versiones de su posible retiro como 

coordinador parlamentario. 

¡Ah!, la política. 

EN EL CHACALEO 

El PAN en Cámara de Diputados, también presenta su primera iniciativa para 

el segundo periodo ordinario de sesiones: modificar Ley del Impuesto 

Especial sobre Producción y Servicios, para que los mexicanos paguen menos 

por la gasolina: 20 pesos litro… “¡Claro!, que es posible, es posible disminuir 

el IEPS, el impuesto que te cargan en la gasolina, el IEPS. ¡Claro!, que es 

posible, porque, como lo decía, 10 pesos de gasolina, no son por su 

producción, no es por el precio del barril, no es por su refinamiento, no es 

por su transporte, ¡es por sus impuestos!”, afirmó ayer, en Aguascalientes, 

el dirigente del partido, donde encabezó plenaria de senadores… Modificar 

fracción segunda del artículo 2 de esa Ley, insiste Jorge Romero Herrera, 

respecto a que llegue a un tope de precio a 20 pesos la gasolina… Y volvió a 

recordar, como en virtual campaña electorera para su partido, la entonces 

diputada federal de Morena -de oposición-, Norma Rocío Nahle García, 

zacatecana que gobierna Veracruz, así lo propuso en tribuna de Comisión 

Permanente… ¡Caramba!... Cual se esperaba y perfilamos semana pasada, de 

esa plenaria que hicieron senadores del PAN, el presidente del partido, 

propuso que Ricardo Anaya Cortés, sea el nuevo coordinador 

parlamentario… Aunque no se confirmó de manera oficial, se espera que 

nombren vicecoordinadora, a su antecesora, María Guadalupe Murguía 

Gutiérrez, cual en la bancada de la colegisladora… En el contexto del 
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arranque de sesiones, el 

presidente en mesa directiva de los 

diputados federales, Sergio Carlos 

Gutiérrez Luna, pondera que la 

realidad del país se transforma a 

través de leyes y reformas 

constitucionales que se realizan 

desde el Poder Legislativo… 

Próximo miércoles, 108 aniversario 

de nuestra Ley de leyes, legado del 

Constituyente de 1917, sabía visión de Estado que tuvieron los hombres de 

leyes que redactaron sus artículos, hoy, víctima del poder en turno, que 

manosea y lacera su esencia constitucional: división de Poderes… 

Seguramente ese aniversario constitucional, emblemática fecha en el 

corazón de millones de mexicanos, cual obliga, se llevará a cabo en el Teatro 

de la República, en la ciudad de Querétaro… La expectación está en que si 

invitan a la presidenta del Poder Judicial, la ministro, Norma Lucía Piña 

Hernández, y si así fuere, si la contemplan como oradora en la ceremonia, 

toda vez que hablan los titulares de Los Tres Poderes del Estado mexicano… 

De participar como oradora, la ministro Piña, sería su última participación 

como presidenta en la Corte, en una celebración más de nuestro Código 

Supremo… Aunque hay otra hipótesis: si la invitan y decide no acudir y enviar 

representación de su persona, quien sería, un ministro o una de sus colegas 

del oficialismo, en el pleno de un Poder que fue contrapeso constitucional de 

este país: Loretta Ortiz Ahlf, Lenia Batres Guadarrama o Yasmín Esquivel 

Mossa… Comisión Permanente del Congreso de la Unión, turnó a comisión 

de Puntos Constitucionales en Cámara de Diputados, iniciativa de la titular 

del Poder Ejecutivo Federal, que reforma artículos 4° y 27 de nuestra Ley de 

leyes, en materia de conservación y protección de los maíces nativos… En el 

documento, Claudia Sheinbaum Pardo, considera que el objetivo es declarar 

al maíz como elemento de identidad nacional, cuyo cultivo debe ser libre de 

transgénicos, y dar prioridad a su manejo agroecológico… Y precisar que el 
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Estado, fomentará el óptimo uso de la tierra, libre de cultivos y semillas para 

siembra de maíz transgénicos… La iniciativa considera también que nuestro 

país, cuenta con la mayor diversidad genética de maíz que se conoce a nivel 

mundial, “y la representan los parientes silvestres presentes en su 

territorio”… Es decir, con la fuente de variabilidad genética más amplia de un 

cultivo de importancia estratégica y es responsabilidad del Estado, 

resguardar dicha diversidad para garantizar su permanencia en las 

generaciones futuras… ¡Enhorabuena!... La comisión que preside el diputado 

Leonel Godoy Rangel, alista dictamen de la iniciativa presidencial, y poner a 

consideración del pleno, en el periodo ordinario de sesiones que arranca 

mañana sábado, a partir de las 11:00 horas, 

cuando el presidente de la sesión de Congreso 

General, Sergio Carlos Gutiérrez Luna, declare 

su apertura… Y como hay expectación en que 

si la reforma al infonavit va o no va, en cuanto 

termine la sesión de Congreso General, lo que 

enteré el presidente de la mesa directiva de los diputados, de si sigue la 

primera sesión formal de ellos o cita para la próxima sesión -miércoles 

siguiente-, indicaría el rumbo de ese proyecto, que es una papa caliente para 

los trabajadores mexicanos, sus centrales sindicales, patrones y gobierno 

federal… Ahorros de los trabajadores mexicanos en las Subcuentas Vivienda 

del Infonavit, por 4.2 bdp, es de ellos, no del gobierno… ¡Cuidado!... Virulenta 

crítica de la vicecoordinadora parlamentaria del PAN en San Lázaro, Noemí 

Berenice Luna Ayala, en medios alternos, al asunto de elección judicial en el 

Senado… El tema, es un batidillo, en el cual, hay más de una decena de chefs 

que le quieren poner, agregar, ingredientes, especies, aderezos, crema 

pastelera y chantilly, para agasajar al promovente del guisado… ¡Caramba!... 

A partir de mañana, la economía mexicana, resentirá aplicación de aranceles 

que decretó Donald Trump, a las exportaciones de nuestro país a los EU… 

¡Ojalá!, el diálogo, oficio, negociación, entre autoridades de ambos países, 

deriven en buenos resultados para México y los Estados Unidos, que ya 

resienten escasez de mano de obra mexicana y de otras nacionalidades, en 
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los diversos sectores productivos de esa nación, resultado de las redadas 

fascistas que ordenó el político republicano… Ahora sí que, Claudia 

Sheinbaum Pardo, Presidenta de la República; Marcelo Luis Ebrard 

Casaubón, secretario de Economía y el ingeniero Carlos Slim, por su relación 

de amistad y de negocios que tiene con el presidente Trump, tendrán que 

hacer política, mucha política, cual aconseja el sabio, para sortear puyante 

asunto, perjudicial para nuestras exportaciones y economía… ¡Cuidado!... 

Próximo domingo, obligan los tamales, en honor al Niño Jesús, en el Día de 

la Candelaria… Qué mejor que disfrutar los tamales oaxaqueños, o los 

tradicionales, verdes, de mole o dulce, en el almuerzo, sobremesa de la 

comida o cena en familia y los padrinos del Niño Jesús, en la emblemática 

fecha, con un café a la vainilla, natural, a la canela, o el chocolate, con leche, 

en el champurrado, cien por ciento puro cacao, productos artesanales, 

orgánicos, de la Casa Bautista… ¡Haga su pedido!... ¡Y la vainilla, cien por 

ciento esencia, que enriquecerá los postres de la ocasión!… La Casa Bautista, 

surte a toda la República… Nos leemos próximo miércoles… Nuestro Correo: 

juanlopez23@hotmail.com... juanlopezmiguel59@gmail.com... Nuestro 

Sitio… https://los3poderes.com/... Medios Alternos… YouTube: 

juanlopezmiguel59… Instagram: juan3poderes… X: @JuanLopezMiguel…         

 

mailto:juanlopez23@hotmail.com
mailto:juanlopezmiguel59@gmail.com
https://los3poderes.com/
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EN LA SEGUNDA SEMANA DE MANDATO DE TRUMP, MÉXICO HA RECIBIDO A 

MÁS DE 6 MIL MIGRANTES   

 

La presidenta, Claudia Sheinbaum sigue muy de cerca las acciones migratorias que el 

gobierno de Donald Trump ha implementado desde que asumió el poder en Estados 

Unidos y a dos semanas de distancia, la mandataria reveló que del 20 al 26 de enero se 

han llegado a nuestro país cinco mil 282 personas deportadas de Estados Unidos, de ellas 

cuatro mil 83 son mexicanos. “El 27 de enero fueron 527, de las cuales 355 son mexicanos, 

y el 28 (de enero) 435 personas”, abundó. A pesar de que estos números son más de dos 

mil deportados en la primera semana de Trump, cuando se repatriaron a cuatro mil 94, la mandataria consideró 

que “son pocos” en comparación con otras cifras que se han registrado en años anteriores. La jefa del Ejecutivo 

también señaló que solo han detectado dos casos de presuntas violaciones de derechos humanos de migrantes 

deportados desde Estados Unidos, uno de una mujer guatemalteca y otro de un mexicano, hechos que ya 

fueron denunciados ante el ICE -organismo encargado del control migratorio- y ante el Gobierno de EU. 

 

SENADOR ADÁN AUGUSTO LÓPEZ PREPARADO PARA INICIAR PERIODO ORDINARIO  

 

El coordinador de la bancada de Morena en el Senado, Adán Augusto López, ya se encuentra listo para definir 

los temas prioritarios que se desahogarán en este periodo ordinario de sesiones que inicia el sábado. Los y las 

legisladoras están conscientes que el lapso de febrero a abril será “muy pesado”, pues se tendrán que analizar 

las reformas secundarias a las que se aprobaron en el periodo anterior. Por lo pronto, Adán Augusto ya está 

listo para encabezar los trabajos de la reunión plenaria que se va a realizar la próxima semana y para empezar 

a definir la estrategia para que las reformas que lleguen en materia energética, de protección a las mujeres, la 

que prohíbe la siembra de maíz transgénico y en materia electoral, entre otras, alcancen el mayor consenso 

posible. El legislador tiene una eficacia probada, por lo que no dudamos que en tiempo récord cumpla con los 

compromisos legislativos. No lo perderemos de vista. 

 

RICARDO MONREAL DEFINE AGENDA LEGISLATIVA  

 

A unos días de que inicie el periodo ordinario de sesiones Ricardo Monreal Ávila, coordinador de Morena en 

la Cámara de Diputados, detalló las reformas que desahogarán en los próximos meses. Monreal informó que 

su bancada trabajará en el diseño de las reformas a leyes secundarias y reglamentarias en materia energética, 

hidrocarburos, seguridad, Código Penal, ferroviaria y la Ley del ISSSTE Enfatizó que en el sector hidrocarburos 

se prevé que se reciban cinco iniciativas, entre las cuales se encuentran las leyes de empresas públicas del 

Estado, de hidrocarburos, de ingresos sobre los hidrocarburos, del Fondo Mexicano del Petróleo para la 

Estabilización y Desarrollo, y la Ley de Promoción y Desarrollo Bioenergético. Anunció que también analizarán 

la simplificación orgánica, la Ley de la Comisión de Energía, Ley Orgánica de la Administración Pública Federal 

y otra ley que tiene que ver en la simplificación, las cuales serán remitidas a la Comisión de Energía. Además, 

la ley del sector eléctrico, la ley de la empresa pública del Estado relativa a la Comisión Federal de Electricidad. 

Apuntó que en cuanto a seguridad se buscará darle congruencia a la Constitución Política; por ello, se analizarán 

las leyes de la Guardia Nacional, del Sistema Nacional de Investigación e inteligencia y la Ley General del 

Sistema Nacional de Seguridad Pública. Además, recordó que la presidenta de la República remitirá al Congreso 
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dos iniciativas en materia político-electoral, a fin de establecer medidas para la no reelección y el nepotismo, 

así como de adquisiciones de obra pública y arrendamientos del sector público que se actualiza, moderniza e 

intenta combatir la corrupción. Por otra parte, se trabajará en la mejora regulatoria, la Ley de Simplificación y 

Digitalización de Trámites y Servicios, sobre prisión preventiva oficiosa, modificaciones al Código Penal y al 

Código de Procedimientos Penales, ley ferroviaria y modificaciones a la Ley del ISSSTE, esta última para revisar 

el Fovissste, organismo encargado de la construcción de viviendas para los trabajadores al servicio del Estado. 

Estaremos atentos. 

 

EL PRESIDENTE DEL SENADO, GERARDO FERNÁNDEZ NOROÑA DIRIGE PROCESO DE 

INSACULACIÓN DE ASPIRANTES A RENOVAR EL PODER JUDICIAL 

 

El presidente del Senado, Gerardo Fernández Noroña fue protagonista del proceso insaculación con tómbola 

para definir a los candidatos a juzgadores de la elección judicial, que debía elegir el Comité de Evaluación del 

Poder Judicial de la Federación. A pesar de las críticas y de la ausencia de la oposición, lo cierto es que este 

proceso fue totalmente transparente, pues además de que el evento recibió la máxima publicidad, contó con la 

presencia del Notario Público número 35 de la Ciudad de México, Eutiquio López Hernández. Así que en total 

de mil 239 aspirantes fueron elegidos por tómbola por cada uno de los sectores que se van a elegir en junio de 

este año que son: jueces de distrito, magistrados de circuito, magistrados del Tribunal de Disciplina, magistrados 

de las Salas Regionales del Tribunal Electoral Federal, magistrados de la Sala Superior del Tribunal Electoral 

Federal y los ministros de la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN). Fernández Noroña, aseguró que, 

con la insaculación para las candidaturas del Poder Judicial de la Federación, queda claro que no hay recurso 

legal que pueda detener la elección de jueces, magistrados y ministros, que se llevará cabo el próximo 1 de 

junio. que la lista de los nombres que sean insaculados o que hayan pasado vía pase directo, se enviará a la 

Suprema Corte para que la validen y, a su vez, ellos la hagan llegar al Instituto Nacional Electoral (INE), pero 

que, en caso de no ser así, el Senado enviará directamente al órgano electoral el listado de las candidaturas 

del Poder Judicial. El presidente del Senado especificó que mañana, los Comités de Evaluación de Poder 

Legislativo y del Ejecutivo tienen la obligación de publicar sus listas de las personas que se insacularán, para 

que realicen este ejercicio del 1 al 4 de febrero. Explicó que el Comité de Evaluación del Poder Legislativo 

Federal, una vez que haya realizado la insaculación, deberá entregar al Senado la lista que será aprobada por 

las dos terceras partes de las y los senadores presentes, para que sea enviada al instituto electoral. Estaremos 

atentos. 

 

LUZ ELENA GONZÁLEZ, SECRETARIA DE ENERGÍA, ASEGURA QUE MÉXICO PERMITIRÁ INVERSIÓN 

PRIVADA EN GENERACIÓN ELÉCTRICA, PERO DE MANERA ORDENADA Y TRANSPARENTE 

 

Una gran salida para evitar conflictos en la revisión del T-MEC, encontró el gobierno Federal en el diseño de 

Las reformas a leyes secundarias del sector eléctrico, pues se permite que el sector privado participe en la 

generación de electricidad, ya sea de manera directa o a través de esquemas de participación mixta. Y es que, 

Luz Elena González detalló que la iniciativa privada tendrá cabida de manera "ordenada y transparente", 

mediante seis esquemas que se dividen en consumo propio, pequeña escala y generación de energía. De 

acuerdo a información de un diario de circulación nacional, la funcionaria detalló que para el consumo propio 

están la generación distribuida residencial y comercial, cuya capacidad se incrementa de 0.5 a 0.7 megawatts 

sin necesidad de permiso, así como el autoconsumo aislado, que permitirá instalar plantas con capacidad que 

irá de 0.7 y 20 megawatts, con un permiso expedito y sencillo. En cuanto a las tres figuras de generación de 

gran escala, se establecen contratos de producción de largo plazo con entregas de energía a la CFE, con la 

posibilidad de que al término los activos pasen a la empresa pública, tal y como sucede actualmente con los 

Productores Independientes de Energía. En todos los casos de esquemas mixtos, la CFE tendrá, al menos, el 

54 por ciento y la IP el 46 por ciento restante, compartiendo riesgos y beneficios, aseguró González. 
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SENADORES DEL PRI NO PARTICIPAN EN EL EVENTO DE INSACULACIÓN DE CANDIDATOS DEL 

PODER JUDICIAL 

 

Por considerar que se trataba de un “circo”, los legisladores del PRI en el Senado, que coordina Manuel Añorve, 

no se presentaron al evento de insaculación que realizó la Mesa Directiva de esta Cámara para decidir a los 

candidatos que postulará el Poder Judicial de la Federación (PJF) para la elección judicial del próximo 1 de 

junio. Antes de que se llevara a cabo el sorteo, el PRI fijó su posicionamiento: “Pasamos de la carrera judicial… 

a la tómbola judicial. Morena decidirá quién imparte justicia con un sorteo, sin evaluar méritos ni capacidades. 

El PRI lo advirtió y votó en contra. Desde el inicio, nos hemos opuesto a esta reforma que destruye la 

independencia del Poder Judicial y somete a los jueces al control del gobierno. No nos prestaremos a este 

circo”. Cabe mencionar que Añorve Baños aseguró que no avalará decisiones que puedan interpretarse como 

“desacato” a la Constitución. Asimismo, insistió en esperar el dictamen de la Suprema Corte de Justicia de la 

Nación (SCJN), sobre la suspensión del proceso de selección del Comité de Evaluación del Poder Judicial. Es 

importante destacar que a este desaire también se sumaron las bancadas del PAN y de MC. 

 

SENADOR IGNACIO MIER CELEBRA BAJO NIVEL DE DESEMPLEO EN MÉXICO  

 

El vicecoordinador de Morena en el Senado, Ignacio Mier Velazco estuvo muy contento, pero sobre todo 

satisfecho porque según el Inegi México tiene la tasa de desempleo más baja desde 2005. El legislador 

consideró que “el buen gobierno de México, encabezado por la presidenta Claudia Sheinbaum sigue dando 

resultados. Destacó que México se encuentra en el primer lugar de los países con menos desempleo en el 

mundo, mientras que le siguen en la lista Japón, Alemania y Países Bajos. El legislador recordó que el Inegi 

informó que la tasa de desempleo en el país se ubicó en 2.4% de la población económicamente activa en 

diciembre pasado, la más baja desde que existen registros para un cierre de año. 

 

ALFONSO RAMÍREZ CUÉLLAR SE REÚNE EL COMITÉ DE ASUNTOS PÚBLICOS DE LA AMERICAN 

SOCIETY OF MEXICO 

 

El vicecoordinador de Morena en la Cámara de Diputados, Alfonso Ramírez Cuéllar estuvo muy activo, 

tendiendo puentes con los hombres de negocios de Estados Unidos ante las amenazas de Trump de imponer 

aranceles a México a partir del próximo sábado. Y es que el ex líder de Morena sostuvo una reunión con el 

Comité de Asuntos Públicos de la American Society of Mexico. El legislador detalló que en este encuentro 

sostuvo conversaciones con directivos de las principales empresas de capital norteamericano a quienes les 

habló de los beneficios que tiene para los dos países la relación comercial. Destacó que el fortalecimiento del 

comercio es fundamental para una prosperidad compartida.  

 

RICARDO ANAYA ES EL NUEVO COORDINADOR DE LOS SENADORES DEL PAN  

 

Mientras que en la Ciudad de México se llevaba a cabo la insaculación de los aspirantes registrados en el Poder 

Judicial para participar en la elección de su renovación, en Aguascalientes el excandidato presidencial, Ricardo 

Anaya, fue nombrado como nuevo coordinador Parlamentario del Partido Acción Nacional (PAN) en el Senado 

de la República. El líder del PAN, Jorge Romero, hizo el anuncio durante la Segunda Reunión Plenaria que se 

desarrolló en Aguascalientes y desde ahí le deseó "todo el éxito" durante su gestión. "Por convicción personal 
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y porque es el resultado de una mayoría de este grupo parlamentario que así lo decidió, he decidido a bien 

nombrar como coordinador parlamentario en el Senado -y para quien también pido un fuerte aplauso- al senador 

coordinador, don Ricardo Anaya. Querido Ricardo, hermano, todo el éxito". Tanto el líder partidista como el 

nuevo coordinador hicieron un reconocimiento a Guadalupe Murguía quien desempeñó el cargo durante los 

trabajos en el primer periodo de sesiones. El jefe nacional del panismo adelantó que la primera iniciativa que 

habrá de presentarse en Cámara de Diputados, para después mandar al Senado, será el modificar la Ley del 

Impuesto Especial sobre Producción y Servicios para que se pague menos por la gasolina y no se quitará el 

dedo del renglón. aseguró que hoy el partido tiene el faro y la brújula bastante claros y el rumbo es la calidad 

de vida de las familias mexicanas. 

 

EMPRESARIOS DE SINALOA ASEGURAN QUE ESTÁ GARANTIZADA LA SEGURIDAD PARA EL 

CARNAVAL 

 

Empresarios del sector turístico y gastronómico de Mazatlán, Sinaloa, afirmaron que a pesar de la violencia que 

priva en el estado, hay condiciones para que se lleve a cabo el Carnaval Internacional del 27 de febrero a 4 de 

marzo próximos; incluso está garantizada la seguridad del evento con el apoyo de la Guardia Nacional y de las 

secretarías de la Defensa y de Marina. Guillermo Romero Rodríguez, vicepresidente de Turismo de la Cámara 

de Comercio de Mazatlán, declaró que la ciudad “tiene muchas condiciones favorables”. Más que pérdidas, en 

este 2025 nos estamos recuperando del 2024 en la recta final. Por ejemplo, en reservaciones para el Carnaval 

Internacional de Mazatlán ya tenemos el 80 por ciento vendido, y eso nos dice que vamos a tener un Carnaval 

Internacional histórico, lleno al cien por ciento. Hay más cosas buenas en Mazatlán y en su zona rural, que lo 

que está pasando ahorita en la actualidad. Realmente, Mazatlán está repuntando fuerte en este 2025”. 

 

MARCO RUBIO ASEGURA QUE NO ES BROMA INTERÉS DE TRUMP DE COMPRAR GROENLANDIA 

 

El interés del presidente Donald Trump de comprar Groenlandia "no es una broma", así de claro fue el secretario 

de Estado Marco Rubio, quien añadió que la adquisición del territorio es de interés nacional para Estados 

Unidos y debe resolverse. Recordemos que Trump ha expresado su interés en convertir Groenlandia, un 

territorio autónomo de Dinamarca, en parte de Estados Unidos desde su relección en noviembre. No ha 

descartado utilizar el poder militar o económico para lograrlo. Rubio dijo en el programa The Megyn Kelly Show 

de Sirius XM que Trump quiere comprar Groenlandia y que no había descartado la coacción militar para 

adquirirla para no quitarle poder económico. "Esto no es una broma", señaló. "No se trata de adquirir tierras por 

adquirir tierras. Esto es de interés nacional y hay que resolverlo", agregó. Pero, el primer ministro de 

Groenlandia, Mute Egede, ha intensificado su campaña a favor de la independencia, y afirma que la isla no está 

en venta y que corresponde a sus habitantes decidir su futuro. Tiene razón ¿no cree? 

 

TRUMP CONFIRMA QUE EL SÁBADO IMPONDRÁ ARANCELES A MÉXICO Y CANADÁ 

 

El presidente de Estados Unidos, Donald Trump, sí que está cumpliendo con sus promesas de campaña y 

para quienes todavía lo dudaban, reafirmó que impondrá aranceles del 25 por ciento a México y Canadá con 

motivo de sus políticas migratorias, comerciales y contra el tráfico de fentanilo a partir del sábado. En una 

ceremonia celebrada en la Casa Blanca para firmar nuevas órdenes ejecutivas, el mandatario republicano 

señaló, que todavía está por decidir si los aranceles incluyen el petróleo procedente de esos países. 

"Anunciaremos los aranceles sobre Canadá y México por varias razones. La primera es la gente que ha llegado 

a nuestro país de manera tan horrible y en tanta cantidad. En segundo lugar, el fentanilo y todo lo demás que 
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ha llegado al país, y, en tercer lugar, los subsidios masivos que estamos dando a Canadá y México en forma 

de déficit. "Voy a aplicar un arancel del 25 por ciento a Canadá y, por separado, un arancel del 25 por ciento a 

México. Y realmente tendremos que hacerlo, porque tenemos déficits muy grandes con esos países, y esos 

aranceles pueden o no aumentar con el tiempo", advirtió Cuestionado si los aranceles serían impuestos este 

sábado, Trump confirmó escuetamente que "el primero de febrero". Además, mencionó que en el caso de China 

"va a acabar pagando aranceles también por eso y estamos en el proceso de hacerlo. Tomaremos la 

determinación de qué va a ser, pero China tiene que parar de mandar fentanilo a nuestro país", dijo. Por si esto 

no fuera poco, Trump extendió las posibles represalias a países que no acepten vuelos de deportación de 

migrantes indocumentados. "Los países que no acepten a los criminales que nos enviaron también se van a 

encontrar con sanciones muy rápidamente", advirtió.  
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Anuncia bancada de Morena lanzamiento  

de la conferencia ‘Legislativa del Pueblo’ 
 

CIUDAD DE MÉXICO (GUADALUPE JUÁREZ Y SERGIO SARMIENTO).- 

La bancada de Morena en la Cámara de Diputados, anunció el 

lanzamiento de su propia conferencia de prensa semanal 

denominada: ‘Legislativa del Pueblo´, con la que busca 

contrarrestar la narrativa de la oposición. Arturo Ávila, portavoz 

del grupo parlamentario, informó que este jueves se va a llevar a 

cabo la transmisión inaugural. 

 

 

 

 
https://drive.google.com/file/d/1ghck8ocCvGnYz3GolakVgzhRdNsk8HG4/v

iew

https://drive.google.com/file/d/1ghck8ocCvGnYz3GolakVgzhRdNsk8HG4/view
https://drive.google.com/file/d/1ghck8ocCvGnYz3GolakVgzhRdNsk8HG4/view
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Diputados de Morena tendrán Conferencia Mañanera 
 

CIUDAD DE MEXICO (DANIEL LE DITHURBIDE).- En una nueva 

estrategia de comunicación del grupo parlamentario de Morena 

en la Cámara de Diputados, anunció que todos los lunes, a las 

10:30 de la mañana, se va a dar la Conferencia Legislativa del 

Pueblo, hoy es la transmisión inaugural. 

 

 

 
 

 

 
https://1drv.ms/v/s!Ao_k_mQyjfF1gZZYnIFnmDFNt_p3bA?e=xMqlNX

https://1drv.ms/v/s!Ao_k_mQyjfF1gZZYnIFnmDFNt_p3bA?e=xMqlNX
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Comentario / Leonardo Curzio (Periodista) 
 

CIUDAD DE MÉXICO (LEONARDO CURZIO).- “Para documentar el 

optimismo, ya vamos a tener la mañanera del Legislativo, o sea, 

la de la Presidenta y también la del Legislativo, de tal manera que 

puedan tener información. Ya tienen los medios públicos, que se 

han convertido en medios del gobierno más que medios 

públicos. Ahora veo que tienen 

un montón de comentaristas, 

algunos de ellos españoles que 

lo hacen muy bien; ruso-

hispanos, hispano-rusos, que 

comentan todas las bondades 

del gobierno”. 

 

“Está bien, pero deberían (creo yo) quitarse la capa de la secreta 

y decir abiertamente somos parte de la política gubernamental, 

lo cual es perfectamente válido. Pero, bueno, hay que saberlo 

para ir descontando en cada caso de dónde vienen las 

versiones”. 

 

https://1drv.ms/v/s!Ao_k_mQyjfF1gZZnjVh4eXJlFT6b0w?e=K7q7ab 
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Morena inicia las mañaneras en la Cámara de Diputados 
 

CIUDAD DE MÉXICO (CHUMEL TORRES).- Morena anunció unas 

nuevas conferencias mañaneras en la Cámara de Diputados. 

Ojalá nadie empiece a llamarlas las mañañeras, porque no está 

bien decirle las mañaneras. Es un ejercicio de comunicación, no 

hay propaganda aquí, de ninguna manera hay que decirle 

mañaneras, nadie les diga así por favor. ¡Legislativas del Pueblo! 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://1drv.ms/v/s!Ao_k_mQyjfF1gZZjnW8gHhhAseSmNw?e=WA

hAXm 
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Entrevista / Alfonso Ramírez Cuéllar (Diputado - Morena) 

 

CIUDAD DE MÉXICO (LEONARDO CURZIO).- “Ya estamos a punto 

de iniciar el periodo ordinario de sesiones, coincide con el día 1 

de febrero, esperando que no se concrete absolutamente 

ninguna modificación en nuestra relación comercial con Estados 

Unidos. Creo que México ha decidido demostrar con creces un 

afán de cooperación, cada día tenemos mayores muestras, una 

actitud muy clara, muy contundente de combate al crimen, 

realizar mayores acciones que nos permitan erradicar esta 

situación tan difícil que tenemos en el país y creo que nuestra 

determinación en materia migratoria es de mucho orden y 

colaboración”. 

 

 

 
 

 
https://1drv.ms/v/s!Ao_k_mQyjfF1gZZWpLTAYTNHWYDyYg?e=lKTDKU

https://1drv.ms/v/s!Ao_k_mQyjfF1gZZWpLTAYTNHWYDyYg?e=lKTDKU


 PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

31-01-25 LEGISLATIVO  

 

 

 

Concluye labores Comisión Permanente 
 

CIUDAD DE MÉXICO (ANNA LU Y VIRIDIANA HERNÁNDEZ).- La 

Comisión Permanente del Congreso de la Unión concluye sus 

labores. Legisladores de oposición calificaron como improductivo 

el trabajo que realizaron durante mes y medio. Por su parte, 

legisladores del oficialismo dicen que defendieron la soberanía 

nacional. 

 

 

 
 

 

 
https://1drv.ms/v/s!Ao_k_mQyjfF1gZZSWd_4mVVzGEP1ew?e=Oyno1E
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Avanza Reforma que prohíbe el maíz transgénico 
 

CIUDAD DE MÉXICO (ALEJANDRO VILLALVAZO, IÑAKI MANERO Y 

ALEX CERVANTES).- La reforma que prohíbe el cultivo de maíz 

transgénico y protege los maíces nativos avanzó en San Lázaro,  

después que la Comisión Permanente remitió la iniciativa 

enviada por la presidenta Claudia Sheinbaum a la Comisión de 

Puntos Constitucionales de la Cámara de Diputados. 

 

 

 

 
https://drive.google.com/file/d/1aon_vFVVPZ8IUz_ssCaIx0W1Y6TIdh7T/view

https://drive.google.com/file/d/1aon_vFVVPZ8IUz_ssCaIx0W1Y6TIdh7T/view
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Avanza reforma para prohibir el maíz transgénico 
 
CIUDAD DE MÉXICO (PAOLA ROJAS).- La Comisión Permanente 
mandó la reforma contra el maíz transgénico a la Comisión de 
Puntos Constitucionales de la Cámara de Diputados para 
declararlo “elemento de identidad nacional” y que su cultivo 
quede libre de cualquier modificación genética. 
 
 

 
 
 
 

https://1drv.ms/v/s!Ao_k_mQyjfF1gZZd43juUQq-yZWDiw?e=WQANxA 
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No habrá secretaría de Pesca, decide Morena 
 

 
 

La Comisión de Pesca aprobó en sentido negativo la iniciativa para crear una 
secretaría del ramo. 
 
Por 10 votos a favor y seis en contra, la Comisión de Pesca, que preside la 
diputada Azucena Arreola Trinidad (Morena), aprobó un dictamen de opinión 
en sentido negativo a la iniciativa de reformas a diversos artículos de la Ley 
Orgánica de la Administración Pública Federal, que planteaba crear una 
secretaría de pesca y acuacultura. 
 
La diputada Arreola Trinidad mencionó que el dictamen fue turnado a la 
Comisión de Gobernación y Población, para continuar su trámite legislativo. 
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El diputado Jesús Fernando García Hernández (PT), proponente de la 
iniciativa motivo de la opinión, reiteró la necesidad y petición de la mayoría 
para crear una secretaría. Advirtió que los campos pesqueros están 
abandonados. 
 
En tanto, la diputada de Morena, Karen Yaiti Calcaneo Constantino, aclaró 
que el sentido negativo es porque en la propuesta de reforma solo plantea 
que la nueva secretaría realice las funciones que actualmente tiene a su 
cargo la Comisión Nacional de Acuacultura y Pesca (Conapesca), sin que esto 
venga a llenar un vacío institucional. 
 
A su vez, la diputada Nancy Guadalupe Sánchez Arredondo (Morena) dijo que 
es indudable que la pesca y la acuacultura son indispensables para el 
desarrollo económico, la seguridad alimentaria y la generación de empleos, 
por lo que crear una secretaría es una exigencia legítima. 
 
Consideró que estas iniciativas deben ser más platicadas y no desechadas. 
 
La diputada Lorena Piñón Rivera (PRI) cuestionó que se emita una opinión 
negativa para la creación de una secretaría. “El sector pesquero y acuícola no 
son asunto menor en México, ya que no solo son fuente de empleo, sino pilar 
económico y de seguridad alimentaria”. 
 
Del PT, el diputado Díaz Luis Armando se manifestó en contra del dictamen, 
ya que se trata de una propuesta que busca reivindicar los intereses de los 
pescadores del país. “La resolución va más enfocada en términos de cuidar 
un recurso que emana del ingreso y contribución de las y los mexicanos”. 
 
El diputado Francisco Pelayo Covarrubias (PAN) consideró que la Comisión 
debería estar comprometida cien por ciento con los pescadores. “Hacen un 
esfuerzo día con día y arriesgan el poco patrimonio que les queda, a fin de 
seguir generando alimentos”. 
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María del Carmen Cabrera Lagunas, diputada del PVEM, apuntó que se dio un 
mal tratamiento a la iniciativa, pues se debe reformar la ley pesquera, por lo 
que todo lo que se presente terminará en sentido negativo a pesar de que el 
sector requiere de esfuerzo y compromiso. 
 
La diputada Juana Acosta Trujillo, de Morena, enfatizó que la opinión emitida 
está fundamentada y es lógica, especialmente considerando los motivos de 
falta de presupuesto y argumentos para la creación de una nueva estructura 
burocrática, debido a que ya existen instituciones encargadas de la pesca y 
acuacultura. 
 
También de Morena, el diputado Jorge Luis Sánchez Reyes aclaró que para 
una iniciativa de esta índole se requiere tiempo para la planeación del 
presupuesto, por lo que viene a destiempo. 
 
Del mismo grupo parlamentario, la diputada Gloria Sánchez López aseguró 
que lo que sea en beneficio del sector será aplaudido, ya que ha sido 
abandonado poco a poco, por lo que con la Transformación esto debe 
cambiar. “Somos testigos de cómo se encuentra actualmente”. 
 
La diputada Graciela Domínguez Nava (Morena) aseguró que existe una 
preocupación de las y los integrantes de la Comisión por avanzar en la 
atención al sector pesquero, en coordinación con la autoridad federal. Estimó 
que iniciar con la propuesta de una secretaría no atiende la preocupación 
central de las y los pescadores. 
 

https://enfoquenoticias.com.mx/nacional/no-habra-secretaria-de-pesca-
decide-morena/ 

 

https://enfoquenoticias.com.mx/nacional/no-habra-secretaria-de-pesca-decide-morena/
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Diputados rechazan iniciativa para crear la Secretaría de Pesca y Acuacultura - 

Infobae 

https://www.infobae.com/mexico/2025/01/31/diputados-rechazan-iniciativa-para-crear-la-secretaria-de-pesca-y-acuacultura/
https://www.infobae.com/mexico/2025/01/31/diputados-rechazan-iniciativa-para-crear-la-secretaria-de-pesca-y-acuacultura/
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Avanza en San Lázaro proyecto de Sheinbaum para declarar “2025, Año de la Mujer Indígena”; 

buscan conmemorar su labor 

https://www.msn.com/es-mx/noticias/mexico/avanza-en-san-l%C3%A1zaro-proyecto-de-sheinbaum-para-declarar-2025-a%C3%B1o-de-la-mujer-ind%C3%ADgena-buscan-conmemorar-su-labor/ar-AA1y8E0l
https://www.msn.com/es-mx/noticias/mexico/avanza-en-san-l%C3%A1zaro-proyecto-de-sheinbaum-para-declarar-2025-a%C3%B1o-de-la-mujer-ind%C3%ADgena-buscan-conmemorar-su-labor/ar-AA1y8E0l
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Avanza en San Lázaro proyecto de Sheinbaum 

https://es-us.noticias.yahoo.com/avanza-san-l%C3%A1zaro-proyecto-sheinbaum-141932470.html


 

 
31-01-25 

 

LEGISLATIVO 

  

 

 

 

https://hojaderutadigital.mx/comision-de-atencion-a-grupos-vulnerables-crea-siete-subcomisiones-para-

eficientar-su-trabajo-legislativo/ 

https://hojaderutadigital.mx/comision-de-atencion-a-grupos-vulnerables-crea-siete-subcomisiones-para-eficientar-su-trabajo-legislativo/
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https://vanguardia.com.mx/noticias/mexico/diputados-de-morena-citan-a-funcionarios-de-inai-a-explicar-

presuntos-actos-de-corrupcion-FM14816289 

https://vanguardia.com.mx/noticias/mexico/diputados-de-morena-citan-a-funcionarios-de-inai-a-explicar-presuntos-actos-de-corrupcion-FM14816289
https://vanguardia.com.mx/noticias/mexico/diputados-de-morena-citan-a-funcionarios-de-inai-a-explicar-presuntos-actos-de-corrupcion-FM14816289
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https://hojaderutadigital.mx/diputadas-y-diputados-de-la-comision-de-transparencia-se-reunieron-con-el-

fiscal-anticorrupcion-de-jalisco/ 
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Diputados citarán a comisionados de Inai a explicar caso 

https://www.msn.com/es-mx/noticias/mexico/diputados-citar%C3%A1n-a-comisionados-de-inai-a-explicar-caso/ar-AA1y75Vm?apiversion=v2&noservercache=1&domshim=1&renderwebcomponents=1&wcseo=1&batchservertelemetry=1&noservertelemetry=1
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https://hojaderutadigital.mx/integrantes-del-instituto-mexicano-de-tecnologia-del-agua-exponen-a-la-

comision-de-recursos-hidraulicos-situacion-hidrica-para-2025/ 
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https://www.proyectospoliticos.com.mx/nacio/presentan-a-la-comision-de-cambio-climatico-el-programa-

de-la-azotea-a-la-boca-sistema-de-cultivo-hidroponico-en-viviendas/ 
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https://www.tallapolitica.com.mx/educacion-el-mejor-vehiculo-para-lograr-la-transformacion-de-las-

personas-con-dignidad-igualdad-y-respeto-pedro-haces/ 
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https://eltiempomx.com/noticia/2025/diputados-federales-intentan-frenar-la-ley-del-infonavit.html 
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A Morena le urge robarse 2.4 billones  

de pesos, advierte Noemí Luna 
 

CIUDAD DE MÉXICO (MANUEL FEREGRINO).- La vicecoordinadora 

de los diputados del PAN, Noemí Luna, advirtió a través de un 

video difundido en sus redes sociales, que en Morena se 

acabaron el dinero de 109 fideicomisos de las afores no 

reclamadas y ahora les urge robarse 2.4 billones de ahorros de los 

trabajadores. Consideró, además, que todo lo que toca Morena 

lo destruye, al amparo de un supuesto combate a la corrupción, 

pero lo único que quiere es cambiar a los corruptos de otros 

tiempos, por sus corruptos. 

 

 

 
 

 

 
https://1drv.ms/v/s!Ao_k_mQyjfF1gZZXvfGhBcxZ4KPSkw?e=1EqCxL

https://1drv.ms/v/s!Ao_k_mQyjfF1gZZXvfGhBcxZ4KPSkw?e=1EqCxL
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Diputados van por regulación de aseguradoras 
 
CIUDAD DE MÉXICO (BLANCA BECERRIL).- Si alguna vez han 
contratado un seguro médico y cuando lo necesitas te salen con 
las famosas “letras chiquitas”, esto podría terminarse, el diputado 
Yerico Abramo Masso, presentó una iniciativa para regular a las 
aseguradoras en México y evitar que se pasen de listos con sus 
clientes. El objetivo es poner un alto a los aumentos excesivos de 
los costos de los seguros y garantizar la cobertura contratada. 
 
 

 
 
 
 

https://1drv.ms/v/s!Ao_k_mQyjfF1gZZgMzMI8EG_l-f6tA?e=kqeXHl
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https://hojaderutadigital.mx/diputada-del-pri-abigail-arredondo-impulsa-la-micromovilidad-como-politica-

publica-en-mexico/ 
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Piedra Ibarra compareció en San Lázaro 
 

CIUDAD DE MÉXICO (MARIO MALDONADO).- Rosario Piedra 

Ibarra, titular de la Comisión Nacional de Derechos Humanos, 

compareció ante el Pleno de la Comisión Permanente de la 

Cámara de Diputados, resaltó que la institución ya no es la misma 

de antes. Recordó que está pendiente la Ley de la Comisión 

Nacional de Derechos Humanos, por lo que pidió apoyo a los 

legisladores. 
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No hay incremento en violaciones a  

Derechos Humanos, Rosario Piedra 
 

CIUDAD DE MÉXICO (PAOLA ROJAS).- Durante su presentación 

ante la Comisión Permanente en la Cámara de Diputados, la 

titular de la Comisión Nacional de Derechos Humanos, Rosario 

Piedra, indicó que el  aumento a las peticiones en Derechos 

Humanos no significa un incremento a las violaciones, además, 

informó que la institución que ella encabeza es la más productiva 

del mundo. 
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Critican legisladores gestión de Rosario Piedra  

durante su informe ante Comisión Permanente 
 

CIUDAD DE MÉXICO (LUIS CÁRDENAS).- Legisladores de oposición 

criticaron la gestión de Rosario Piedra al Frente de la Comisión 

Nacional de Derechos Humanos y la acusaron de poner al 

organismo al servicio del gobierno. Ante la presencia de Rosario 

Piedra quien presentó su informe de actividades como 

presidenta de la CNDH en la Comisión Permanente, la diputada 

panista Laura Cristina Márquez advirtió que se ha convertido a la 

Comisión en un ala política de protección del gobierno, en tanto 

que la diputada priista, Laura Ivonne Ruíz, acusó que Piedra 

Ibarra se puso del lado del gobierno en lugar de asumir su papel 

como protectora de los Derechos Humanos. 
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Rosario Piedra Ibarra comparece  

ante la Comisión Permanente 
 

CIUDAD DE MEXICO (DANIEL LE DITHURBIDE).- Ante diputados y 

senadores de la Comisión Permanente, la presidenta de la CNHD, 

Rosario Piedra Ibarra, aseguró que la institución mantiene su 

autonomía del Gobierno Federal y que está alejada de las 

agendas partidistas. La titular anunció que el año pasado se 

presentaron 317 recomendaciones, 88 acciones de 

inconstitucionalidad y se atendió a más de 238 mil ciudadanos, 

pero la oposición reprochó las cifras y la actuación de la 

presidenta de la CNDH. 
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Afirma Rosario Ibarra ante legisladores que encabeza 

 la Comisión más eficiente de la historia 
 

CIUDAD DE MÉXICO (AZUCENA URESTI).- La presidenta de la 

Comisión Nacional de los Derechos Humanos, Rosario Piedra, 

presentó su informe de actividades del año pasado. Ante 

legisladores afirmó encabezar la Comisión más eficiente de la 

historia y expusó que de acuerdo con sus registros, el periodo con 

el mayor número de quejas fue el registrado de 2008 a 2013 

durante la guerra contra el narco, cifras que han ido a la baja. 

 

 

 

 
https://drive.google.com/file/d/1IKBxhMQ-elVC3vybP2DwFik0OxSNf--4/view

https://drive.google.com/file/d/1IKBxhMQ-elVC3vybP2DwFik0OxSNf--4/view


 PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

31-01-25 LEGISLATIVO  

 

 

 

Rosario Piedra compareció en la Comisión Permanente 
 

CIUDAD DE MÉXICO (GABRIELA WARKENTIN).- Ayer la presidenta 

de la Comisión Nacional de Derechos Humanos, Rosario Piedra 

Ibarra, aseguró que a partir de que ella encabeza este 

organismo, ya no existe como tal en México, el México negro en 

el que se violaban hace décadas los derechos humanos de 

manera sistemática, gracias a que se llevan a cabo acciones 

verdaderas en defensa del pueblo mexicano, esto lo afirmó al 

rendir su informe de labores 2024 ante el Pleno de la Comisión 

Permanente del Congreso de la Unión en San Lázaro. 
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México anuncia una estrategia digital contra la burocracia y la corrupción en los trámites 

gubernamentales | EL PAÍS México 
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Presidenta de México envía a Congreso leyes secundarias de reforma energética para fortalecer a 

CFE y Pemex | Spanish.xinhuanet.com 
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Acusan al Comité del PJF de dar pase directo a la boleta 
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Senado sortea candidaturas definitivas del Poder Judicial - Infobae 
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México decide por sorteo los primeros candidatos a las elecciones de jueces de junio | 
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Mesa de debate / Arturo Ávila (Diputado – Morena)  

/ Federico Döring (Diputado – PAN)  
/ Pablo Angulo (Senador – PRI) 

 
CIUDAD DE MÉXICO (AZUCENA URESTI).- “Nos dimos cuenta de un 
descaradísimo conflicto de interés por parte del comité de 
evaluación del Poder Judicial, resulta que tres de los cinco 
integrantes, son parte de una asociación nacional de 
Magistrados de circuito y que es la asociación que promovió el 
amparo que suspendió el proceso”, señaló Arturo Ávila.  
 
“Con qué cara viene (Arturo Ávila) a acusar de trampa cuando 
ellos son los sicarios legislativos que acabaron con la justicia. Hay 
menos nombres porque el único comité de evaluación que 
aplicó un examen para garantizar conocimiento, era el de la 
Corte y la única razón por la que dejaron de sesionar es porque 
ellos si respetaron un amparo”, declaró Federico Döring.  
 
“Porque no acudimos hoy a la insaculación. No vamos a validar 
esa farsa, es una farsa desde que inició, han destruido al Poder 
Judicial, eso es lo verdaderamente grave. Había un Poder 
Judicial que se había consolidado a lo largo de los años, donde 
había perfiles de carrera, donde había juezas, jueces, 
magistrados, ministros que entienden de la ley y hoy está claro 
que lo que quiere Morena es apoderarse del Poder Judicial”, 
expuso Pablo Angulo.  
 

 
 

https://1drv.ms/v/s!Ao_k_mQyjfF1gZZereVHGO2GhAyT1g?e=NHbEXC



 

LEGISLATIVO 31/1/25 3 

6 

 



 

LEGISLATIVO 31/01/2025 4 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

 

 

31-01-25 

 

 

LEGISLATIVO 

 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Exprocuradora Marisela Morales e hija de Sánchez Cordero logran pase directo a elección judicial; 

paridad de género las definió 
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Nos acercamos a la tercera década del Siglo XXI con el gran desafío de 
repensar “la morada humana”. Es un hecho que nuestras ciudades -las 
grandes metrópolis, así como las pequeñas comunidades- surgieron más 
bien de manera caótica. Sin embargo, desde hace tiempo tenemos la 
capacidad para planear una mejor forma de vivir. Esto quiere decir que ya es 
posible establecer políticas de construcción de habitaciones dignas para la 
condición humana. 

Por ello, las políticas de gestión y construcción de vivienda que tengan los 
gobiernos y la sociedad son fundamentales en el presente y futuro de la 
humanidad. 

Podría decirse que la etapa moderna de la política de construcción de 
viviendas en México inició en 1972 cuando se creó el Instituto del Fondo 
Nacional de la Vivienda para los Trabajadores (INFONAVIT). Contra todo 
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pronóstico, la institución se ha mantenido en el tiempo y se calcula que, 
desde su fundación, ha otorgado varios millones de créditos para vivienda. 

Con su anhelo a veces inexplicable de querer reformar todo, el actual 
gobierno anunció hace tiempo una reforma del INFONAVIT cuyo principal 
objetivo explícito es construir de forma directa viviendas para los sectores 
menos acaudalados de la población mexicana. Esto ciertamente es un 
objetivo loable. No obstante, la reforma propuesta ha estado desde el 
principio sujeta a muchas objeciones. 

En primer lugar, antes de su arribo a la Cámara de Diputados, la propuesta 
de la Presidencia de la República y aprobada por la mayoría oficialista en el 
Senado implicaba una centralización de las decisiones, pues se propuso una 
sobrerrepresentación del gobierno federal respecto de los sectores 
empresarial y de los trabajadores. 

Hay que decir que las comisiones unidas de Vivienda y Trabajo de la Cámara 
de Diputados emitieron un dictamen modificando los artículos de la 
propuesta de Ley, de tal manera que exista una representación más 
equilibrada de trabajadores y empleadores. Esto fue una buena enmienda. 

Sin embargo, se confieren facultades del Director General, atribuciones 
superlativas para pasar por encima de los órganos y la representación 
tripartita. 

En segundo lugar, el proyecto de reforma propone la creación de una 
empresa filial del gobierno “controlada mayoritariamente por el 
INFONAVIT”, cuyo fin será “construir viviendas”. Se dice en el proyecto de 
reforma que esta empresa filial no será considerada una empresa 
paraestatal y que sus actividades se regularán por “el derecho privado”. 
Varios legisladores que votaron en contra de la reforma señalaron, con 
cierta razón, que no existe claridad sobre cómo se fiscalizarán las 
actividades de tal empresa. Hay indudablemente la necesidad de aclarar 
esto. 

Una tercer objeción que se puede hacer al proyecto aprobado es que se 
transfieren obligaciones a los Estados, sin que estos tengan realmente el 
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presupuesto para cumplirlas. Se necesita, entonces, que se tomen en cuenta 
los intereses de las entidades de la Federación. 

Lo que viene ahora es una gran discusión del dictámen sobre la Ley del 
INFONAVIT a llevarse a cabo en el pleno de la Cámara de Diputados, a partir 
del 1 de febrero. Esperemos que ésta se realice de manera razonable, 
escuchando a los sectores y sus preocupaciones, poniendo  por delante la 
sustentabilidad del instituto y el ahorro de los trabajadores. 

POR GUSTAVO DE HOYOS WALTHER 

ABOGADO, ACTIVISTA Y LEGISLADOR EN LA CÁMARA DE DIPUTADOS 

@GDEHOYOSWALTHER 
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Anda en campaña, como en el 2023 y 2024, ahora, en su calidad de jefe de la 

bancada del grupo mayor en San Lázaro y presidente en Junta de 

Coordinación Política.  

El pretexto: impulsar agenda legislativa y “buscar” apoyo político para la 

Presidente, Claudia Sheinbaum Pardo, en momentos que encara México con 

la nueva administración en Estados Unidos, que encabeza Donald Trump, de 

amplio poder en el Ejecutivo norteamericano, Senado y Cámara de 

Representantes.  

Reiteramos, que la titular del Poder Ejecutivo Federal en nuestro país, ni 

necesita de exacerbada retórica del oficialismo ni de algunas tribus de 

Morena, como la que encabeza el presidente en JCP, en Cámara de 

Diputados, porque, ella, tiene investidura que le dio el 1 de septiembre la 

Constitución. 

Con ella, en Palacio Nacional, en reuniones privadas o en sus giras de trabajo, 

los sectores del país, acuerdan, dialogan, llegan a consensos en asuntos 

prioritarios y la interlocución se mantiene. 

No hay necesidad de que utilicen su investidura constitucional, para buscar 

apoyo que no requiere, porque ya lo tiene, máxime, cuando con sus 

LOS TRES PODERES 

Juan López Miguel 

 

RICARDO MONREAL: “ME MANTENGO COMO COORDINADOR, NO PASA NADA”; MORENA-PAN, 

ALISTAN INICIATIVAS: NO REELECCIÓN, NEPOTISMO, MODIFICAR IEPS, CONTRA EL 

“GASOLINAZO”… 
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reuniones de la militancia de Morena -en convocatorias que el partido hace, 

para concentrarse en Zócalo CDMX-, lo demuestran. 

Hay que decirlo en tiempo y forma, el político de Zacatecas, se enfrentó a 

Sheinbaum, como adversaria, en dos ocasiones, las mismas en que ella, 

contó con el apoyo de su antecesor, para llegar a la jefatura del gobierno en 

CDMX y para la candidatura presidencial partidista, en la elección del 2024. 

La tribu palaciega, cual llamó Ricardo Monreal Ávila, a la clase política de 

“sana cercanía”, con la Presidente del país, lo ve con distancia y de lejos, 

además que, entre la clase política en el poder en turno, saben de las 

ocasiones en que le “jalan las orejas” al coordinador de Morena, por 

exacerbar sus facultades en el encargo. 

Desde el pasado periodo ordinario de sesiones que inició el 1 de septiembre 

pasado y se clausuró el 15 de diciembre 2024, entre los adversarios y políticos 

del oficialismo, el rumor, la versión, creció: que Ricardo Monreal Ávila, 

estaría a punto de dejar de ser coordinador parlamentario. 

Incluso, señalan que, en el arranque del segundo periodo ordinario -mañana, 

sesión de Congreso General en San Lázaro, para su apertura, 11:00 horas-, el 

grupo mayor, tendría otros mandos en la bancada. 

Ayer, entrevista telefónica que ofreció, ex delegado en Cuauhtémoc, lo 

cuestionaron si en la bancada que coordina hay unidad. 

-“Sí, sí hay”, fue la respuesta, escueta: 

En su persona, sintió la carga moral de la siguiente pregunta. 

-¿En torno a su liderazgo? 

Y no lo afirmó, pero se escudó en la campaña que hizo en días pasados por 

varios estados de la República, para “buscar” apoyo en la agenda legislativa 

de Morena y apoyo a la Presidente Sheinbaum, ante las medidas que decretó 

su homólogo en Estados Unidos, Donald Trump. 
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En cambio, justificó respuesta con esa efímera campaña, de la siguiente 

manera: 

-“Yo tuve una, como ustedes lo saben, 10 reuniones en el país. La verdad, es 

que vi muy buen ambiente, muy buen ánimo de trabajo de todos los 

compañeros y compañeras”. 

-“Y me siento tranquilo, muy tranquilo”. 

-“Y muy contento, porque todos están en plena disposición de respaldar a la 

presidente Claudia Sheinbaum y de atender las exigencias en estos 

momentos de dificultad en la política internacional”. 

-“Entonces, muy bien estuvo las reuniones de las 10 regionales y salió muy 

bien. Salimos muy unidos con una agenda legislativa muy interesante y muy 

trascendente”. 

 Con titubeos, respondió más en ese estatus inseguro que tiene dentro de la 

bancada de Morena en San Lázaro, cuyos integrantes, 253 diputados 

federales, hoy, realizan su plenaria previa al inicio del segundo periodo 

ordinario de sesiones. 

Diferencias que mantienen representantes populares que tiene mayoría 

absoluta y hacen mayoría constitucional o calificada, con sus satélites del PT, 

49 legisladores y del Verde, ¡62! más, como sucede en política, entre sus 

actores, en el PAN, en el PRI, en el MC y en el naciente nuevo PRD, con 

Guadalupe Acosta Naranjo y Emilio Álvarez Icaza Longoria -ex diputado 

federal y ex senador de la República, respectivamente, al frente.  

363 representantes populares del frente oficial, de los cuales, 253, hoy, 

podrían rebelarse ante la coordinación de Ricardo Monreal Ávila, al no hacer 

quórum, o al hacerle ver sus errores como jefe de bancada, ante los hombres 

y mujeres del régimen que acudan a participar en los trabajos plenarios. 

Incertidumbre manifiesta en el político de Zacatecas, cuando responde si hay 

unidad y garantías para que la plenaria que hoy llegue a encabezar, sea cual 



 

OPINIÓN 31/01/2025 

viernes de quincena: entre la charla, risas, comida, postres, la copa, 

palmadas, saludos… 

-“¡No! ¡Yo nunca!, aseguro ni garantizó nada. Es responsabilidad…”. 

Ante esa escueta respuesta, sin terminar, él mismo, explicó enseguida: 

-“¡Yo nunca!, garantizo ni doy por hechas las cosas (el cómo se lleve a cabo 

la reunión plenaria de Morena, el día de hoy); que están invitados los 

diputados a la plenaria, pero depende de ellos si asisten o no. Yo estoy 

tranquilo y lo único que puedo decirles es que el trabajo todo lo vence y lo 

único que estamos haciendo es trabajar”. 

-“Pero, ¡nunca!. He estado aferrado, anclado a una responsabilidad. Siempre 

soy muy claro que esto es circunstancial”. 

Otra pregunta que caló más en Ricardo Monreal Ávila. Y un titubeo más: 

-Pero si se mantiene este periodo (como coordinador parlamentario), 

¿verdad? 

-“¡Sí!, digo no creo que haya problema, pero no pasa nada. No tengo ningún 

problema con eso”. 

Así, el estatus político del ex gobernador de Zacatecas, priista que, en su 

momento, encaró al presidente Ernesto Zedillo, quien le negó candidatura 

del PRI, cuando buscó postularse por su partido inicial, cuando aspiró al 

gobierno de ese estado. 

Permanezca o no Ricardo Monreal Ávila y su staff, por los siglos de lo siglos 

en encargos públicos, del partido que sea y quien ocupe el poder, el show 

sigue, reza el credo en los espectáculos y, el sagrado oficio de la política, no 

es la excepción. 

En la bancada del grupo mayor, en los órganos de gobierno que presiden 

Ricardo Monreal Ávila, JCP, y mesa directiva, a cargo del legislador de 

Veracruz, Sergio Carlos Gutiérrez Luna, alistan agenda de leyes secundarias, 
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para desahogar en las sesiones que tendrán a partir de mañana y hasta el 30 

de abril próximo, en la sede de avenida Congreso de la Unión, número 66. 

Por lo pronto, cual establece nuestra Ley de leyes, artículo 71, la Presidente 

Claudia Sheinbaum, podrá presentar hasta dos iniciativas, con el carácter de 

preferente. Es decir, los proyectos serán en materia electoral y contra el 

nepotismo. 

-“Estas dos, son parte de la reforma electoral, no la reforma integral”, aclara 

el diputado Ricardo Monreal, además, en materia de hidrocarburos, con un 

paquete que ya anunciaron en Palacio Nacional. 

Por separado, asuntos de transparencia, competencia económica, 

antimonopolios, bienestar animal. 

-“Ahí, tenemos 73 materias, pero pueden surgir más leyes. No sé si podamos 

cumplir con todas, pero tenemos un paquete como de 25 prioritarias, que 

son a las que vamos a darle primero atención para cumplir con los 

Transitorios de la Constitución que fueron reformados el pasado periodo de 

sesiones”, puntualiza Ricardo Monreal. 

Señala: asunto de la reforma al Infonavit, será la primera iniciativa que 

discutan en el arranque del segundo periodo de sesiones. 

Adelanta que, en este asunto, se mantiene carácter tripartita, para que no 

tenga mayoría el gobierno, sino que sean los representantes de trabajadores 

y patrones, quienes la tengan.  

Reiterativo, con disciplina y subordinación partidista, Ricardo Monreal Ávila, 

cuando afirma que, en Morena, no hay tribus: 

-“¡No!, en Morena, solo hay un equipo, hay un grupo que es leal al 

movimiento y hay un equipo único en torno a la Presidenta Claudia 

Sheinbaum”.  
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-“No hay fracciones, no hay grupos, no hay corrientes. No se aceptan en el 

grupo parlamentario de Morena, aunque hay debate interno normal y 

respetado”. 

Es verdad, por ese debate interno, surgen versiones de su posible retiro como 

coordinador parlamentario. 

¡Ah!, la política. 

EN EL CHACALEO 

El PAN en Cámara de Diputados, también presenta su primera iniciativa para 

el segundo periodo ordinario de sesiones: modificar Ley del Impuesto 

Especial sobre Producción y Servicios, para que los mexicanos paguen menos 

por la gasolina: 20 pesos litro… “¡Claro!, que es posible, es posible disminuir 

el IEPS, el impuesto que te cargan en la gasolina, el IEPS. ¡Claro!, que es 

posible, porque, como lo decía, 10 pesos de gasolina, no son por su 

producción, no es por el precio del barril, no es por su refinamiento, no es 

por su transporte, ¡es por sus impuestos!”, afirmó ayer, en Aguascalientes, 

el dirigente del partido, donde encabezó plenaria de senadores… Modificar 

fracción segunda del artículo 2 de esa Ley, insiste Jorge Romero Herrera, 

respecto a que llegue a un tope de precio a 20 pesos la gasolina… Y volvió a 

recordar, como en virtual campaña electorera para su partido, la entonces 

diputada federal de Morena -de oposición-, Norma Rocío Nahle García, 

zacatecana que gobierna Veracruz, así lo propuso en tribuna de Comisión 

Permanente… ¡Caramba!... Cual se esperaba y perfilamos semana pasada, de 

esa plenaria que hicieron senadores del PAN, el presidente del partido, 

propuso que Ricardo Anaya Cortés, sea el nuevo coordinador 

parlamentario… Aunque no se confirmó de manera oficial, se espera que 

nombren vicecoordinadora, a su antecesora, María Guadalupe Murguía 

Gutiérrez, cual en la bancada de la colegisladora… En el contexto del 
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arranque de sesiones, el 

presidente en mesa directiva de los 

diputados federales, Sergio Carlos 

Gutiérrez Luna, pondera que la 

realidad del país se transforma a 

través de leyes y reformas 

constitucionales que se realizan 

desde el Poder Legislativo… 

Próximo miércoles, 108 aniversario 

de nuestra Ley de leyes, legado del 

Constituyente de 1917, sabía visión de Estado que tuvieron los hombres de 

leyes que redactaron sus artículos, hoy, víctima del poder en turno, que 

manosea y lacera su esencia constitucional: división de Poderes… 

Seguramente ese aniversario constitucional, emblemática fecha en el 

corazón de millones de mexicanos, cual obliga, se llevará a cabo en el Teatro 

de la República, en la ciudad de Querétaro… La expectación está en que si 

invitan a la presidenta del Poder Judicial, la ministro, Norma Lucía Piña 

Hernández, y si así fuere, si la contemplan como oradora en la ceremonia, 

toda vez que hablan los titulares de Los Tres Poderes del Estado mexicano… 

De participar como oradora, la ministro Piña, sería su última participación 

como presidenta en la Corte, en una celebración más de nuestro Código 

Supremo… Aunque hay otra hipótesis: si la invitan y decide no acudir y enviar 

representación de su persona, quien sería, un ministro o una de sus colegas 

del oficialismo, en el pleno de un Poder que fue contrapeso constitucional de 

este país: Loretta Ortiz Ahlf, Lenia Batres Guadarrama o Yasmín Esquivel 

Mossa… Comisión Permanente del Congreso de la Unión, turnó a comisión 

de Puntos Constitucionales en Cámara de Diputados, iniciativa de la titular 

del Poder Ejecutivo Federal, que reforma artículos 4° y 27 de nuestra Ley de 

leyes, en materia de conservación y protección de los maíces nativos… En el 

documento, Claudia Sheinbaum Pardo, considera que el objetivo es declarar 

al maíz como elemento de identidad nacional, cuyo cultivo debe ser libre de 

transgénicos, y dar prioridad a su manejo agroecológico… Y precisar que el 
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Estado, fomentará el óptimo uso de la tierra, libre de cultivos y semillas para 

siembra de maíz transgénicos… La iniciativa considera también que nuestro 

país, cuenta con la mayor diversidad genética de maíz que se conoce a nivel 

mundial, “y la representan los parientes silvestres presentes en su 

territorio”… Es decir, con la fuente de variabilidad genética más amplia de un 

cultivo de importancia estratégica y es responsabilidad del Estado, 

resguardar dicha diversidad para garantizar su permanencia en las 

generaciones futuras… ¡Enhorabuena!... La comisión que preside el diputado 

Leonel Godoy Rangel, alista dictamen de la iniciativa presidencial, y poner a 

consideración del pleno, en el periodo ordinario de sesiones que arranca 

mañana sábado, a partir de las 11:00 horas, 

cuando el presidente de la sesión de Congreso 

General, Sergio Carlos Gutiérrez Luna, declare 

su apertura… Y como hay expectación en que 

si la reforma al infonavit va o no va, en cuanto 

termine la sesión de Congreso General, lo que 

enteré el presidente de la mesa directiva de los diputados, de si sigue la 

primera sesión formal de ellos o cita para la próxima sesión -miércoles 

siguiente-, indicaría el rumbo de ese proyecto, que es una papa caliente para 

los trabajadores mexicanos, sus centrales sindicales, patrones y gobierno 

federal… Ahorros de los trabajadores mexicanos en las Subcuentas Vivienda 

del Infonavit, por 4.2 bdp, es de ellos, no del gobierno… ¡Cuidado!... Virulenta 

crítica de la vicecoordinadora parlamentaria del PAN en San Lázaro, Noemí 

Berenice Luna Ayala, en medios alternos, al asunto de elección judicial en el 

Senado… El tema, es un batidillo, en el cual, hay más de una decena de chefs 

que le quieren poner, agregar, ingredientes, especies, aderezos, crema 

pastelera y chantilly, para agasajar al promovente del guisado… ¡Caramba!... 

A partir de mañana, la economía mexicana, resentirá aplicación de aranceles 

que decretó Donald Trump, a las exportaciones de nuestro país a los EU… 

¡Ojalá!, el diálogo, oficio, negociación, entre autoridades de ambos países, 

deriven en buenos resultados para México y los Estados Unidos, que ya 

resienten escasez de mano de obra mexicana y de otras nacionalidades, en 
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los diversos sectores productivos de esa nación, resultado de las redadas 

fascistas que ordenó el político republicano… Ahora sí que, Claudia 

Sheinbaum Pardo, Presidenta de la República; Marcelo Luis Ebrard 

Casaubón, secretario de Economía y el ingeniero Carlos Slim, por su relación 

de amistad y de negocios que tiene con el presidente Trump, tendrán que 

hacer política, mucha política, cual aconseja el sabio, para sortear puyante 

asunto, perjudicial para nuestras exportaciones y economía… ¡Cuidado!... 

Próximo domingo, obligan los tamales, en honor al Niño Jesús, en el Día de 

la Candelaria… Qué mejor que disfrutar los tamales oaxaqueños, o los 

tradicionales, verdes, de mole o dulce, en el almuerzo, sobremesa de la 

comida o cena en familia y los padrinos del Niño Jesús, en la emblemática 

fecha, con un café a la vainilla, natural, a la canela, o el chocolate, con leche, 

en el champurrado, cien por ciento puro cacao, productos artesanales, 

orgánicos, de la Casa Bautista… ¡Haga su pedido!... ¡Y la vainilla, cien por 

ciento esencia, que enriquecerá los postres de la ocasión!… La Casa Bautista, 

surte a toda la República… Nos leemos próximo miércoles… Nuestro Correo: 

juanlopez23@hotmail.com... juanlopezmiguel59@gmail.com... Nuestro 

Sitio… https://los3poderes.com/... Medios Alternos… YouTube: 

juanlopezmiguel59… Instagram: juan3poderes… X: @JuanLopezMiguel…         

 

mailto:juanlopez23@hotmail.com
mailto:juanlopezmiguel59@gmail.com
https://los3poderes.com/
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EN LA SEGUNDA SEMANA DE MANDATO DE TRUMP, MÉXICO HA RECIBIDO A 

MÁS DE 6 MIL MIGRANTES   

 

La presidenta, Claudia Sheinbaum sigue muy de cerca las acciones migratorias que el 

gobierno de Donald Trump ha implementado desde que asumió el poder en Estados 

Unidos y a dos semanas de distancia, la mandataria reveló que del 20 al 26 de enero se 

han llegado a nuestro país cinco mil 282 personas deportadas de Estados Unidos, de ellas 

cuatro mil 83 son mexicanos. “El 27 de enero fueron 527, de las cuales 355 son mexicanos, 

y el 28 (de enero) 435 personas”, abundó. A pesar de que estos números son más de dos 

mil deportados en la primera semana de Trump, cuando se repatriaron a cuatro mil 94, la mandataria consideró 

que “son pocos” en comparación con otras cifras que se han registrado en años anteriores. La jefa del Ejecutivo 

también señaló que solo han detectado dos casos de presuntas violaciones de derechos humanos de migrantes 

deportados desde Estados Unidos, uno de una mujer guatemalteca y otro de un mexicano, hechos que ya 

fueron denunciados ante el ICE -organismo encargado del control migratorio- y ante el Gobierno de EU. 

 

SENADOR ADÁN AUGUSTO LÓPEZ PREPARADO PARA INICIAR PERIODO ORDINARIO  

 

El coordinador de la bancada de Morena en el Senado, Adán Augusto López, ya se encuentra listo para definir 

los temas prioritarios que se desahogarán en este periodo ordinario de sesiones que inicia el sábado. Los y las 

legisladoras están conscientes que el lapso de febrero a abril será “muy pesado”, pues se tendrán que analizar 

las reformas secundarias a las que se aprobaron en el periodo anterior. Por lo pronto, Adán Augusto ya está 

listo para encabezar los trabajos de la reunión plenaria que se va a realizar la próxima semana y para empezar 

a definir la estrategia para que las reformas que lleguen en materia energética, de protección a las mujeres, la 

que prohíbe la siembra de maíz transgénico y en materia electoral, entre otras, alcancen el mayor consenso 

posible. El legislador tiene una eficacia probada, por lo que no dudamos que en tiempo récord cumpla con los 

compromisos legislativos. No lo perderemos de vista. 

 

RICARDO MONREAL DEFINE AGENDA LEGISLATIVA  

 

A unos días de que inicie el periodo ordinario de sesiones Ricardo Monreal Ávila, coordinador de Morena en 

la Cámara de Diputados, detalló las reformas que desahogarán en los próximos meses. Monreal informó que 

su bancada trabajará en el diseño de las reformas a leyes secundarias y reglamentarias en materia energética, 

hidrocarburos, seguridad, Código Penal, ferroviaria y la Ley del ISSSTE Enfatizó que en el sector hidrocarburos 

se prevé que se reciban cinco iniciativas, entre las cuales se encuentran las leyes de empresas públicas del 

Estado, de hidrocarburos, de ingresos sobre los hidrocarburos, del Fondo Mexicano del Petróleo para la 

Estabilización y Desarrollo, y la Ley de Promoción y Desarrollo Bioenergético. Anunció que también analizarán 

la simplificación orgánica, la Ley de la Comisión de Energía, Ley Orgánica de la Administración Pública Federal 

y otra ley que tiene que ver en la simplificación, las cuales serán remitidas a la Comisión de Energía. Además, 

la ley del sector eléctrico, la ley de la empresa pública del Estado relativa a la Comisión Federal de Electricidad. 

Apuntó que en cuanto a seguridad se buscará darle congruencia a la Constitución Política; por ello, se analizarán 

las leyes de la Guardia Nacional, del Sistema Nacional de Investigación e inteligencia y la Ley General del 

Sistema Nacional de Seguridad Pública. Además, recordó que la presidenta de la República remitirá al Congreso 
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dos iniciativas en materia político-electoral, a fin de establecer medidas para la no reelección y el nepotismo, 

así como de adquisiciones de obra pública y arrendamientos del sector público que se actualiza, moderniza e 

intenta combatir la corrupción. Por otra parte, se trabajará en la mejora regulatoria, la Ley de Simplificación y 

Digitalización de Trámites y Servicios, sobre prisión preventiva oficiosa, modificaciones al Código Penal y al 

Código de Procedimientos Penales, ley ferroviaria y modificaciones a la Ley del ISSSTE, esta última para revisar 

el Fovissste, organismo encargado de la construcción de viviendas para los trabajadores al servicio del Estado. 

Estaremos atentos. 

 

EL PRESIDENTE DEL SENADO, GERARDO FERNÁNDEZ NOROÑA DIRIGE PROCESO DE 

INSACULACIÓN DE ASPIRANTES A RENOVAR EL PODER JUDICIAL 

 

El presidente del Senado, Gerardo Fernández Noroña fue protagonista del proceso insaculación con tómbola 

para definir a los candidatos a juzgadores de la elección judicial, que debía elegir el Comité de Evaluación del 

Poder Judicial de la Federación. A pesar de las críticas y de la ausencia de la oposición, lo cierto es que este 

proceso fue totalmente transparente, pues además de que el evento recibió la máxima publicidad, contó con la 

presencia del Notario Público número 35 de la Ciudad de México, Eutiquio López Hernández. Así que en total 

de mil 239 aspirantes fueron elegidos por tómbola por cada uno de los sectores que se van a elegir en junio de 

este año que son: jueces de distrito, magistrados de circuito, magistrados del Tribunal de Disciplina, magistrados 

de las Salas Regionales del Tribunal Electoral Federal, magistrados de la Sala Superior del Tribunal Electoral 

Federal y los ministros de la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN). Fernández Noroña, aseguró que, 

con la insaculación para las candidaturas del Poder Judicial de la Federación, queda claro que no hay recurso 

legal que pueda detener la elección de jueces, magistrados y ministros, que se llevará cabo el próximo 1 de 

junio. que la lista de los nombres que sean insaculados o que hayan pasado vía pase directo, se enviará a la 

Suprema Corte para que la validen y, a su vez, ellos la hagan llegar al Instituto Nacional Electoral (INE), pero 

que, en caso de no ser así, el Senado enviará directamente al órgano electoral el listado de las candidaturas 

del Poder Judicial. El presidente del Senado especificó que mañana, los Comités de Evaluación de Poder 

Legislativo y del Ejecutivo tienen la obligación de publicar sus listas de las personas que se insacularán, para 

que realicen este ejercicio del 1 al 4 de febrero. Explicó que el Comité de Evaluación del Poder Legislativo 

Federal, una vez que haya realizado la insaculación, deberá entregar al Senado la lista que será aprobada por 

las dos terceras partes de las y los senadores presentes, para que sea enviada al instituto electoral. Estaremos 

atentos. 

 

LUZ ELENA GONZÁLEZ, SECRETARIA DE ENERGÍA, ASEGURA QUE MÉXICO PERMITIRÁ INVERSIÓN 

PRIVADA EN GENERACIÓN ELÉCTRICA, PERO DE MANERA ORDENADA Y TRANSPARENTE 

 

Una gran salida para evitar conflictos en la revisión del T-MEC, encontró el gobierno Federal en el diseño de 

Las reformas a leyes secundarias del sector eléctrico, pues se permite que el sector privado participe en la 

generación de electricidad, ya sea de manera directa o a través de esquemas de participación mixta. Y es que, 

Luz Elena González detalló que la iniciativa privada tendrá cabida de manera "ordenada y transparente", 

mediante seis esquemas que se dividen en consumo propio, pequeña escala y generación de energía. De 

acuerdo a información de un diario de circulación nacional, la funcionaria detalló que para el consumo propio 

están la generación distribuida residencial y comercial, cuya capacidad se incrementa de 0.5 a 0.7 megawatts 

sin necesidad de permiso, así como el autoconsumo aislado, que permitirá instalar plantas con capacidad que 

irá de 0.7 y 20 megawatts, con un permiso expedito y sencillo. En cuanto a las tres figuras de generación de 

gran escala, se establecen contratos de producción de largo plazo con entregas de energía a la CFE, con la 

posibilidad de que al término los activos pasen a la empresa pública, tal y como sucede actualmente con los 

Productores Independientes de Energía. En todos los casos de esquemas mixtos, la CFE tendrá, al menos, el 

54 por ciento y la IP el 46 por ciento restante, compartiendo riesgos y beneficios, aseguró González. 
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SENADORES DEL PRI NO PARTICIPAN EN EL EVENTO DE INSACULACIÓN DE CANDIDATOS DEL 

PODER JUDICIAL 

 

Por considerar que se trataba de un “circo”, los legisladores del PRI en el Senado, que coordina Manuel Añorve, 

no se presentaron al evento de insaculación que realizó la Mesa Directiva de esta Cámara para decidir a los 

candidatos que postulará el Poder Judicial de la Federación (PJF) para la elección judicial del próximo 1 de 

junio. Antes de que se llevara a cabo el sorteo, el PRI fijó su posicionamiento: “Pasamos de la carrera judicial… 

a la tómbola judicial. Morena decidirá quién imparte justicia con un sorteo, sin evaluar méritos ni capacidades. 

El PRI lo advirtió y votó en contra. Desde el inicio, nos hemos opuesto a esta reforma que destruye la 

independencia del Poder Judicial y somete a los jueces al control del gobierno. No nos prestaremos a este 

circo”. Cabe mencionar que Añorve Baños aseguró que no avalará decisiones que puedan interpretarse como 

“desacato” a la Constitución. Asimismo, insistió en esperar el dictamen de la Suprema Corte de Justicia de la 

Nación (SCJN), sobre la suspensión del proceso de selección del Comité de Evaluación del Poder Judicial. Es 

importante destacar que a este desaire también se sumaron las bancadas del PAN y de MC. 

 

SENADOR IGNACIO MIER CELEBRA BAJO NIVEL DE DESEMPLEO EN MÉXICO  

 

El vicecoordinador de Morena en el Senado, Ignacio Mier Velazco estuvo muy contento, pero sobre todo 

satisfecho porque según el Inegi México tiene la tasa de desempleo más baja desde 2005. El legislador 

consideró que “el buen gobierno de México, encabezado por la presidenta Claudia Sheinbaum sigue dando 

resultados. Destacó que México se encuentra en el primer lugar de los países con menos desempleo en el 

mundo, mientras que le siguen en la lista Japón, Alemania y Países Bajos. El legislador recordó que el Inegi 

informó que la tasa de desempleo en el país se ubicó en 2.4% de la población económicamente activa en 

diciembre pasado, la más baja desde que existen registros para un cierre de año. 

 

ALFONSO RAMÍREZ CUÉLLAR SE REÚNE EL COMITÉ DE ASUNTOS PÚBLICOS DE LA AMERICAN 

SOCIETY OF MEXICO 

 

El vicecoordinador de Morena en la Cámara de Diputados, Alfonso Ramírez Cuéllar estuvo muy activo, 

tendiendo puentes con los hombres de negocios de Estados Unidos ante las amenazas de Trump de imponer 

aranceles a México a partir del próximo sábado. Y es que el ex líder de Morena sostuvo una reunión con el 

Comité de Asuntos Públicos de la American Society of Mexico. El legislador detalló que en este encuentro 

sostuvo conversaciones con directivos de las principales empresas de capital norteamericano a quienes les 

habló de los beneficios que tiene para los dos países la relación comercial. Destacó que el fortalecimiento del 

comercio es fundamental para una prosperidad compartida.  

 

RICARDO ANAYA ES EL NUEVO COORDINADOR DE LOS SENADORES DEL PAN  

 

Mientras que en la Ciudad de México se llevaba a cabo la insaculación de los aspirantes registrados en el Poder 

Judicial para participar en la elección de su renovación, en Aguascalientes el excandidato presidencial, Ricardo 

Anaya, fue nombrado como nuevo coordinador Parlamentario del Partido Acción Nacional (PAN) en el Senado 

de la República. El líder del PAN, Jorge Romero, hizo el anuncio durante la Segunda Reunión Plenaria que se 

desarrolló en Aguascalientes y desde ahí le deseó "todo el éxito" durante su gestión. "Por convicción personal 
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y porque es el resultado de una mayoría de este grupo parlamentario que así lo decidió, he decidido a bien 

nombrar como coordinador parlamentario en el Senado -y para quien también pido un fuerte aplauso- al senador 

coordinador, don Ricardo Anaya. Querido Ricardo, hermano, todo el éxito". Tanto el líder partidista como el 

nuevo coordinador hicieron un reconocimiento a Guadalupe Murguía quien desempeñó el cargo durante los 

trabajos en el primer periodo de sesiones. El jefe nacional del panismo adelantó que la primera iniciativa que 

habrá de presentarse en Cámara de Diputados, para después mandar al Senado, será el modificar la Ley del 

Impuesto Especial sobre Producción y Servicios para que se pague menos por la gasolina y no se quitará el 

dedo del renglón. aseguró que hoy el partido tiene el faro y la brújula bastante claros y el rumbo es la calidad 

de vida de las familias mexicanas. 

 

EMPRESARIOS DE SINALOA ASEGURAN QUE ESTÁ GARANTIZADA LA SEGURIDAD PARA EL 

CARNAVAL 

 

Empresarios del sector turístico y gastronómico de Mazatlán, Sinaloa, afirmaron que a pesar de la violencia que 

priva en el estado, hay condiciones para que se lleve a cabo el Carnaval Internacional del 27 de febrero a 4 de 

marzo próximos; incluso está garantizada la seguridad del evento con el apoyo de la Guardia Nacional y de las 

secretarías de la Defensa y de Marina. Guillermo Romero Rodríguez, vicepresidente de Turismo de la Cámara 

de Comercio de Mazatlán, declaró que la ciudad “tiene muchas condiciones favorables”. Más que pérdidas, en 

este 2025 nos estamos recuperando del 2024 en la recta final. Por ejemplo, en reservaciones para el Carnaval 

Internacional de Mazatlán ya tenemos el 80 por ciento vendido, y eso nos dice que vamos a tener un Carnaval 

Internacional histórico, lleno al cien por ciento. Hay más cosas buenas en Mazatlán y en su zona rural, que lo 

que está pasando ahorita en la actualidad. Realmente, Mazatlán está repuntando fuerte en este 2025”. 

 

MARCO RUBIO ASEGURA QUE NO ES BROMA INTERÉS DE TRUMP DE COMPRAR GROENLANDIA 

 

El interés del presidente Donald Trump de comprar Groenlandia "no es una broma", así de claro fue el secretario 

de Estado Marco Rubio, quien añadió que la adquisición del territorio es de interés nacional para Estados 

Unidos y debe resolverse. Recordemos que Trump ha expresado su interés en convertir Groenlandia, un 

territorio autónomo de Dinamarca, en parte de Estados Unidos desde su relección en noviembre. No ha 

descartado utilizar el poder militar o económico para lograrlo. Rubio dijo en el programa The Megyn Kelly Show 

de Sirius XM que Trump quiere comprar Groenlandia y que no había descartado la coacción militar para 

adquirirla para no quitarle poder económico. "Esto no es una broma", señaló. "No se trata de adquirir tierras por 

adquirir tierras. Esto es de interés nacional y hay que resolverlo", agregó. Pero, el primer ministro de 

Groenlandia, Mute Egede, ha intensificado su campaña a favor de la independencia, y afirma que la isla no está 

en venta y que corresponde a sus habitantes decidir su futuro. Tiene razón ¿no cree? 

 

TRUMP CONFIRMA QUE EL SÁBADO IMPONDRÁ ARANCELES A MÉXICO Y CANADÁ 

 

El presidente de Estados Unidos, Donald Trump, sí que está cumpliendo con sus promesas de campaña y 

para quienes todavía lo dudaban, reafirmó que impondrá aranceles del 25 por ciento a México y Canadá con 

motivo de sus políticas migratorias, comerciales y contra el tráfico de fentanilo a partir del sábado. En una 

ceremonia celebrada en la Casa Blanca para firmar nuevas órdenes ejecutivas, el mandatario republicano 

señaló, que todavía está por decidir si los aranceles incluyen el petróleo procedente de esos países. 

"Anunciaremos los aranceles sobre Canadá y México por varias razones. La primera es la gente que ha llegado 

a nuestro país de manera tan horrible y en tanta cantidad. En segundo lugar, el fentanilo y todo lo demás que 
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ha llegado al país, y, en tercer lugar, los subsidios masivos que estamos dando a Canadá y México en forma 

de déficit. "Voy a aplicar un arancel del 25 por ciento a Canadá y, por separado, un arancel del 25 por ciento a 

México. Y realmente tendremos que hacerlo, porque tenemos déficits muy grandes con esos países, y esos 

aranceles pueden o no aumentar con el tiempo", advirtió Cuestionado si los aranceles serían impuestos este 

sábado, Trump confirmó escuetamente que "el primero de febrero". Además, mencionó que en el caso de China 

"va a acabar pagando aranceles también por eso y estamos en el proceso de hacerlo. Tomaremos la 

determinación de qué va a ser, pero China tiene que parar de mandar fentanilo a nuestro país", dijo. Por si esto 

no fuera poco, Trump extendió las posibles represalias a países que no acepten vuelos de deportación de 

migrantes indocumentados. "Los países que no acepten a los criminales que nos enviaron también se van a 

encontrar con sanciones muy rápidamente", advirtió.  
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Anaya, el nuevo dolor de cabeza de 

Sheinbaum 

Aquí en el Congreso 

Por José Antonio Chávez 

La llegada de Ricardo Anaya como coordinador de la bancada del PAN en el Senado, no cayó nada 

bien en Palacio Nacional. Saben que será un dolor de cabeza que repercutirá en la Presidenta 

Claudia Sheinbaum. 

Ricardo Anaya también fortalece sus aspiraciones a los cargos populares venideros, si bien es 

temprano para hablar de la Presidencia del 2030, no pierda de vista que está la gubernatura de 

Querétaro que hoy lleva como candidato natural al actual alcalde de la capital, Felipe Fernando 

(Felifer) Macías que logró la reelección en las elecciones del 2024. 

Con este encargo, los panistas le dan un espaldarazo a Anaya, el mismo que logró evadir la 

persecución del entonces Presidente López Obrador que quería meterlo a la cárcel por delitos, que 

nunca presentó. 

La pesadilla de Anaya o el pecado, fue porque exhibió en el debate Presidencial a López Obrador 

que tenía dos departamentos en la Ciudad de México. No gustó a AMLO y a partir de ahí, dicen los 

que saben que juró que lo pagaría. 

Ricardo Anaya, después de la campaña anunció un recorrido por todo el país para visitar los 

hogares mexicanos. Incluso dormía en algunas viviendas que le permitían para conocer las tripas 

de la propia situación ciudadana. 

Su proyecto retumbó en Palacio y de inmediato decidieron atajarlo para evitar que siguiera 

creciendo, la persecución comenzó. 

Anaya tuvo que abandonar el país y desde un lugar de Estados Unidos contestaba el tiroteo desde 

las mañaneras. López Obrador anunció que había una demanda contra Anaya por diversos delitos 

y entre ellos de corrupción. 

Incluso fue llamado para declarar y lo tuvo que hacer por la vía del zoom, no podía acudir ante el 

MP porque sería, sin duda encarcelado. 

Después del sexenio de López Obrador, los panistas con Marko Cortés como líder el partido lo 

blindaron para darle una candidatura plurinominal al Senado de la República. Anaya llegó a tomar 

protesta y logró salir de esa pesadilla de persecución. 

Hoy Anaya se ha convertido en el nuevo mandamás d los senadores y será, sin duda, un dolor de 

cabeza para los morenos que comanda Adán Augusto. 



 

OPINIÓN 31/01/2025 

Mientras que la senadora Lilly Téllez, otra aspirante natural para la Presidencia en 2030, seguirá 

siendo la piedra en el zapato del presidente del Sendo, Gerardo Fernández Noroña, un personaje 

que hoy está recibiendo una catedra de palizas de lo que el hizo cuando era oposición. 

SIN PROBLEMA, SOLO PEQUEÑAS CONFUSIONES DE H Y M 

La tómbola comenzó una hora 30 minutos después de la hora acordada (12:00 horas) por los 

senadores de Morena y aliados. 

Gerardo Fernández Noroña salió a explicar porque el retraso, que del Poder Judicial y de la corte 

había enviado una lista de ultima hora de aspirantes que ganaron el derecho a participar. 

La insaculación no tuvo mayores problemas, fue exactamente como lo planearon los morenos, 

salvó la equivocación de un candidato de nombre José Isabel y que lo mandaron, por la falta del 

primer nombre a la lista de mujeres. 

Cuando rectificaron, tuvieron que volver hacer la insaculación, el problema es que en la leyenda 

de registro cuando preguntaban sexo, decía indistinto. Y como solo había dos urnas, H y M, pues 

que tendrían que hacer. 

Fue una tómbola que, para ser francos no se le entendió lo que se llama nada, tuvo una duración 

de 7 horas y culminó con la selección de los aspirantes a cinco plazas de ministros de la Suprema 

Corte de Justicia de Nación. 

Jachavez77@yahoo.com 
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67 killed in D.C. midair crash Air collision over Potomac kills 67 Disaster in crowded skies Midair collision leaves 67 dead; 

worst U.S. crash in two decades 

Liang Wenfeng, le geek qui 
bouscule l’IA mondiale 

Merkel carga contra la derecha 

alemana por aceptar votos de los 

ultras de AfD 

‘Headwinds’ and stagnating 

growth drive ECB to quarter-point 

rate cut 

Plataforma Unitaria pide a 

Trump reconsiderar 
revocación del TPS 

Ya no habrá más intermediarios 

en los aportes de la gente a las 

prepagas 
 

Watchdog: women face an 

epidemic of violence 
 

Lula se diz contra novas 

medidas fiscais, mas elogia 

BC e descarta intervir nos 

alimentos 
 

Reforma de pensiones: emerge 

contienda por capitalizar apoyos y 

críticas, e inquietud por impacto en 

el mercado laboral 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/3.pdf
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31 DE ENERO DE 2025 

TEMAS MEDIÁTICOS 

•Sin sobrevivientes tras colisión de avión de pasajeros y helicóptero militar en Washington 

•Trump insiste en aranceles del 25 % a México y Canadá a partir de febrero 

•Lula afirmó que responderá con "reciprocidad" si Trump impone aranceles Brasil  

•Asesinan en Suecia a Salwan Momika, activista iraquí que instigaba quema del Corán 
 

CÁMARA DE DIPUTADOS 

MESA DIRECTIVA 
 

Diputados votarán el sábado 1 de febrero reforma al Infonavit.- El coordinador de Morena 

en la Cámara de Diputados, Ricardo Monreal Ávila, aseguró que el próximo periodo 

ordinario de sesiones, que inicia este sábado 1 de febrero, el Pleno podría votar y aprobar 

la reforma a la Ley del Infonavit. [...] Monreal Ávila también adelantó que se presentará un 

paquete legislativo compuesto por cinco leyes relacionadas con el sector de 

hidrocarburos. [INFOBAE] 
 

JUNTA DE COORDINACIÓN POLÍTICA 
 

Morena estrena conferencia de prensa similar a La Mañanera.- Ricardo Monreal, señaló 

que las instalaciones fueron reaprovechadas para que se pudieran presentar las iniciativas 

de los legisladores, sus puntos de vista y reiteró que desde el foro se pretende alentar el 

debate y llevar a la ciudadanía toda la información sobre la agenda legislativa. [INFOBAE] 
 

COMISIONES 
 

Diputados rechazan iniciativa para crear la Secretaría de Pesca y Acuacultura.- La 

Comisión de Pesca de la Cámara de Diputados voto en contra de la iniciativa que 

buscaba reformar la Ley Orgánica de la Administración Pública Federal para establecer 

una Secretaría de Pesca y Acuacultura. [INFOBAE] 
 

LEGISLATIVO 

SENADO 
 

Ricardo Anaya es el nuevo coordinador del PAN en el Senado; Jorge Romero le desea 

éxito.- Este 30 de enero, Ricardo Anaya Cortés fue nombrado coordinador de la bancada 

del PAN en el Senado; el presidente nacional del partido, Jorge Romero Herrera, hizo 

pública su decisión durante la Segunda Reunión Plenaria que se desarrolla en la ciudad 

de Aguascalientes. [INFOBAE, LA POLÍTICA ONLINE] 
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31 DE ENERO DE 2025 

MÉXICO 

GOBIERNO 
 

México pidió en una carta a Google corregir lo que «erróneamente» llama ‘Golfo de 

América’.- El Gobierno mexicano pidió en una carta al director ejecutivo de Google, 

Sundar Pichai, que corrija el área que «erróneamente» llama ahora ‘Golfo de América’ en 

lugar de Golfo de México en sus mapas en Estados Unidos por la orden del presidente 

Donald Trump de rebautizar la zona. [EFE, CNN, RT, FORBES, EL PAÍS, INFOBAE, DW] 
 

Presidenta destaca tasa de desempleo y fortaleza económica de México.- La presidenta 

Claudia Sheinbaum destacó la fortaleza de la economía de México, al resaltar la tasa de 

2,4 % de desocupación registrada en diciembre del año pasado y compararla con otras 

naciones del mundo. [PRENSA LATINA] 
 

México recibió a seis mil 244 deportados por gobierno de Trump.- La presidenta Claudia 

Sheinbaum informó sobre la llegada a México de seis mil 244 deportados desde Estados 

Unidos del 20 al 28 de enero y mencionó dos personas que denuncian violación a sus 

derechos humanos. [PRENSA LATINA, DW] 
 

Sheinbaum: Hay denuncias de violaciones de derechos humanos por Estados Unidos en 

deportaciones de migrantes.- La presidenta mexicana, Claudia Sheinbaum, confirmó que 

existen casos de denuncias por presuntas violaciones de derechos humanos por parte del 

Gobierno de Estados Unidos en sus procesos de deportaciones de migrantes. [RT, FORBES] 
 

Sheinbaum expresó solidaridad por el accidente aéreo en Washington.- La presidenta 

Claudia Sheinbaum expresó su solidaridad con las familias de las 67 personas que murieron 

en el accidente aéreo en Washington, la capital de Estados Unidos, por el choque de un 

helicóptero militar Black Hawk y un avión comercial de American Eagle. [FORBES, PRENSA 

LATINA] 
 

Segob niega prohibición de sobrevuelo militar de Estados Unidos por espacio aéreo de 

México con migrantes guatemaltecos.- La Secretaría de Gobernación (Segob) informó 

que ninguna autoridad de Estados Unidos ha solicitado autorización para sobrevolar por 

el espacio aéreo mexicano, esto luego de que algunos medios de comunicación 

señalaron que México lo había prohibido. [INFOBAE] 
 

México anunció una estrategia digital contra la burocracia y la corrupción en los trámites 

gubernamentales.- Digitalizar el 80 % de los trámites y reducir los tiempos de espera en un 

50 %. Esos son los objetivos de una iniciativa de ley anunciada por Claudia Sheinbaum, 

bajo la promesa de combatir la corrupción gubernamental en México y agilizar los 

servicios públicos ofrecidos a la ciudadanía. [EL PAÍS] 
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https://actualidad.rt.com/video/538835-sheinbaum-denuncias-presuntas-violaciones-derechos
https://forbes.com.mx/mexico-reporta-solo-dos-presuntas-violaciones-de-derechos-de-migrantes-deportados-de-eu/
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https://www.prensa-latina.cu/2025/01/30/presidenta-de-mexico-considera-lamentable-accidente-aereo-en-eeuu/
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https://elpais.com/mexico/2025-01-30/mexico-anuncia-una-estrategia-digital-contra-la-burocracia-y-la-corrupcion-en-los-tramites-gubernamentales.html
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JUDICIAL 
 

Aborto en Chihuahua: SCJN despenaliza la interrupción del embarazo voluntario.- La 

Suprema Corte de Justicia de la Nación declaró la invalidez de los artículos que 

criminalizaban el aborto voluntario en Chihuahua. Por unanimidad, el Pleno determinó, 

con efectos generales, que tres artículos del Código Penal del Estado de Chihuahua 

quedan sin efecto. [LA LISTA, SWISSINFO] 
 

PROCESO ELECTORAL DEL PODER JUDICIAL 
 

CNDH niega intervenir en elección judicial; celebra que el pueblo por primera vez votará 

por sus juzgadores.- A pocos días de que la reforma judicial pase a la fase de integración 

de listados finales, la Comisión Nacional de los Derechos Humanos nuevamente se 

pronunció sobre el proceso: “La CNDH respeta el proceso de elección del Poder Judicial 

de la Federación; celebra que por primera vez en la historia el pueblo decidirá con su voto 

quiénes serán los juzgadores, magistrados y ministros, para fortalecer la democratización 

de las instituciones. Precisamos que ningún funcionario de esta Comisión participa en ese 

proceso”, se puede leer en sus redes sociales oficiales. [INFOBAE] 
 

México decide por sorteo los primeros candidatos a las elecciones de jueces de junio.- La 

sala de plenos del Senado mexicano parecía un salón de lotería. El premio para los 

participantes, los aspirantes a jueces, era estar en las boletas para la elección de cientos 

de juzgadores —-incluidos los miembros de la Suprema Corte de Justicia de la Nación— 

que tendrá lugar el 1 de junio. [INDEPENDENT] 
 

MIGRACIÓN 
 

Hermetismo, discreción y miedo a una nueva crisis: así son los primeros vuelos de 

deportación a México en la era Trump.- “Promesas hechas, promesas cumplidas. Los 

vuelos de deportación han comenzado”. Así anunció la Casa Blanca el inicio de las 

expulsiones masivas de inmigrantes por aire el pasado 24 de enero, apenas cuatro días 

después de la llegada de Donald Trump, junto a la fotografía de una fila de personas 

esposadas de pies y manos abordando un avión. Esas imágenes estuvieron en el centro 

de la crisis diplomática entre Estados Unidos y Colombia dos días más tarde, en medio de 

reclamos por las condiciones de los traslados y amenazas comerciales que desbordaron 

las tensiones entre ambos países. En México, en cambio, los vuelos de repatriación han 

tenido un perfil bajo. La presidenta, Claudia Sheinbaum, rompió el silencio el pasado lunes 

y reconoció que se han recibido cuatro aviones durante la primera semana de Trump. [EL 

PAÍS] 
 

Ciudad Juárez, la urbe migrante mexicana se transforma ante las deportaciones de 

Trump.- La frontera norte de México se prepara para una transformación con la esperada 

llegada de miles de migrantes que buscarán establecerse en la zona, porque no pueden 

volver a sus lugares de origen o para quedarse cerca de sus familiares, tras el retorno de 

Donald Trump a la Casa Blanca. [SWISSINFO] 
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Autoridades mexicanas remueven un campamento de migrantes en su frontera sur.- 

Autoridades mexicanas desalojaron un campamento de migrantes en la frontera sur, 

donde los extranjeros han saturado la oficina de la Comisión Mexicana de Ayuda a 

Refugiados (Comar) desde el comienzo de la presidencia de Donald Trump en Estados 

Unidos. [SWISSINFO, MSN] 
 

GENERAL 
 

Mientras Trump sacude la política mundial, México podría ser el más afectado.- A medida 

que el presidente Donald Trump despliega sus políticas de "América primero", pocos países 

tienen más que perder que México. Alrededor del 80 % de sus exportaciones van a su 

vecino. Los mexicanos constituyen el mayor grupo de inmigrantes que viven ilegalmente 

en Estados Unidos, lo que los convierte en un objetivo prioritario del nuevo programa de 

"deportación masiva". Y Trump está tan indignado por el contrabando de fentanilo desde 

México que ha planteado la idea de una operación militar. Trump ha estado advirtiendo 

que impondrá aranceles del 25 % a México y Canadá tan pronto como el sábado, a 

menos que los países frenen el flujo de migrantes y drogas. Eso podría ser simplemente una 

táctica de negociación. [WASHINGTON POST] 
 

Trump golpeará el sábado a Canadá y México con aranceles del 25 %.- El presidente 

Donald Trump dijo que cumplirá su amenaza de imponer aranceles del 25 % a las 

importaciones de Canadá y México el 1 de febrero, citando el flujo de fentanilo y los 

grandes déficits comerciales entre las razones de su decisión. "Anunciaremos los aranceles 

a Canadá y México por una serie de razones", dijo Trump a los periodistas en la Oficina 

Oval mientras firmaba acciones ejecutivas en respuesta a una colisión aérea mortal. 

[BLOOMBERG, FORBES, EL PAÍS, LA POLÍTICA ONLINE, SPUTNIK, THE WASHINGTON POST, LOS 

ANGELES TIMES, FINANCIAL TIMES, INDEPENDENT, GLOBE AND MAIL] 
 

Los asesores de Trump buscan un acuerdo de último momento para reducir los aranceles 

entre Canadá y México.- Los asesores del presidente Trump están considerando varias 

salidas para evitar implementar los aranceles universales sobre México y Canadá que 

había prometido, según personas familiarizadas con el asunto, incluso cuando reiteró el 

jueves que los aranceles están en camino. [WALL STREET JOURNAL] 
 

La intensa relación comercial entre México y Estados Unidos, en cuatro gráficos.- Más de 

3.000 kilómetros unen a México y Estados Unidos. Por la extensa línea fronteriza discurren 

diariamente miles de camiones de carga y contenedores. Un intenso intercambio 

comercial al año. La cercanía geográfica y las facilidades comerciales, bajo el amparo 

del T-MEC, han convertido a México en el principal importador de Estados Unidos, 

rebasando, incluso, a China y Canadá, con ventas al mercado estadounidense por más 

de 466.000 millones de dólares a noviembre de 2024, un crecimiento del 6,3% respecto al 

mismo periodo del año anterior. Actualmente, más de un 80% de los envíos nacionales al 

exterior se dirigen al mercado estadounidense. En contraparte, Estados Unidos vendió al 

país latinoamericano, en ese mismo lapso, bienes por más de 300.000 millones de dólares. 

[EL PAÍS] 
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Peso mexicano y dólar canadiense caen luego de que Trump confirmara que habrá 

aranceles.- El dólar se fortaleció al cierre luego de que el presidente de Estados Unidos, 

Donald Trump, confirmara a la prensa en la Casa Blanca su decisión de imponer aranceles 

a México y Canadá. Aunque ya había mencionado esta posibilidad, no lo había hecho y 

había fijado como fecha límite para su implementación el sábado 1 de febrero. 

[BLOOMBERG] 
 

Lula desafía a Claudia y arma una cumbre progresista con Boric.- Lula quiere armar una 

cumbre de líderes progresistas para recuperar el control del liderazgo regional que está 

siendo discutido. El líder brasileño confirmó la iniciativa luego de una conversación con 

Gabriel Boric con quien parece haber coordinado el encuentro. [LA POLÍTICA ONLINE] 
 

Economía mexicana se desaceleró en 2024 y cerró con un crecimiento de 1,3 %.- La 

economía de México creció 1,3 % durante 2024 afectada por el debilitamiento de algunos 

sectores claves como la manufactura y la construcción, lo que ocasionó una 

desaceleración del aparato productivo. [AP, XINHUA, LA POLÍTICA ONLINE] 
 

Gasto público en México supera lo programado en 2024, compensan mayores ingresos 

tributarios.- En 2024, el gasto público superó lo programado, especialmente por un mayor 

gasto destinado en organismos administrativos y empresas públicas del Estado, lo que 

estuvo parcialmente contrarrestado por ingresos públicos también por arriba de lo 

programado, en particular porque se registró una mayor cantidad de ingresos tributarios, 

informó la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP). [FORBES, LA POLÍTICA ONLINE, 

BLOOMBERG] 
 

CONFLICTO RUSIA-UCRANIA 
 

Dron ruso atacó edificio de apartamentos en Ucrania y mató al menos a 6 personas.- Un 

dron ruso abrió un agujero en un edificio de apartamentos en el noreste de Ucrania y mató 

al menos a seis personas e hirió a nueve más, informaron las autoridades. [AP, SWISSINFO, 

DW] 
 

POSICIONAMIENTOS INTERNACIONALES 
 

Suecia anuncia 1.176 millones para Ucrania, el mayor paquete de ayuda hasta la fecha.- 

El Gobierno sueco anunció un paquete de ayuda militar a Ucrania por valor de 13.500 

millones de coronas (unos 1.176 millones de euros), el mayor hasta la fecha desde la 

invasión rusa de febrero de 2022. [SWISSINFO] 
 

Lituania apuesta por enviar tropas de paz a Ucrania: "Debemos asumir la estabilidad de 

Europa".- El comandante en jefe de las Fuerzas Armadas de Lituania, Raimundas 

Vaiksnoras, ha apostado por el envío de tropas de paz a territorio ucraniano e instó al resto 

de Europa a "asumir su responsabilidad en la estabilidad" del continente. [EUROPA PRESS] 
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Candidato prorruso rumano cuestiona la existencia de Ucrania y reivindica varios de sus 

territorios.- El candidato a las presidenciales de Rumanía, Calin Georgescu, cuestionó la 

existencia de Ucrania y removió viejas reivindicaciones territoriales históricas de su país 

sobre ciertas áreas del sur del país vecino. [EUROPA PRESS] 
 

CONFLICTO ISRAEL-HAMÁS  
 

Autoridades de Gaza recuperan más de 40 cadáveres entre escombros en medio del alto 

el fuego con Israel.- Las autoridades de la Franja de Gaza, controladas por el Movimiento 

de Resistencia Islámica (Hamás), anunciaron la recuperación de más de 40 cadáveres de 

entre los escombros del enclave durante las últimas 24 horas, en medio del alto el fuego 

con Israel, que entró en vigor el 19 de enero. [EUROPA PRESS] 
 

Tres israelíes y cinco tailandeses liberados de Gaza mientras el enviado de Trump se reúne 

con familiares de los rehenes.- Tres israelíes y cinco ciudadanos tailandeses detenidos en 

Gaza fueron liberados, mientras que el enviado de Donald Trump para Oriente Medio se 

reunió con familiares de los rehenes, a quienes, según se informa, les dijo que era optimista 

de que el alto el fuego se mantendría para permitir el regreso de todos los vivos y los 

muertos. [THE GUARDIAN, SWISSINFO, INFOBAE, LE MONDE, EL PAÍS] 
 

ORGANIZACIONES INTERNACIONALES 
 

Israel prohíbe actividad de agencia de ONU para palestinos.- La agencia de la ONU para 

los refugiados palestinos (UNRWA) deberá cesar el jueves su trabajo en Israel, un año 

después de ser acusada de encubrir a combatientes del grupo terrorista palestino Hamás. 

[DW] 
 

UNRWA sigue prestando ayuda en los Territorios Palestinos Ocupados a pesar de la 

prohibición de Israel.- La Agencia de la ONU para los Refugiados Palestinos en Oriente 

Próximo (UNRWA) afirmó que sigue prestando ayuda en los Territorios Palestinos Ocupados, 

incluido Cisjordania y Jerusalén Este, a pesar de la entrada en vigor de dos leyes que 

prohíben las actividades de la agencia. [EUROPA PRESS] 
 

GENERAL 
 

Israel excarceló a presos palestinos tras paralizar el proceso por el caos en la entrega de 

rehenes.- Las autoridades de Israel dejaron en libertad a una nueva tanda de presos 

palestinos, después de que el proceso quedase paralizado durante horas por las escenas 

de caos registradas en la entrega previa de los rehenes secuestrados en la Franja de Gaza. 

[EUROPA PRESS, TELESUR, AP, DW, EL PAÍS] 
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AMÉRICA DEL NORTE 

ESTADOS UNIDOS 

GOBIERNO 
 

Trump afirmó que no hay sobrevivientes tras colisión de avión de pasajeros y helicóptero 

militar.- El presidente de Estados Unidos informó que no hubo sobrevivientes tras la colisión 

de un avión de pasajeros y un helicóptero militar ocurrida en la noche del miércoles en las 

inmediaciones de Washington D. C. Al parecer, entre las personas fallecidas había algunas 

de nacionalidad rusa. Además, las autoridades hallaron una de las dos cajas negras de la 

aeronave civil. [FRANCE 24, EUROPA PRESS, TELESUR, SWISSINFO, XINHUA, EFE, DW, FORBES, 

EL PAÍS] 
 

Trump culpó del accidente aéreo en Washington a Obama y Biden por su política de 

contratación de controladores.- El presidente de Estados Unidos, Donald Trump, 

responsabilizó del accidente aéreo ocurrido en la ciudad de Washington a los estándares 

de los Gobiernos de Barack Obama (2009-2017) y Joe Biden (2021-2025) para contratar 

controladores aéreos. [EFE, EUROPA PRESS, EL PAÍS, THE NEW YORK TIMES, FORBES, INFOBAE] 
 

Jefe del Pentágono avisa de que Estados Unidos hará "lo que sea necesario" para 

garantizar su acceso al canal de Panamá.- El secretario de Defensa de Estados Unidos, 

Pete Hegseth, advirtió que la Administración de Donald Trump hará "lo que sea necesario" 

para garantizar la "libre navegación" del canal de Panamá, algo para lo que el Pentágono 

está ya "preparado". [EUROPA PRESS] 
 

Análisis|Por qué los aranceles de Trump serán 'muy malos para Estados Unidos y para el 

mundo'.- Donald Trump amenaza con imponer fuertes aranceles a muchos países y se 

jacta de que sus impuestos a las importaciones serán una bendición para la economía 

estadounidense, pero la mayoría de los economistas no están de acuerdo: muchos dicen 

que los aranceles de Trump aumentarán la inflación, ralentizarán el crecimiento 

económico, perjudicarán a los trabajadores estadounidenses y harán que los 

consumidores estadounidenses paguen la factura de sus aranceles. [THE GUARDIAN] 
 

LEGISLATIVO 
 

Senado de Estados Unidos confirmó a Doug Burgum como secretario de Interior.- El Senado 

de Estados Unidos confirmó al exgobernador republicano de Dakota del Norte Doug 

Burgum para liderar el Departamento de Interior. Un total de 79 senadores votaron a favor 

de su nominación y 18 legisladores se pronunciaron en contra. [INFOBAE, AP, LOS ANGELES 

TIMES] 
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GENERAL 
 

Accidente aéreo en Washington: surgen dudas sobre la falta de personal en la torre de 

control.- Una colisión entre un avión de American Airlines y un helicóptero militar 

estadounidense cerca de Washington DC mató a las 67 personas a bordo de ambos 

aviones y generó preguntas sobre si la falta de personal en una torre de control de tráfico 

aéreo jugó un papel en el peor desastre de aviación de Estados Unidos en años. [THE 

GUARDIAN, THE NEW YORK TIMES] 
 

AMÉRICA CENTRAL Y EL CARIBE 

HONDURAS 
 

Honduras recibirá primeros 126 deportados de Estados Unidos.- Honduras recibirá 

alrededor de 126 migrantes deportados desde Estados Unidos, luego de ser detenidos en 

redadas del Servicio de Control de Inmigración y Aduanas, informaron fuentes oficiales. 

[DW] 
 

NICARAGUA 
 

Ortega y Murillo consagran su poder absoluto en Nicaragua.- Daniel Ortega y su esposa 

Rosario Murillo consolidaron su mando absoluto en Nicaragua que como presidente y 

"copresidenta" controlarán todos los poderes del Estado y a la sociedad civil, según una 

reforma constitucional ratificada por el Parlamento. [DW, SWISSINFO] 
 

PANAMÁ 
 

Presidente de Panamá «confía» en que la polémica sobre el Canal será «superada».- El 

presidente de Panamá, José Raúl Mulino, «confía» en que la crisis en torno a las amenazas 

de su homólogo estadounidense, Donald Trump, por «recuperar» el canal se «superará» 

porque «no hay fundamento para una confrontación», a pocos días de la llegada del 

secretario de Estado de Estados Unidos, Marco Rubio. [EFE, AP] 
 

AMÉRICA DEL SUR 

ARGENTINA 
 

Casi 38.000 empleados públicos perdieron su trabajo en el primer año de gobierno de 

Milei.- Casi 38.000 empleados públicos se quedaron sin trabajo durante el primer año de 

Gobierno de Javier Milei, una cifra que incluye a trabajadores de la administración del 

Estado, empleados de empresas públicas y miembros de las fuerzas de seguridad, de 

acuerdo con cifras oficiales. [SWISSINFO, EFE] 
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Exmandataria argentina Cristina Fernández arremetió contra Milei por “insultar” a 

comunidad LGTBIQ.- La exmandataria argentina Cristina Fernández, titular del peronismo 

opositor, arremetió contra el presidente Javier Milei por “difamar” a mujeres y 

homosexuales a dos días de la marcha convocada por la comunidad LGTBIQ en repudio 

a los controvertidos dichos del dirigente de ultraderecha en el pasado Foro de Davos. 

[EUROPA PRESS, EFE] 
 

BRASIL 
 

Lula afirmó que responderá con "reciprocidad" si Trump impone aranceles Brasil.- El 

presidente de Brasil, Luiz Inácio Lula da Silva, afirmó que si su homólogo en la Casa Blanca, 

Donald Trump, decide imponer aranceles a las importaciones brasileñas, habrá 

"reciprocidad" con respecto a los productos estadounidenses. [EUROPA PRESS, TELESUR, 

EFE, DW, RT] 
 

CHILE 
 

Chile aprobó reformar el sistema de pensiones: claves del plan bandera de Boric.- Con un 

voto favorable de 110 a 38, los parlamentarios chilenos aprobaron una histórica reforma a 

las pensiones en el país, la primera en 43 años, con el objetivo de transformar un sistema 

que data de la época dictatorial. Con la aprobación de uno de sus proyectos insignia, 

Gabriel Boric se apunta una gran victoria en el último año como presidente. [FRANCE 24] 
 

COLOMBIA 
 

Presidente de Colombia negó haber pedido perdón a Estados Unidos.- El presidente de 

Colombia, Gustavo Petro, negó haber pedido disculpas a Estados Unidos por la tensión 

generada el pasado domingo e instó a su par Donald Trump a luchar contra la crisis 

climática y a eliminar los bloqueos económicos. [PRENSA LATINA] 
 

Petro compara las deportaciones de Estados Unidos con la Alemania nazi: "Se llama 

colectivizar el crimen, lo inventó Hitler".- El presidente de Colombia, Gustavo Petro, 

comparó las actuaciones de la Casa Blanca y, en particular, las declaraciones de su 

homólogo estadounidense, Donald Trump, sobre que los aviones con migrantes 

deportados esta semana "transportaban delincuentes" con las políticas de la Alemania 

nazi. [EUROPA PRESS] 
 

VENEZUELA 
 

Gobierno de Venezuela culpa a la oposición de causar problemas a los migrantes en 

Estados Unidos.- El ministro del Interior venezolano, Diosdado Cabello, acusó a la oposición 

del país de causar problemas a los migrantes en Estados Unidos y en particular por la 

decisión anunciada por la Casa Blanca de anular la prórroga del estatus de protección 

temporal (TPS, por sus siglas en inglés) concedida por la anterior Administración a los más 

de 600.000 migrantes venezolanos en territorio estadounidense. [EUROPA PRESS] 
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EUROPA 
 

Unión Europea renovó su lista de terroristas y las excepciones humanitarias 

correspondientes.- El Consejo de la Unión Europea acordó la renovación de la lista de 

personas, grupos y entidades sujetas a sanciones para luchar contra el terrorismo, así como 

la prórroga de excepciones humanitarias aparejadas para garantizar que la ayuda llegue 

a las personas que la necesiten. [EUROPA PRESS] 
 

Unión Europea abre diálogo con la industria automotriz y promete un plan de acción para 

superar la crisis.- La Unión Europea dio inicio a una amplia ronda de diálogo con empresas 

europeas de la industria automotriz, en vista de apoyar al sector, y adelantó que 

presentará en marzo un plan de acción para auxiliar a un segmento en dificultades con 

la transición a los modelos eléctricos y que sufre la fuerte competencia de China. [EUROPA 

PRESS] 
 

ALEMANIA 
 

Merkel criticó a su partido por cooperar con la ultraderecha.- La excanciller alemana, 

Angela Merkel, criticó a su partido de centroderecha Unión Cristiano Demócrata, por 

haber aprobado una moción de reformas radicales en política migratoria con votos del 

ultraderechista Alternativa para Alemania (AfD). [DW] 
 

ITALIA 
 

Tribunal europeo acusó a Italia por mal manejo de desechos tóxicos en Nápoles.- El 

Tribunal Europeo de Derechos Humanos dictaminó que Italia violó el derecho a la vida de 

los italianos que viven en una zona contaminada por residuos tóxicos alrededor de 

Nápoles y ordenó al gobierno desarrollar una estrategia para abordar y monitorear la 

contaminación y los problemas de salud resultantes. [AP, EFE] 
 

NORUEGA 
 

Coalición de gobierno en Noruega se rompe por discrepancias con la política energética 

de la Unión Europea.- El ministro de Finanzas de Noruega, Trygve Slagsvold Vedum, y líder 

del Partido del Centro anunció que abandona la coalición gobernante liderada por el 

primer ministro, el laborista Jonas Gahr Store, por discrepancias con la adopción de tres 

directivas energéticas de la Unión Europea. [EUROPA PRESS] 
 

SUECIA 
 

Mataron a tiros en Suecia a Salwan Momika, el activista iraquí que instigaba la quema del 

Corán.- El activista iraquí Salwan Momika, investigado en Suecia por la quema de 

ejemplares del Corán, murió asesinado a tiros en una vivienda de las afueras de Estocolmo, 

la víspera de que se conociese el resultado de un juicio por presunta incitación al odio. 

[EUROPA PRESS, SWISSINFO, AP, EFE, DW] 
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ASIA 

IRAK 
 

ONU y Gobierno de Irak impulsan plan para el retorno seguro de desplazados desde Siria.- 

El jefe de la Misión de Asistencia de la ONU en Irak, Mohamed Al Hassan, anunció en 

Bagdad la segunda edición del ‘Plan Una ONU: Nuevos comienzos’, cuyo objetivo es 

garantizar el retorno seguro, voluntario y digno de los iraquíes en el campamento de Al 

Hol, en el noreste de Siria. [EUROPA PRESS] 
 

SIRIA 
 

Al Shara promete construir un gobierno de transición "inclusivo" en su primer discurso a la 

nación.- El presidente de Siria, Ahmed Husein al Shara, prometió construir un gobierno de 

transición "inclusivo" en su primer discurso a la nación después de jurar el cargo y tras una 

ofensiva relámpago por parte de los rebeldes que culminó el pasado mes de diciembre 

en la huida del expresidente sirio Bashar al Assad a Rusia. [INFOBAE] 
 

ÁFRICA 

CHAD 
 

Francia entregó el control de su última base y pone fin oficialmente a su presencia militar 

en Chad.- Las Fuerzas Armadas de Francia entregaron a las autoridades de Chad el 

control de su última base en el país africano durante una ceremonia en la capital, 

Yamena, lo que marca de forma oficial el fin de la presencia de las tropas francesas en 

territorio chadiano. [EUROPA PRESS] 
 

REPÚBLICA DEMOCRÁTICA DEL CONGO 
 

Presidente del Congo llamó a movilización militar masiva ante avance de rebeldes 

apoyados por Ruanda.- El mandatario de la República Democrática del Congo convocó 

a una movilización militar masiva para ayudar a combatir a los rebeldes respaldados por 

Ruanda que intentaban apoderarse de más territorio en el este del país, al tiempo que 

una reunión crucial de países vecinos pidió al gobierno congoleño que dialogara con los 

rebeldes. [AP] 
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